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TITULARES LOCALES 
 

 

  

 
 

Van por nuevo acuerdo limítrofe  
Entre la ofensa de diputados opositores y la anticipada defensa de la zona de Angelópolis 
como territorio cholulteca, los ediles de Puebla y San Andrés Cholula, Eduardo Rivera 

Pérez y Miguel Ángel Huepa, respectivamente, acudieron al Congreso del Estado para 
firmar un convenio de Prestación de Servicios en el área en conflicto y solicitar al 
Legislativo que resuelva cuanto antes la controversia limítrofe. (El Sol de Puebla) 

 

 

 

El día del alcalde, a segundo plano 
En un intento por copiar la dinámica del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, de 

informar a los ciudadanos respecto de los logros de los primeros 100 días de su gestión, 
el desdén mostrado por el mandatario estatal hacia el presidente municipal, Eduardo 

Rivera Pérez, es materia de comentarios entre los diferentes sectores de la sociedad 
poblana. (El Heraldo) 

   

 

 

„No compito con RMV ‟: Rivera Pérez 
La responsabilidad de una administración municipal es grande, pero no más que la del 
gobierno del estado, por lo que el alcalde de la capital, Eduardo Rivera Pérez, negó que 
esté en competencia con el mandatario estatal, Rafael Moreno Valle Rosas, pues aseguró 
que cada uno tiene su estilo para gobernar y tareas asignadas según su cargo. (Síntesis) 

  

 

 

Arabián se declara víctima e inocente 
A través de un blog realizado ex profeso, la secretaria de Desarrollo Social con licencia, 
Myriam Arabian Couttolenc, fijó su postura y presentó información sobre la demanda 
penal que enfrenta. (Intolerancia) 

  

 

 

Rivera no sabe sumar: confunde 439 mdp con 4.3 mdp  
El proceso de entrega-recepción pinta para ser un ridículo más de la administración de 
Eduardo Rivera Pérez, pues la acusación de la administración panista en contra de Blanca 
Alcalá Ruiz por la presunta malversación de fondos por casi 2 mil millones de pesos 
contiene yerros increíbles pues, según el informe que se hizo llegar a los regidores, la 
observación al programa Unidos Para Progresar por 439 millones de pesos es errónea, ya 
que en realidad es por 4 millones 390 mil pesos. (Cambio) 

  

 

 

Amparada, Arabian rinde declaración preparatoria  
Tras declararse inocente, la secretaria de Desarrollo Social con permiso, Myriam Arabian 
Couttolenc, dio a conocer que la presunta entrega de dos litros de leche durante la 
campaña electoral de 2009 la tiene a en riesgo de perder su lugar en el gabinete estatal, 
y anunció que pidió un plazo de 144 horas –6 días– para presentar las pruebas al 
juzgado. (Milenio) 

  

 

 

Fracasa el acercamiento de autoridades para resolver el conflicto Puebla–San 
Andrés 
El primer acercamiento entre Puebla, San Andrés Cholula y el Congreso local para 
resolver el conflicto de límites territoriales se vio empañado por la ausencia inesperada 
del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y una protesta de los diputados de PRI, PVEM y 

Convergencia, quienes abandonaron el acto al acusar que fue utilizado por las 
autoridades panistas con fines políticos. (La Jornada de Oriente) 

  

 

 

Respalda Moreno Valle convenio entre Puebla y San Andrés 
El Gobernador Rafael Moreno Valle recibió, a los presidentes municipales de Puebla, 
Eduardo Rivera Pérez y de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa Pérez, quienes le 

presentaron la carta de intención de inicio de procedimientos para la delimitación 
territorial y el convenio de Colaboración Intermunicipal Puebla-San Andrés Cholula. (La 
Opinión) 
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Mentiras y falsedades en 100 días de Eduardo Rivera 
Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, al cumplir los primeros cien días 
de gobierno, ha empezado a ―deberle‖ a la ciudadanía la pavimentación de las primeras 
mil calles de concreto, ofrecidas en campaña. (Puebla sin Fronteras) 

  
 

 

Definirán zona limítrofe 
El Gobernador Rafael Moreno Valle recibió, hoy, a los presidentes municipales de Puebla, 
Eduardo Rivera Pérez  y de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa Pérez, quienes le 
presentaron la carta de intención de inicio de procedimientos para la delimitación 
territorial y el Convenio de Colaboración Intermunicipal Puebla-San Andrés Cholula. 

(Momento) 
 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

Sólo en 7% de las escuelas los maestros reciben estímulos por logro académico  
Sólo 400 de las 5 mil 862 escuelas evaluadas por la Secretaría de Educación Pública 

(SEP) en Puebla dentro de la Alianza por la Calidad Educativa (ACE) cumplen con los 
logros académicos mínimos para que sus docentes reciban estímulos económicos, lo que 
representa al 7 por ciento de las instituciones educativas evaluadas durante 2010. (e-
consulta) 

  

 

 

Dos litros de leche, motivo de la denuncia contra Arabian; es una guerra sucia, 
afirma  

Fueron dos mujeres y no el PRD ni el PRI ni el Verde Ecologista los que demandaron a 
Myriam Arabian por delito electoral en campaña del 2009, hechos que obligaron a 
separarse del cargo de secretaria de Desarrollo Social de manera temporal. (Periódico 

digital) 

  
 

 

Reprueban a Eduardo Rivera en sus primeros 100 días 
Eduardo Rivera Pérez cumple este 25 de mayo sus primeros 100 días sin nada que 
informar. Pese a que este martes pregonó en una entrevista que ha hecho 250 acciones 
en ese periodo, los priistas coinciden que solo puede presumir su única calle 

pavimentada, y eso ―a medio gas‖. (Contraparte) 
  

 

 

Pugna en Acción Nacional no es contra Moreno Valle  
La batalla por el Consejo Estatal de Acción Nacional no es contra Rafael Moreno Valle. El 
enfrentamiento entre los distintos grupos del PAN es por la representatividad del grupo 
Grajales-Díaz Caneja contra el de Rivera-Rodríguez-Mondragón. (Imagen Poblana) 

  
 

 

Alcalá pagó salarios a 26 colaboradores de Eduardo Rivera  

Durante la transición, Blanca Alcalá incorporó a la nómina del ayuntamiento a Mario 

Iglesias, Abel Hernández y Adán Domínguez, con sueldos de 30 mil pesos o más, entre 
otros actuales funcionarios del gobierno municipal. Fue un pacto político secreto entre la 
alcaldesa y el entonces edil electo. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Resulta intocable tesorero de Ruiz 
Miguel Ángel Ortega, ex tesorero de Oaxaca, ha resultado intocable pese a que familiares 
están encarcelados por lavado de dinero del erario. (Reforma) 

  
 

 
Predomina opacidad en Congresos 
Los Congresos están por debajo de los estándares mínimos de accesibilidad a la 
información. Las cámaras locales de Tlaxcala, Chiapas, Baja California Sur y Querétaro 

ocupan el más bajo desempeño en el estudio ―La transparencia legislativa local en 
México‖. (El Universal) 
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Gurría vota por Francia en el FMI, no por Carstens 
La ministra de Finanzas planea lanzar hoy su candidatura con el apoyo de la Unión 
Europea y otros países clave, como China y Estados Unidos. (Milenio)  

  
 

 

García Luna ofreció a EU pleno acceso a datos de inteligencia 
Es frecuente encontrar en los despachos de la embajada estadunidense en México quejas 
sobre la falta de colaboración de funcionarios mexicanos con sus contrapartes del norte. 
(La Jornada) 

  
 

 

 
 

Slim amplía presencia  en la banca española 
Carlos Slim reforzó su presencia en Criteria CaixaCorp, al adquirir 4.7 millones de 

acciones de la caja de ahorro española, lo que manda un mensaje positivo a los mercados 

sobre la fortaleza del próximo CaixaBank, así como el voto de confianza de uno de los 
empresarios más exitosos del mundo, con el cual ya tiene un fuerte vínculo por su brazo 
financiero, Grupo Inbursa. (El Economista) 

  

 

 

Fuerte recuperación de la economía mexicana: OCDE 
La OCDE confirmó hoy la ―fuerte recuperación‖ de la economía mexicana tras la crisis de 
2008 y su secuela en 2009, y pronosticó que crecerá 4.5 por ciento este año y 3.8 por 

ciento en 2012. (El Financiero) 
  
 

 

FCH ordena acelerar depuración del INM 
Al promulgar la Ley de Migración, el presidente Felipe Calderón consideró ofensivo e 
inadmisible que existan autoridades que participen en la violación de derechos humanos o 
se coludan con delincuentes. (Crónica) 

  
 

 

EU enviará a un embajador antiterrorista; pide el beneplácito para Tony Wayne 

Trasladará desde Afganistán a México a un especialista en sofocar el flujo de 
financiamiento a grupos rebeldes; será el relevo de Carlos Pascual. (Excélsior) 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

 
EL SOL DE PUEBLA 

 Que resuelva Congreso conflicto territorial   
Entre la ofensa de diputados opositores y la anticipada defensa de la zona de Angelopolis como territorio 
cholulteca, los ediles de Puebla y San Andrés Cholula, Eduardo Rivera y Miguel Ángel Huepa, respectivamente, 
acudieron al Congreso del Estado para firmar un convenio de presentación de servicios al Legislativo que resuelva 

cuanto antes la controversia limítrofe. Pese a que el convenio en el acuerdo para garantizar la prestación de 
servicios como alumbrado y seguridad pública, recolección de basura y limpieza de parques y jardines, lo mas 
relevante radico en la petición de ambos munícipes para que el Congreso resuelva próximamente el conflicto 

limítrofe. (Belén Cancino Pág. 5A)  
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Molesta a Doger convenio  
El diputado Enrique Doger Guerrero llamo ―ignorante‖ al edil Eduardo Rivera Pérez, le reprocho que no conoce en 
donde están los límites entre Puebla y San Andrés Cholula. Le recordó que como diputado que fue en la anterior 
legislatura, debe saber que el decreto de 1962 señala que el río Zapatero divide a los dos municipios. En 
entrevista, luego de la firma de un convenio entre los ediles de Puebla y San Andrés, en el salón de Plenos del 
Congreso, para atender con servicios a las colonias de la franja limítrofe, menciono que el no le va a permitir que 

el acalde vaya a ―regañar‖ a los diputados para que definan la franja territorial. (Ivan Tirzo Pág. 5A) 
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EL HERALDO 

 Acusaciones contra Alcalá, cortina de humo: PRI   
Las acusacio0nes en contra de Blanca Alcalá Ruiz son una cortina de humo para ocultar la falta de resultados de la 
administración capitalina que encabeza el panista Eduardo Rivera Pérez. Denuncio el dirigente estatal del PRI, 
Juan Carlos Lastiri. Incluso lamento que los regidores del PAN en el Ayuntamiento de Puebla hayan ventilado una 
serie de acusaciones sin sustento en los medios de comunicación, cuando aun no se finiquita el proceso de 
entrega-recepción. (Fabiola Reynoso Pág. 8A c/foto) 
 

 
 

SINTESIS 

 RMV celebra acuerdos entre Puebla y San Andrés Cholula 
El Gobernador Rafael Moreno Valle recibió, hoy, a los presidentes municipales de Puebla, Eduardo Rivera Pérez  y 

de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa Pérez, quienes  le presentaron la carta de intención de inicio de 
procedimientos para la delimitación territorial y el convenio de Colaboración Intermunicipal Puebla-San Andrés 
Cholula. Durante la reunión en la que tomaron parte los presidentes de la Gran Comisión del Congreso y del 
Tribunal Superior de Justicia, José Guillermo Aréchiga Santamaría y Magistrado David López Muñoz, 
respectivamente, el gobernador Moreno Valle celebró la entrega de este instrumento al Congreso del Estado y la 
voluntad de las partes de trabajar de manera conjunta en beneficio de la sociedad. (Redacción c/foto 05:08) 
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/93714/RMV-celebra-acuerdos-entre-Puebla-y-San-Andres 

 
SINTESIS 

 Avala Coparmex primeros 100 días de Lalo Rivera 
El presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Francisco Rodríguez Álvarez, 
calificó como positivo los 100 días de gestión del alcalde Eduardo Rivera Pérez; sin embargo, reconoció que los 
resultados aún son poco palpables.  En entrevista para Síntesis, indicó que en estos más de tres meses Eduardo 
Rivera fincó los cimientos al igual que lo hizo el mandatario estatal para que las cosas transiten como debería ser, 
día a día y que los ciudadanos lo terminen percibiendo. (Irene Díaz c/foto 05:10)  

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/93645/Avala-Coparmex-primeros-100-dias-de-Lalo-Rivera 

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Piden ediles frenar conflicto limítrofe 
Mientras los presidentes municipales de Puebla y San Andrés Cholula ponían de manera oficial fin a doce años de 
constantes conflictos por el problema de los límites territoriales y firmaban ante el Congreso del estado una carta 

intención para comprometerse a trabajar de manera coordinada en la zona limítrofe, los diputados del PRI 

abandonaron la reunión aduciendo un acto partidista. (Francisco Sánchez c/foto 05:12)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=73975 

 
INTOLERANCIA  

 Cumple cien días la administración riverista 

Eduardo Rivera Pérez cumple al mando del municipio sus primeros cien días de gobierno. El arranque de su 
administración fue severamente criticado, ya que por primera vez existe un proceso de entrega-recepción de siete 
meses, donde no se nota un arranque que ―estremeciera‖ a los poblanos.  Las principales críticas al interior de la 
Comuna las generaron los regidores de la fracción PRI-Verde Ecologista; asimismo, el edil fue víctima de un 
―golpeteo mediático‖ por no iniciar con grandes obras ni realizar giras al interior del municipio, sin embargo, 
funcionarios de la administración lo excusaron bajo el argumento de que la exalcaldesa, Blanca Alcalá, había 

entregado la capital con un sin número de ineficiencias, lo que impedía el arranque de su administración.  (Norma 
Herrera c/foto 05:13) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=73959 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/93714/RMV-celebra-acuerdos-entre-Puebla-y-San-Andres
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/93645/Avala-Coparmex-primeros-100-dias-de-Lalo-Rivera
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=73975
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=73959
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CAMBIO 

 Observaciones a Alcalá, un #Laloridículo más 
La acusación de la administración panista en contra de Blanca Alcalá Ruiz por la presunta malversación de fondos 
por casi 2 mil millones de pesos pinta para un nuevo ridículo de Eduardo Rivera. Y es que en el informe que se 
hizo llegar a los regidores, la observación al programa Unidos Para Progresar por 439 millones de pesos en 
realidad es por 4 millones 390 mil pesos, de acuerdo con el documento oficial, en donde se observa una clara 
confusión de cifras.  (Selene Río s/foto 05:16)  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-250511-sel-observaciones-a-alcal-un-lalo-rid-

culo-m-s.php  
 
 
CAMBIO 

 Ahora, Lalo Rivera no defiende a la capital 
En el marco de la firma de una carta de intención para solucionar los conflictos territoriales entre San Andrés 
Cholula y la capital poblana en el Pleno legislativo, Eduardo Rivera Pérez pasó a la historia como el primer alcalde 
de la Angelópolis en no defender el territorio de la ciudad, pues permitió que su homólogo, Miguel Ángel Huepa, 

desestimara el decreto de 1962 y se ―apropiara‖ de la zona en conflicto.  Ayer, en el Pleno del Congreso se llevó a 
cabo la firma de la carta de intención y de un convenio de colaboración intermunicipal entre el alcalde capitalino, 
Eduardo Rivera y el de San Andrés, Miguel Ángel Huepa, quien aprovechó la tribuna para reclamar a los diputados 
la apatía para resolver los conflictos territoriales y para asegurar que la zona limítrofe le corresponde a su 
municipio. (Selene Ríos s/foto 05:17)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-250511-sel-vir-ahora-lalo-rivera-no-defiende-a-

la-capital.php  

 
 
CAMBIO 

 Élites poblanas dan 6.9 de calificación a Lalo 
El alcalde Eduardo Rivera Pérez prácticamente pasó de panzazo en el ejercicio realizado por CAMBIO para evaluar 
sus primeros cien días de gobierno entre académicos, líderes empresariales, de partidos políticos y diputados 
locales de la capital del estado. El promedio que obtuvo fue de 6.9.  De los 22 personajes entrevistados por esta 
casa editorial, cuatro lo reprobaron, en general señalan los temas de obra y seguridad pública como los temas en 
los que la administración municipal ha dejado mucho que desear o, de plano, no ven ningún avance en los rubros.  

(Redacción s/foto 05:18)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-250511-red-lites-poblanas-dan-6.9-de-
calificaci-n-a-lalo.php 
 
 

CAMBIO 

 Doger reprueba los 100 días de Lalo Rivera 
El exalcalde priista Enrique Doger Guerrero reprobó los primeros cien días de gobierno del panista Eduardo Rivera 
Pérez, al asegurar que tiene paralizada a la capital poblana, faltan servicios públicos y obra, pero eso sí, desde la 
primera semana de gestión aumentó el gasto corriente con el incremento salarial a la burbuja dorada y ahora 

justifica su ineficiencia culpando a Blanca Alcalá Ruiz.  En entrevista, el actual diputado del PRI lamentó que el 
munícipe albiazul llegue a sus cien días de gobierno sin nada que informar, ya que en tres meses la capital 
poblana perdió su dinamismo, incluso se mofó de Rivera Pérez al mencionar que tal vez el alcalde esté más 
preocupado por lo que ocurre en la ciudad de Toluca que en Puebla. (Yonabad Cabrera s/foto 05:19)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-250511-yon-doger-reprueba-los-100-d-as-de-
lalo-rivera.php  
 
 

 

 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-250511-sel-observaciones-a-alcal-un-lalo-rid-culo-m-s.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-250511-sel-observaciones-a-alcal-un-lalo-rid-culo-m-s.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-250511-sel-vir-ahora-lalo-rivera-no-defiende-a-la-capital.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-250511-sel-vir-ahora-lalo-rivera-no-defiende-a-la-capital.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-250511-red-lites-poblanas-dan-6.9-de-calificaci-n-a-lalo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-250511-red-lites-poblanas-dan-6.9-de-calificaci-n-a-lalo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-250511-yon-doger-reprueba-los-100-d-as-de-lalo-rivera.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-250511-yon-doger-reprueba-los-100-d-as-de-lalo-rivera.php
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 Reconoce dirigente del PAN el vínculo familiar con el despacho que auditó a gestión de Blanca 
Alcalá 

El presidente municipal del PAN, Gerardo Maldonado Balvanera, reconoció que la empresa que imputó 
irregularidades a la ex edil Blanca Alcalá Ruiz por mil 896 millones de pesos es propiedad de familiares, pero 
rechazó que el vínculo influyera en la resolución de la auditoría.  En entrevista con La Jornada de Oriente, 
respaldó la difusión mediática que el alcalde Eduardo Rivera Pérez ha dado a los resultados de la revisión contable 
que practicaron los propietarios de la firma Maldonado Santillana y Cía.  (Mónica Camacho s/foto 05:32) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/25/puebla/mun404.php   

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 En 100 días, la eficiencia de Rivera Pérez es de 27%; sólo cumple 17 de 61 promesas 
Este día, el presidente municipal panista de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, cumple sus primeros 100 días de 
gobierno y llega con una eficiencia de sólo 27 por ciento, esto si se toma en cuenta la cantidad de promesas de 
campaña que han sido concretadas.  De acuerdo con un comparativo hecho por la fracción de regidores del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el cabildo de Puebla, de las 61 promesas hechas para sus primeros 
100 días de gobierno, Rivera Pérez sólo ha cumplido 17 de estas; 31 siguen siendo promesas, cinco son acciones 
que ya existían desde la pasada administración y se las adjudica como propias mientras que ha realizado ocho 
nuevos anuncios que tampoco se han concretado.  (Javier Puga s/foto 05:36)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/25/puebla/mun203.php  

 

 
 

MILENIO  

 El caso Alcalá cubre el poco trabajo de Rivera 

Tras darse a conocer presuntas irregularidades de la administración de Blanca Alcalá Ruiz por casi 2 mil millones 
de pesos, el dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri, exigió al Poder Legislativo que las cuentas públicas de 
exediles no sean utilizadas como "garrote político". Por su parte su homólogo del PAN, Juan Carlos Mondragón, 
confió en que el proceso en el Legislativo será ético y profesional. Ante la polémica que provocó el anuncio de la 
comisión de entrega-recepción del ayuntamiento capitalino, el líder priista en la entidad consideró que todo se 
trata de una estrategia del gobierno municipal para desviar la atención de la sociedad, a fin de que no se observe 

el pobre trabajo que se ha hecho en los primeros 100 días de gestión. (Erick Almazán s/foto 05:45)  
http://impreso.milenio.com/node/8964095 
 

 

MILENIO  

 Patrimonio de Rivera, superior a 4 mdp; menor al de su gabinete 
Secretarios municipales son hasta cinco veces más acaudalados que el propio alcalde Eduardo Rivera y su esposa 
Liliana Ortiz de Rivera, según demuestran sus declaraciones patrimoniales. Los documentos que fueron publicados 

este martes en el portal de transparencia de la comuna, indican que el mandatario poseen un patrimonio 
reportado por 4 millones 298 mil 180 pesos repartido en dos casas-habitación, una camioneta Chevrolet 2010, 
cuentas bancarias y seguros contratados. Sin embargo, los documentos correspondientes a los titulares de la 
Contraloría, la Secretaría General del ayuntamiento, la Tesorería y la Secretaría de Desarrollo Social indican que 
estos funcionarios llegaron a la función pública local con sumas considerables. (Guillermo Castillo c/foto 05:45)  
http://impreso.milenio.com/node/8964116 
 

 
 
 
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/25/puebla/mun404.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/25/puebla/mun203.php
http://impreso.milenio.com/node/8964095
http://impreso.milenio.com/node/8964116
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E-CONSULTA 

 Lamenta Doger acusaciones contra Alcalá y critica a Rivera 
El diputado local del PRI, Enrique Doger Guerrero lamentó la campaña de acusaciones emprendida en contra de la 

expresidenta municipal, Blanca Alcalá Ruiz por parte de la actual administración y dijo que es una forma de 
ocultar la falta de trabajo del edil Eduardo Rivera. En entrevista refirió que solo buscan dañar la imagen del 
Partido Revolucionario Institucional y de sus militantes ante las elecciones que se aproximan y no lo deben 
permitir. Doger Guerrero comentó que la discusión es buena, pero las confrontaciones son estériles. (e-consulta 
s/foto 05:53)   

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9460:lamenta-doger-acusaciones-contra-
alcalá-y-critica-a-rivera&Itemid=332 
 
 

E-CONSULTA 

 Critica COE nulos avances de ayuntamiento de Puebla en seguridad 

El presidente del Consejo de Organismos Empresariales (COE), Luis Gerardo Inman Peraldi aseguró que durante 
los primeros cien días de gobierno de Eduardo Rivera Pérez ha faltado reforzar los trabajos en materia de 
seguridad, pues en los últimos días se ha incrementado el número de asaltos. En rueda de prensa, señaló que la 
Incitativa Privada confía en que el alcalde aumente el dinamismo de su trabajo, pues se ha caracterizado por un 
desgaste provocado por la lentitud del programa magno que anunció Eduardo Rivera en su toma de protesta de la 
pavimentación de Mil Calles. (e-consulta s/foto 05:53) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9453:critica-coe-nulos-avances-de-

ayuntamiento-de-puebla-en-seguridad&Itemid=332 

 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Alcaldes de Puebla y San Andrés manifiestan su intención de resolver conflicto limítrofe 
Este martes los ayuntamientos de Puebla y San Andrés Cholula dieron el primer paso para que de una vez por 

todas se solucione el conflicto limítrofe que por años ha existido entre estos municipios. Los alcaldes Eduardo 
Rivera Pérez, por Puebla, y Miguel Ángel Huepa Pérez, por San Andrés, llegaron hasta el Salón de Plenos del 
Congreso del estado, donde entregaron al presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, una 
carta de intención, con la cual comunican al Poder Legislativo su intención y disposición para resolver el problema 
de límites territoriales. Por otro lado, los alcaldes firmaron un convenio de colaboración intermunicipal cuya 
finalidad es dotar de servicios públicos a las más de 50 colonias asentadas en la franja limítrofe, sin importar a 
qué municipio pertenezcan, afirmó el síndico municipal de Puebla, Ernesto Bojalil Andrade. (Leonardo Torixa 

c/foto 05:55) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=131769:alcaldes-de-puebla-y-
san-andrés-manifiestan-su-intención-de-resolver-conflicto-limítrofe&Itemid=534 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Eugenio Lira considera que Eduardo Rivera ha demostrado “trabajo entusiasta e intenso 
De cara al cumplimiento de los primeros 100 días de la gestión de Eduardo Rivera Pérez al frente del 

Ayuntamiento de Puebla, el obispo auxiliar, Eugenio Lira Rugarcía, consideró que durante este periodo el edil ha 
demostrado un ―trabajo entusiasta e intenso‖. En entrevista posterior a la presentación del libro ―El Reformador, 
Juan de Palafox y Mendoza‖, el presbítero consideró que estos primeros tres meses es muy poco tiempo para 
evaluar el trabajo realizado por el alcalde poblano, ya que durante este lapso se analizó como estaba la 
administración y se comenzaron a sentar las bases de trabajo para lo que resta del trienio. (Julio César Morales 
c/foto 05:55)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=131750:eugenio-lira-considera-

que-eduardo-rivera-ha-demostrado-―trabajo-entusiasta-e-intenso‖&Itemid=534 
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Abandonan diputados priistas evento de Presidente Municipal al considerarlo una farsa 
Los diputados locales del PRI abandonaron el evento de firma de convenio organizado por el Ayuntamiento de 
Puebla para el análisis sobre los límites territoriales,  al considerar una falta de respeto a la soberanía del 
Congreso del Estado y desconocer el decreto de 1962 existente y que delimita demarcaciones entre Puebla y San 
Andrés Cholula. El diputado Enrique Doger Guerrero, lamentó  el actuar del edil capitalino al acudir ante el pleno 
de la legislatura local sin conocimiento sobre los precedentes legales que hay acerca de los límites territoriales 

que por años han discutido autoridades municipales y se ha dictaminado incluso en la Suprema Corte de Justicia 

de la Nación. (Redacción  c/foto 05:56)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Abandonan-diputados-priistas-
evento-de-Presidente-Municipal-al-considerarlo-una-farsa-&id=37065 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Desairan evento de Rivera sobre límites territoriales 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas decidió de último momento no asistir a un evento de panistas celebrado 
en el Pleno del Congreso del Estado, en el que estuvieron dos albiazules que el pasado domingo sacaron ventaja 

en la asamblea municipal de ese partido, el edil Eduardo Rivera Pérez y Juan Carlos Mondragón, líder estatal de 
Acción Nacional. Sin el aval del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, los ediles de Puebla y San Andrés Cholula 
firmaron este martes un convenio de colaboración intermunicipal de servicios para atender las colonias de la zona 
limítrofe, que durante semanas Rivera había estado anunciando como una de sus acciones. (Valeria Baldo Cruz 
c/foto 05:56) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Desairan-evento-de-Rivera-

sobre-limites-territoriales&id=37064 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Moreno Valle celebra colaboración entre Puebla y San Andrés Cholula  
El Gobernador Rafael Moreno Valle recibió, hoy, a los presidentes municipales de Puebla, Eduardo Rivera Pérez  y 
de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa Pérez, quienes le presentaron la carta de intención de inicio de 
procedimientos para la delimitación territorial y el convenio de Colaboración Intermunicipal Puebla-San Andrés 

Cholula. Durante la reunión en la que tomaron parte los presidentes de la Gran Comisión del Congreso y del 
Tribunal Superior de Justicia, José Guillermo Aréchiga Santamaría y Magistrado David López Muñoz, 
respectivamente, el gobernador Moreno Valle celebró la entrega de este instrumento al Congreso del Estado y la 
voluntad de las partes de trabajar de manera conjunta en beneficio de la sociedad. (Redacción c/foto 06:19) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13181:moreno-valle-atestigua-
convenio-de-colaboración-entre-puebla-y-san-andrés-cholula&Itemid=125  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL HERALDO 

 El Congreso “no sudará calenturas ajenas”  
El coordinador de la bancada del PAN, Mario Riestra Piña, expuso que el Congreso de Puebla no sudará calenturas 
ajenas provocadas por los problemas generados en la entrega-recepción de los ayuntamientos. En su calidad de 

presidente de la Comisión Inspectora del Órgano de Fiscalización Superior (OFS) expuso que no se deben 
adelantar comentario en torno al dictamen presentado por la comisión de entrega-recepción del Ayuntamiento de 
Puebla que determino observaciones por varios millones de pesos en la administración que encabezo la priista 
Blanca Alcalá. (Fabiola Reynoso Pág. 2A s/foto) 
 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13181:moreno-valle-atestigua-convenio-de-colaboración-entre-puebla-y-san-andrés-cholula&Itemid=125%20
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13181:moreno-valle-atestigua-convenio-de-colaboración-entre-puebla-y-san-andrés-cholula&Itemid=125%20
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SINTESIS 

 Aseveran priistas anomalías en dictamen de entrega-recepción 
Los integrantes de la fracción priista del Partido Revolucionario Institucional (PRI) señalaron una serie de 
irregularidades del dictamen que se presentó hace unos días por parte de la comisión encargada del proceso de 
entrega-recepción, entre las que destacaron la forma extemporánea en que se dio a conocer; así como el 

incumplimiento que tuvo el despacho externo que se contrató y la agresión verbal a dos regidoras de esta 
fracción. En rueda de prensa, el regidor Octavio Castilla Kuri, precisó que desde el día en que se dio a conocer el 
dictamen, ellos iniciaron un proceso de revisión del mismo donde han encontrado irregularidades, por lo que en 

primer lugar señaló la forma extemporánea en la que se hizo, pues abundó que éste se anunció un  días después 
del plazo que se dio. (Esther Sánchez s/foto 05:11)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/93635/Aseveran-priistas-anomalias-en-dictamen-de  

 

 
 

MILENIO  

 Exigen resolver el conflicto limítrofe  
La firma de un convenio de colaboración intermunicipal para prestación de servicios públicos en la zona limítrofe 
entre Puebla y San Andrés Cholula terminó en agria polémica, cuando el síndico del segundo municipio arremetió 
contra el Congreso del estado y la capital. El acuerdo fue firmado en el día 99 de ambas gestiones y tiene por 
objeto evitar la duplicidad de funciones en materia de limpia, alumbrado, mantenimiento de parques, 
equipamiento urbano y seguridad, la irregularidad en cobros de impuestos y otorgar certeza jurídica a los 

habitantes de la franja que se disputan estas ciudades. (Guillermo Castillo c/foto 05:44) 

http://impreso.milenio.com/node/8964129 
 

 
 
E-CONSULTA 

 Tiene inconsistencias el informe de Entrega-Recepción contra Alcalá: PRI 
Los regidores priístas de Puebla sostuvieron que está mal integrado el dictamen del proceso de Entrega-Recepción 
en el que se atribuye un daño patrimonial de 1 mil 986 millones de pesos a la ex alcaldesa Blanca Alcalá Ruiz, por 
lo que descalificaron su veracidad. El regidor Octavio Castilla Kuri comentó que tras la presentación del 
documento, tanto él como sus compañeros de fracción iniciaron una revisión del mismo y detectaron que 460 

millones de pesos contemplados en el documento forman parte del programa estatal Unidos para Progresar, 
recursos que nunca llegaron a la administración de Alcalá Ruiz. (Pía Pineda c/foto 05:52)  
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9484:tiene-inconsistencias-el-
informe-de-entrega-recepción-contra-alcalá-pri&Itemid=332 

 
E-CONSULTA 

 Descartan tintes políticos en revisión de cuenta de Blanca Alcalá 
La revisión de la cuenta pública de la ex presidenta municipal de Puebla, Blanca Alcalá Ruiz, se hará conforme a 
aspectos técnicos y no políticos, aseguró el presidente de la Comisión Inspectora del Congreso local, Mario Riestra 

Piña, quien dijo que el Poder Legislativo no se dejará llevar por calenturas ajenas. El coordinador de los diputados 
locales del PAN, negó tajante que su bancada trate de dañar a la pasada administración en torno a la revisión que 
se realizará en algunas semanas a la cuenta pública de la ex edil capitalina. (e-consulta s/foto 05:53) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9450:descartan-tintes-políticos-en-
revisión-de-cuenta-de-blanca-alcalá&Itemid=332 

 

 

 
 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/93635/Aseveran-priistas-anomalias-en-dictamen-de
http://impreso.milenio.com/node/8964129
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9484:tiene-inconsistencias-el-informe-de-entrega-recepción-contra-alcalá-pri&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9484:tiene-inconsistencias-el-informe-de-entrega-recepción-contra-alcalá-pri&Itemid=332
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PERIODICO DIGITAL 

 Ayuntamiento pagaría más de 1.5 mdp por calle pavimentada, asegura constructor 
Para poder pavimentar una sola calle el Ayuntamiento de Puebla deberá erogar un recurso cercano a 1.5 millones 
de pesos y este puede incrementar hasta 40 por ciento si es que se utiliza concreto hidráulico afirmó el director 

general de la empresa constructora JASS, Sergio Curro y Martínez. En entrevista para Periódico Digital, el 
constructor comentó que los costos pueden variar dependiendo de la extensión que se pretenda pavimentar y del 
material que se emplee para el trabajo. Refirió que en las pasadas administraciones las licitaciones oscilaban 
entre los 500 mil pesos hasta 1 millón y medio de pesos y este se elevará considerablemente si se utiliza concreto 
hidráulico. (Julio César Morales c/foto 05:55)  

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=131753:ayuntamiento-pagaría-

más-de-15-mdp-por-calle-pavimentada-asegura-constructor&Itemid=534 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

MILENIO  

 Se sientan las bases de la metropolización 
Para el urbanista Francisco Vélez Pliego, los primeros 100 días en la administración de Eduardo Rivera Pérez 
sentaron las bases para desarrollar el proceso de metropolización de Puebla. En entrevista con Milenio Diario, 
resaltó los convenios establecidos con el gobierno para el uso del Fondo Metropolitano en obras de gran 
envergadura y el establecimiento de una agenda conjunta con municipios conurbados. Celebró la celeridad con 
que se creó el Instituto Municipal de Planeación y subrayó que la Angelópolis se encontraba entre las pocas 

ciudades que carecían de una instancia de control para políticas públicas. (Guillermo Castillo s/foto 05:48) 

http://impreso.milenio.com/node/8964140 

 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Integrantes de la bancada del PRI abandonaron la firma de convenio entre ayuntamientos en 
el Congreso. Dijeron que es una farsa 

Los diputados priístas en el Congreso abandonaron la firma de convenio entre los ayuntamientos de Puebla y San 
Andrés Cholula  al tiempo de descalificar el acto, por lo que advirtieron que no se prestarán a una farsa. 
Señalaron que no es posible que los panistas vayan al congreso a realizar un acto de campaña y quieran firmar 

convenio sin analizar el decreto existente sobre los límites territoriales entre ambas demarcaciones, y tacharon a 
de ignorantes a los síndicos de ambos municipios. (Leonardo Torixa c/foto 05:55)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=131747:integrantes-de-la-

bancada-del-pri-abandonaron-la-firma-de-convenio-entre-ayuntamientos-en-el-congreso-dijeron-que-es-una-
farsa&Itemid=547 
 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Alcalde de San Andrés no dejará ir territorio en disputa   
El presidente municipal de San Andrés Cholula, al exhortar al Congreso del Estado a que se haga la definición 
jurídica de los límites territoriales entre su municipio y el de Puebla, defendió el territorio que está implicado. 
―Muchos se preguntan por qué pelea San Andrés Cholula, por una simple razón, porque es en estas tierras donde 

jugaron nuestros abuelos, es en estas tierras donde sembraron nuestros padres y donde se han generado 
injusticias tras injusticias a nuestra gente, desde expropiación al ejido a precio irrisorio, hasta mentir y confundir 
a los que hoy invierten‖. (Bertha Salgado s/foto 06:00)   
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=105151&articulo=Alcalde de San Andrés no dejará ir territorio 
en disputa</B> 

http://impreso.milenio.com/node/8964140
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=105151&articulo=Alcalde%20de%20San%20Andrés%20no%20dejará%20ir%20territorio%20en%20disputa%3c/B%3e
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=105151&articulo=Alcalde%20de%20San%20Andrés%20no%20dejará%20ir%20territorio%20en%20disputa%3c/B%3e
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Propone UPAEP dar continuidad a programas de seguridad 
Pese a reconocer que ha disminuido el número de asaltos y robos  de autopartes, el rector de la Universidad 
Popular Autónoma del Estado de Puebla  (UPAEP), Alfredo Miranda López, aseguró que debido a los  casos de 
gravedad que se han presentado en los alrededores de la institución,   es necesario reforzar la  seguridad en la 

administración de Eduardo Rivera Pérez. ―La realidad está ahí. Digo,  si no lo queremos ver. No estamos ciegos‖, 
enfatizó el rector de la institución, tras agregar que no hay estadísticas  delictivas  que permitan comparar la 
reducción del problema, si es un hecho que ha venido mejorando. (Trinidad González c/foto 05:56) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla---Propone-UPAEP-dar-

continuidad-a-programas-de-seguridad-&id=37061 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 El gobernador del estado de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, celebra la reunión y el acuerdo de los 

alcaldes de San Andrés Cholula y de Puebla. 
 Funcionarios municipales hacen públicas sus declaraciones patrimoniales. El alcalde de Puebla, Eduardo 

Rivera Pérez, ofrece repetir éste ejercicio al término de su administración.   
 Hoy por cierto para celebrar los primeros 100 días de gobierno municipal. Funcionarios de todos los 

niveles estarán en cruceros importantes de la capital poblana informando de los primeros resultados de 

éste gobierno de Eduardo Rivera. 
 El gobierno municipal ha frustrado 260 robos en proceso. Descarta que haya incrementado la 

delincuencia en Puebla.  
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 El presidente municipal Eduardo Rivera presento su declaración patrimonial, dice que sus bienes 

ascienden a 4 millones de pesos entre el y su esposa con bienes inmuebles. También añadió que se dice 

listo para su informe de 100 días. 
 Falta redoblar la seguridad pública en el municipio así lo dicen los líderes de CANACINTRA y del COE. 

Luis Gerardo Imán dice que nota poca armonía entre el gobernador y el alcalde. 
 El propio Eduardo Rivera se puso unas metas muy altas en un tiempo muy reducido para dar resultados 

en obra pública, opina Martha Monsent presidenta de la Asociación de Empresas para la Construcción. 
Aun así considera que cumplirá el programa de 1000 calles en el primer año de su gobierno. 

 Hablaremos del tema de transparencia en el municipio que estuvo muy alto en el trienio pasado. 
 Se firma un convenio de colaboración intermunicipal entre Puebla y San Andrés Cholula, esto para 

prestar servicios públicos en la zona limítrofe. 
 El regidor Pedro Gutiérrez, responde a los señalamientos de los regidores en torno a las cuentas de 

Blanca Alcalá. 
 En rueda de prensa regidores del PRI se quejaron de que este proceso de entrega-recepción, esto por 

que el dictamen es una cortina de humo para ocultar ineficiencias de Eduardo Rivera, dice Juan Carlos 

Lastiri. 
 El Congreso no debe mezclar la revisión de cuentas públicas con el proceso electoral del 2012, dice Mario 

Riestra presidente de la Comisión Inspectora.  
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A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  y  M ó n i c a  d a  S i l v a   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 1 0  F M   

 
 El edil, Eduardo Rivera Pérez, llega a sus cien primeros días de gobierno rodeado de escándalos. Para 

diversos sectores, el inicio se destaca por la falta de acciones que reflejen cambios ―en la ciudad que 
queremos‖, frase con la que el edil enmarca sus acciones de gobierno. 

 El gobernador Rafael Moreno Valle desairó la firma del convenio de colaboración entre los alcaldes de 
Puebla, Eduardo Rivera y el de San Andrés Cholula, Miguel Huepa, para resolver el ancestral conflicto 
limítrofe entre ambos municipios. La cita fue en el Congreso del Estado a la una de la tarde y la 
convocatoria, llegó de la oficina de comunicación social del Gobierno del Estado.  

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e  /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 
 Este martes los ayuntamientos de Puebla y San Andrés Cholula dieron el primer paso para que de una 

vez por todas se solucione el conflicto limítrofe que por años ha existido entre estos municipios.   
 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n  /  Á n g e l e s  C o n d e  

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Puebla y San Andrés resuelven diferencias limítrofes ante diputados; lamentan que anteriormente 

existiera  la falta de voluntad para lograr acuerdos. 
 Diputados priista abandona el Congreso del Estado ante acuerdo de Puebla y San Andrés; dicen que fue 

una farsa. 

 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o  y  M a r í a  L ó p e z  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Los síndicos de Puebla y San Andrés Cholula iniciaron acciones legales para resolver el añejo problema 
limítrofe, en tanto el presidente municipal Miguel Ángel Huepa descarto que se haya logrado con el 
municipio de Puebla un acuerdo por el conflicto en la zona de Angelopolis.    

 El presidente municipal Eduardo Rivera, presento su declaración patrimonial sus bienes ascienden a 
mas de 4 millones de pesos además de dos casa habitación, una camioneta 2010 y una cuenta 
bancaria.    

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 El ayuntamiento de Puebla junto con el de San Andrés Cholula firmaron un convenio de colaboración 
para la prestación de servicios. En el evento el alcalde de San Andrés Cholula reclamó que la franja 
limítrofe le pertenece a su municipio y que ya es tiempo que en el Congreso se tomen las cosas 

correctamente (sic). 
 Presentó ayer el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, su declaración patrimonial. 

Suma escasos 4 millones de pesos. Es lo que tiene él y su esposa. Los funcionarios de primer nivel 
hicieron lo mismo de publicar su declaración patrimonial. 

 El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, hoy rendirá su informe de los 100 días de 
labores. Desde las 7:00 de la mañana su equipo, sus secretarios, se van a los cruceros, a los 20 más 
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importantes de la ciudad, para repartir informes de los 100 días de gobierno y una agenda con los 
números de las dependencias para que la ciudadanía sepa a donde comunicarse cuando requiera 
ayuda.  

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El día de ayer los ediles   de San Andrés Cholula Miguel Ángel Huepa y  Eduardo Rivera de Puebla 

firmaron un convenio para el otorgamiento  de mejores servicios así como  mejor seguridad  a los  
habitantes de la franja limítrofe  que por años se han disputados ambos municipios, al hacerlo 

solicitaron a los diputados  de la 58 legislatura se saque de la congeladora el tema para su discusión y 
se resuelva el problema  de limites territoriales. 

 En el marco de la firma de convenio entre San Andrés Cholula y Puebla el diputado priísta Enrique 
Doger califico el acto como una farsa, dice que es un insulto a la inteligencia de los  estado y de la 
Sociedad  ya que este es un asunto meramente Acción Nacional. 

 Después del evento el Gobernador Rafael Moreno Valle recibió a los alcaldes Eduardo Rivera y Miguel 
Ángel Huepa quienes le presentaron la carta de intensión  de inicio de procedimientos para la 
delimitación territorial, acción que el mandatario estatal celebro la voluntad mostrada en ambas partes. 

 Eduardo Rivera Pérez presento su declaración patrimonial en la cual afirma tener un monto de 4 
millones de  pesos.  

 

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
 Los ayuntamientos de Puebla y San Andrés Cholula  firmaron un convenio de colaboración para dotar a 

habitantes de la zona limítrofe de servicios básicos. 

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Ediles de Puebla y San Andrés Cholula buscan poner fin a disputa limítrofe  firmaron un convenio de 
colaboración intermunicipal para dotar de servicios públicos a las colonias de la franja en discordia. Lo 
hicieron en el salón de plenos del Congreso del Estado y con el acuerdo buscan acabar con 15 años de 
desatención y conflicto. Algunos legisladores priístas, no avalaron el acto.   

 Eduardo Rivera Pérez, se comprometió a dar a conocer su patrimonio al final del trienio, informo que de 
forma conjunta con su esposa Liliana Ortiz tiene 2 casas, una camioneta y becas escolares de sus hijos, 

todo asciende a 4 millones de pesos.  

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Reta Grajales a Mondragón a no cometer fraude   
El panista Roberto Grajales Espina reto al líder estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, a no empañar 
con un nuevo fraude electoral la celebración de las 12 asambleas restantes de este fin de semana, pues aseguro 

que está dando una mala imagen a la sociedad. Sostuvo que la actual dirigencia esta rebasada porque no 
responde a los tiempos actuales del estado, aunque señalo que por el momento esta descartada la posibilidad de 
solicitar la renuncia de Mondragón Quintana. (Marco A. Mirón Pág. 2A) 
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SINTESIS 

 ‗Ayuda‟ en prueba enlace, acusan disidentes 

Integrantes del Consejo Democrático Magisterial Poblano (CDMP) denunciaron que profesores de nivel secundaria 
elaboran guías de estudios basadas en los exámenes de la Prueba Enlace de años anteriores para que sus 
alumnos obtengan mayores puntajes y ello les represente mejores estímulos económicos.  A decir del líder alterno 
Gilberto Maldonado Maldonado, los integrantes del Consejo han realizado recorridos por diversas escuelas 
secundarias en las que se han percatado que a un día que dicha evaluación sea aplicada a los estudiantes de nivel 
secundaria, los alumnos se encuentran realizando actividades extraescolares mientras los profesores se ponen de 

acuerdo para elaborar guías que mejoren la "puntería" de sus estudiantes a la hora de resolver la Prueba Enlace. 

(Leticia Gutiérrez c/foto 05:07) 
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/93717/Ayuda-en-prueba-enlace-acusan-disidentes  

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Puebla, la segunda ciudad más cara: Banxico 
La inestabilidad de la economía local y volatilidad de los precios en productos de primera necesidad, colocó a la 

ciudad de Puebla en el segundo lugar nacional con mayor nivel de inflación en lo que va de 2011, tan sólo al 
cierre de la primera quincena de mayo, la tasa inflacionaria anual de la capital sumó 5.65 por ciento. Este 
indicador supera el promedio nacional de 3.29 por ciento en el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC), 
situación que advierte sobre el comportamiento de la capital del estado, considerando que en la primera quincena 
de mayo la ciudad registró una deflación de 0.07 por ciento. (Lucero Hernández c/foto 05:15)  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=73963 

 

 
 

CAMBIO 

 Morenovallistas y yunquistas buscan obtener 13 candidatos  
Las 12 asambleas municipales que se llevarán a cabo esta semana para elegir al resto de los candidatos a 

consejeros serán una lucha a muerte entre yunquistas y morenovallistas, ya que ambos grupos buscan de 12 a 13 
posiciones más para hacerse del control del Consejo Estatal del PAN; no obstante, el Comité Directivo Estatal 
lleva ventaja, pues está facultado para elegir de manera directa al 10 por ciento de sus integrantes.  Fuentes 
cercanas al grupo de Roberto Grajales y Ángel Alonso Díaz Caneja confiaron a CAMBIO que los operadores 
morenovallistas cuentan con 38 candidatos a consejeros que ya han sido electos, mientras que los yunquistas 
cuentan sólo con 34 posiciones. (Viridiana Lozano s/foto 05:20)  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-250511-vir-morenovallistas-y-yunquistas-

buscan-obtener-13-candidatos.php  
 

CAMBIO 

 Agenda legislativa en impasse por culpa de diputados 

El Segundo Periodo de Sesiones en el Congreso local iniciará sin la agenda legislativa conjunta que prometieron 
integrar las fracciones parlamentarias del PAN, PRI, PT y el Partido Verde, pues el presidente de la Gran Comisión, 
Guillermo Aréchiga Santamaría, informó que el cuarto foro de consulta para los temas de educación, cultura y 
deporte se realizará hasta el 13 de junio.  El 22 de marzo los coordinadores de estas fuerzas políticas presentaron 
sólo el proyecto de agenda legislativa que se comprometieron a enriquecer con propuestas ciudadanas recogidas 
en cinco foros de consulta para presentar un documento final antes del primero de junio.  (Viridiana Lozano s/foto 

05:22)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-250511-vir-agenda-legislativa-en-impasse-
por-culpa-de-diputados.php  
 

 

 

 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/93717/Ayuda-en-prueba-enlace-acusan-disidentes
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=73963
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-250511-vir-morenovallistas-y-yunquistas-buscan-obtener-13-candidatos.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-250511-vir-morenovallistas-y-yunquistas-buscan-obtener-13-candidatos.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-250511-vir-agenda-legislativa-en-impasse-por-culpa-de-diputados.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-250511-vir-agenda-legislativa-en-impasse-por-culpa-de-diputados.php
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CAMBIO 

 Myriam Arabian no volverá al gabinete 
El tiempo de la defensa legal de Myriam Arabian Couttolenc es insuficiente para que la secretaria de Desarrollo 
Social con licencia se reintegre al gabinete morenovallista, una vez que solicitó una prórroga de seis días para 
presentar pruebas de su inocencia respecto al delito electoral que le imputa la Procuraduría General de la 
República. Ayer, Myriam Arabian reveló en su cuenta de Twitter la creación de una página 
www.myriamarabian.com para transparentar su proceso jurídico, en donde informó que el pasado 23 de mayo 

presentó ante el juzgado Primero de Distrito su declaración preparatoria y solicitó una prórroga de 144 horas para 
continuar su defensa jurídica.  (Selene Ríos s/foto 05:23)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-250511-sel-myriam-arabian-no-volver-al-

gabinete.php  
 
 
CAMBIO 

 Denuncian compra de pruebas ENLACE 
―Para obtener un buen resultado en la Evaluación Nacional del Logro Académico en Centros Escolares (ENLACE), 

algunos profesores compran los resultados de la prueba a través de internet, pues de este modo garantizan que 
sus alumnos tengan buenos resultados y puedan acceder a estímulos que otorga la Secretaría de Educación 
Pública‖.  Así lo denunció el líder del Consejo Democrático Magisterial, Gilberto Maldonado Maldonado, tras 
señalar que los docentes ven esto como una inversión ante los bajos salarios que perciben: ―Los maestros lo ven 
como negocio‖. (0svaldo Macuil s/foto 05:24) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-250511-osv-denuncian-compra-de-pruebas-
enlace.php 

 
 

CAMBIO 

 No vamos por la cabeza de Mondragón: Grajales 
Roberto Grajales Espina, operador del morenovallismo al interior del PAN, negó que la intención de los candidatos 
a consejeros afines al gobernador del estado sea exigir la destitución de Juan Carlos Mondragón Quintana una vez 
que tomen protesta como miembros del Consejo Estatal del blanquiazul.  ―Nosotros lo que buscamos es que el 
partido crezca y mejore, pero no hemos analizado esa posibilidad; no se de dónde lo sacarían, pero como dice el 
dicho ‗el miedo no anda en burro‘, por algo lo estarán pensado. El estatuto refiere que necesitamos las dos 

terceras partes de votos para hacerlo, así tendrán la conciencia los del Comité Directivo que creen que se 
merecen la destitución‖. (Viridiana Lozano s/foto 05:26)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-250511-vir-no-vamos-por-la-cabeza-de-
mondrag-n-grajales.php  
 
 
CAMBIO 

 García Olmedo reprueba a la actual legislatura  
La exdiputada priista Rocío García Olmedo lamentó que la LVIII Legislatura no haya figurado dentro de los 
congresos locales que aprobaron las reformas federales en materia de derechos humanos, así como reprochó el 

hecho de que no se haya hecho nada para conmemorar el Día Estatal contra la Homofobia, a pesar de que se 
decretó desde julio del año pasado cuando ella aún era legisladora.  Ayer en el café y librería Profética, la regidora 
del PRI, Sandra Montalvo Domínguez, en compañía de sus correligionarias Rocío García Olmedo, Malinalli García 
Ruiz, Bárbara Ganime Borne y la directora de Vinculación, Asuntos Internacionales y Programas Compensatorios 
del Consejo Nacional para la Prevención de la Discriminación (Conapred), María de la Concepción Vallarta 
Vázquez, hicieron la declaratoria del Día Estatal contra la Homofobia. (Yonabad Cabrera s/foto 05:27)  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-250511-yon-garc-a-olmedo-reprueba-a-la-
actual-legislatura.php  
 

 

 
 

 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-250511-sel-myriam-arabian-no-volver-al-gabinete.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-250511-sel-myriam-arabian-no-volver-al-gabinete.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-250511-osv-denuncian-compra-de-pruebas-enlace.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-250511-osv-denuncian-compra-de-pruebas-enlace.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-250511-vir-no-vamos-por-la-cabeza-de-mondrag-n-grajales.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-250511-vir-no-vamos-por-la-cabeza-de-mondrag-n-grajales.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-250511-yon-garc-a-olmedo-reprueba-a-la-actual-legislatura.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-250511-yon-garc-a-olmedo-reprueba-a-la-actual-legislatura.php
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 Se divide el ayuntamiento de Izúcar de Matamoros por el caso de la fábrica Dragón 
La polarización en Izúcar de Matamoros respecto a la reapertura de la fábrica de agroquímicos Dragón alcanzó al 
cabildo de este municipio, que ahora está totalmente dividido: ayer, la mayoría de regidores y el síndico 

reprobaron la actitud del alcalde, Carlos Gordillo Ramírez, a quien acusaron de haberlos sometido con amenazas 
para negarle a Agricultura Nacional el uso de suelo y la licencia de funcionamiento.  Asimismo, arremetieron en 
contra de Consejo Ciudadano de Izúcar al sostener que un grupo de 200 personas no puede decidir la vida de 
más de 90 mil habitantes, así como el desarrollo del municipio. A los opositores a la fábrica Dragón los 
responsabilizaron de la violencia que pueda suscitarse en los próximos días.  (Javier Puga s/foto 05:30)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/25/puebla/pue106.php 

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Reconoce dirigente del PAN el vínculo familiar con el despacho que auditó a gestión de Blanca 

Alcalá 
El presidente municipal del PAN, Gerardo Maldonado Balvanera, reconoció que la empresa que imputó 
irregularidades a la ex edil Blanca Alcalá Ruiz por mil 896 millones de pesos es propiedad de familiares, pero 
rechazó que el vínculo influyera en la resolución de la auditoría.  En entrevista con La Jornada de Oriente, 
respaldó la difusión mediática que el alcalde Eduardo Rivera Pérez ha dado a los resultados de la revisión contable 
que practicaron los propietarios de la firma Maldonado Santillana y Cía.  (Mónica Camacho s/foto 05:32) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/25/puebla/mun404.php   
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Diputados zavalistas se desentienden de llamado para proteger a Blanca Alcalá 

Aunque el dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, instruyó a los diputados locales del partido a 
defender a la ex edil Blanca Alcalá Ruiz contra los ataques mediáticos del ayuntamiento panista, dentro de la 
bancada, los legisladores cercanos al ex abanderado a la gubernatura Javier López Zavala se mostraron 
indiferentes al tema.  José Luis Márquez Martínez, líder del grupo parlamentario tricolor y ex subcoordinador 
general de campaña de López Zavala, se limitó a señalar que actuará ―apegado a derecho‖ en la revisión del caso.   

(Mónica Camacho s/foto 05:32)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/25/puebla/pol105.php 

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Eliminarán aspectos de   la Carrera Magisterial 

El gobierno federal y el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) anunciarán este día las 
modificaciones a los mecanismos de evaluación docente en el país, al transformar el Programa de Carrera 
Magisterial e impulsar la autonomía para el Instituto Nacional de Evaluación para la Educación (INEE).  El 
acuerdo, que este día se presenta en el Complejo Cultural de la UAP con la presencia del presidente Felipe 

Calderón Hinojosa, de la presidente vitalicia del SNTE, Elba Esther Gordillo Morales, secretarios de educación de 
todo el país y los 54 representantes seccionales del sindicato, establecerá la aplicación de la evaluación universal 
al magisterio nacional, la cual permitirá contar con un diagnóstico acerca de lo que el maestro requiere para 

elevar la calidad en el servicio educativo. (Arturo Alfaro s/foto 05:35)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/25/puebla/edu108.php 

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Myriam Arabian se declara inocente ante la justicia federal 

La secretaria de Desarrollo Social del estado con licencia, Myriam Arabian Couttolenc, se deslindó de la denuncia 
por coacción del voto que pesa en su contra, al presentar su declaración inicial ante el juez Primero de Distrito en 
Puebla. A través de un blog personal en el que se dice víctima de una injusticia y de una ―guerra sucia‖, la 
funcionaria explicó que la acusan de entregar un litro de leche durante la elección federal de 2009, en la que 
compitió por una diputación como candidata del PAN.  La denuncia no la interpuso ningún partido político, como 
se supuso en un inicio, sino dos ciudadanas que responden a los nombres de María de Lourdes Ecatl Zempalteca y 

Anel Fernández Zempoalteca. (Mónica Camacho s/foto 05:35)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/25/puebla/edu308.php  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/25/puebla/pue106.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/25/puebla/mun404.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/25/puebla/pol105.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/25/puebla/edu108.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/25/puebla/edu308.php


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 25 de Mayo de 2011 
 

 

 

 17 

 

 
 

 

MILENIO  

 Matan a hermano del fundador de El Yunque 

La Procuraduría General de Justicia mantiene dos líneas de investigación para esclarecer el asesinato de José 
Ignacio de Unanue Rivero, hermano del fundador de El Yunque en Puebla y expresidente del Consejo Nacional 
Agropecuario, Manuel de Unanue. La venganza y el robo son las principales hipótesis que un grupo de agentes de 
la Ministerial y el representante social llevan como investigación para tratar aclarar el crimen de José Ignacio de 
Unanue, de 56 años, quien fue localizado sentado en un sillón sin vida, luego que le dispararon en dos ocasiones 

con una escopeta a la altura del tórax. (Violeta García s/foto 05:46)  

http://impreso.milenio.com/node/8964131  
 
 
MILENIO  

 Aréchiga actúa con opacidad: Espinosa 
El voto de confianza del diputado José Juan Espinosa Torres hacia el presidente de la Gran Comisión, Guillermo 
Aréchiga Santamaría, sólo le duró un día, pues pese a que el lunes le otorgaba el mismo, hoy lo descalificó al 
asegurar que actúa con opacidad y haciendo negocios poco claros. El también presidente del Comité de 
Administración habló del intento del diputado del Panal para dar a la empresa Alestra de manera directa un 
contrato de 6.4 millones de pesos para prestar servicio telefónico por una duración de tres años.  (Erick Almazán 

c/foto 05:49)  
http://impreso.milenio.com/node/8964099  
 

 

 
E-CONSULTA 

 Con amparo en mano, Myriam Arabian se dice inocente ante juez federal 
Myriam Arabian Couttolenc se declaró inocente y negó todas las imputaciones que la involucran en la comisión de 

un delito electoral el 5 de mayo de 2009, cuando era candidata a diputada federal por el PAN por el distrito 12 de 
Puebla, en la comparecencia que ayer hizo amparada ante la juez federal Rosaura Rivera Salcedo. La secretaria 
de Desarrollo Social del estado actualmente con licencia manifestó que no tenía ningún conocimiento del 
expediente penal 72/2009 integrado en su contra por el delito de peculado electoral, del que se enteró hace 
apenas unos días. (Rodolfo Ruiz s/foto 05:53)  
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9455:con-amparo-en-mano-myriam-

arabián-se-dice-inocente-ante-juez-federal&Itemid=332 
 
 

E-CONSULTA 

 Participarán diputados en renovación de comités municipales del PRI 
Diputados del grupo parlamentario del PRI se reunieron con el Presidente Estatal del tricolor, Juan Carlos Lastiri 
Quirós, con quienes se acordó un trabajo coordinado para la próxima renovación de los comités municipales y que 
se garantice la inclusión de todos los cuadros de la militancia sin exclusiones que traigan consigo fracturas al 
interior del instituto político. Así lo dio a conocer el coordinador de los diputados locales, José Luis Márquez 
Martínez, quien resaltó la importancia de que la dirigencia estatal los tome en cuenta para incluir a todos los 

grupos políticos en el proceso de renovación y que será la base en cada uno de los municipios de cara a las 
próximas elecciones del 2012. (e-consulta s/foto 05:53) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9459:participarán-diputados-en-
renovación-de-comités-municipales-del-pri&Itemid=332 
 
 

 

 

http://impreso.milenio.com/node/8964131
http://impreso.milenio.com/node/8964099
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9455:con-amparo-en-mano-myriam-arabián-se-dice-inocente-ante-juez-federal&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9455:con-amparo-en-mano-myriam-arabián-se-dice-inocente-ante-juez-federal&Itemid=332
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PERIODICO DIGITAL 

 Dos litros de leche, motivo de la denuncia contra Arabian; es una guerra sucia, afirma 
Fueron dos mujeres y no el PRD ni el PRI ni el Verde Ecologista los que demandaron a Myriam Arabian por delito 
electoral en campaña del 2009. La querella interpuesta María de Lourdes Ecatl Zempalteca por fue porque el 5 de 
mayo de 2009 le entregó un litro de leche a dos personas a cambio de su voto en las elecciones, lo cual fue 

rechazado por la ahora secretaria de Desarrollo Social con licencia en su declaración inicial rendida el pasado 23 
de mayo ante  Rosaura Rivera Salcedo, Juez Primero de Distrito en Puebla, al enterarse por vez primera del 

expediente penal 72/2009 integrado en su contra, hace cuatro días, por medio de su demanda de amparo ante el 
Segundo Tribunal Unitario. (Diana Balbuena c/foto 05:55)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=131774:dos-litros-de-leche-
motivo-de-la-denuncia-contra-arabian-es-una-guerra-sucia-afirma&Itemid=534 
 
 

PERIODICO DIGITAL 

 La SEP se suma al Día del Desafío, pondrá a ejercitar a 385 mil alumnos 
Con el objetivo de fortalecer la activación física en los escolares, la Secretaria de Educación Pública (SEP) se 
sumará al ―Día del Desafío‖ mañana 25 de mayo, fecha en que Puebla capital se enfrentará a Río de Janeiro 
Brasil, para saber quién es la ciudad que puede poner a ejercitar a más gente. Juan Gerones Toriz, Director de 
Educación Física Federal y enlace de la SEP fue quien dijo que la dependencia se sumará a dicho evento activando 
a la educación básica 349 mil 593 escolares, mientras que en media superior se moverán a 35 mil 408 alumnos. 
(Cristóbal Lobato c/foto 05:55)  

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=131767:la-sep-se-suma-al-día-

del-desafío-pondrá-a-ejercitar-a-385-mil-alumnos&Itemid=580 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Ayuntamiento pagaría más de 1.5 mdp por calle pavimentada, asegura constructor 
Para poder pavimentar una sola calle el Ayuntamiento de Puebla deberá erogar un recurso cercano a 1.5 millones 
de pesos y este puede incrementar hasta 40 por ciento si es que se utiliza concreto hidráulico afirmó el director 
general de la empresa constructora JASS, Sergio Curro y Martínez. En entrevista para Periódico Digital, el 

constructor comentó que los costos pueden variar dependiendo de la extensión que se pretenda pavimentar y del 
material que se emplee para el trabajo. Refirió que en las pasadas administraciones las licitaciones oscilaban 
entre los 500 mil pesos hasta 1 millón y medio de pesos y este se elevará considerablemente si se utiliza concreto 
hidráulico. (Julio César Morales c/foto 05:55)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=131753:ayuntamiento-pagaría-
más-de-15-mdp-por-calle-pavimentada-asegura-constructor&Itemid=534 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Ningún panista ha impugnado asamblea municipal, pese a críticas 
No hay ninguna impugnación formal ante los resultados de la asamblea municipal del PAN y será la Comisión de 
Procesos Internos la que reciba las impugnaciones y la que decida su procedencia de cualquiera de las asambleas 
que se realizan para elegir integrantes al Consejo general a efectuarse en junio. El Presidente del comité directivo 
estatal del Partido Acción Nacional, Juan Carlos Mondragón Quintana, en entrevista en el Congreso informó que 
este domingo 29 de junio habrá otra ronda de asambleas municipales de igual número de cabeceras municipales., 

donde hay un promedio de 60 aspirantes como Tehuacán y San Andrés Cholula. (Pilar Bravo c/foto 05:55)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=131752:ningún-panista-ha-
impugnado-asamblea-municipal-del-pan-pese-a-críticas&Itemid=535 
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PERIODICO DIGITAL 

 Integrantes de la bancada del PRI abandonaron la firma de convenio entre ayuntamientos en 
el Congreso. Dijeron que es una farsa 

Los diputados priístas en el Congreso abandonaron la firma de convenio entre los ayuntamientos de Puebla y San 

Andrés Cholula  al tiempo de descalificar el acto, por lo que advirtieron que no se prestarán a una farsa. 
Señalaron que no es posible que los panistas vayan al congreso a realizar un acto de campaña y quieran firmar 
convenio sin analizar el decreto existente sobre los límites territoriales entre ambas demarcaciones, y tacharon a 
de ignorantes a los síndicos de ambos municipios. (Leonardo Torixa c/foto 05:55)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=131747:integrantes-de-la-
bancada-del-pri-abandonaron-la-firma-de-convenio-entre-ayuntamientos-en-el-congreso-dijeron-que-es-una-

farsa&Itemid=547 
 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Gordillo y Calderón vienen a usar al estado como trampolín político: Gilberto Maldonado 
―La visita de Elba Esther Gordillo y Felipe Calderón a Puebla, no tiene fines educativos, vienen a usar al estado 
como trampolín de la ruta política que han trazado para el proceso electoral‖ aseguró el secretario general del 
Comité Ejecutivo Democrático del SNTE, Gilberto Maldonado Maldonado. El líder de la disidencia magisterial en el 
estado reiteró que la lidereza vitalicia del SNTE sólo provoca lesiones al sector magisterial y lo ha ―vendido a costa 
de una posición política y económica‖. (Verónica Aburto c/foto 05:55)  

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=131746:gordillo-y-calderón-
vienen-a-usar-al-estado-como-trampolín-político-gilberto-maldonado&Itemid=534 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Nueva consulta ciudadana para definir reapertura de El Dragón, proponen 
Regidores de Izúcar de Matamoros salieron en defensa de la empresa el Dragón para que reabra sus puertas y 
acusaron al presidente municipal, Carlos Gordillo Rivera de intentar amedrentarlos para aceptar que esta 
compañía permanezca cerrada, por lo que propusieron una segunda consulta ciudadana. Los regidores Sayda 

Hoyos Hernández, regidora de Gobernación; Cedric Solano Puig, regidor de Salud, Olga Lilia Ortiz Ramírez, 
regidora de Educación; Rogelio Sánchez Hernández, regidora de Hacienda, y Héctor Vargas Ruiz, regidor de obra 
Pública, ofrecieron una rueda de prensa y responsabilizaron al alcalde de cualquier enfrentamiento o derrame de 
sangre que pudiera provocar la disyuntiva de aperturar la fábrica de agroquímicos. (Erika López Sánchez c/foto 
05:55)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=131745:nueva-consulta-
ciudadana-para-definir-reapertura-de-el-dragón-proponen&Itemid=534 

 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Modera Mondragón ímpetus contra Moreno Valle  

Acepta Mondragón peso político de Moreno Valle en el PAN. El ―líder‖ estatal albiazul mencionó que no ha 
platicado con el mandatario sobre la designación de consejeros electorales. En entrevista, el dirigente albiazul 
manifestó que Roberto Grajales y Ángel Alonso Díaz Caneja no han presentado ningún recurso para invalidar la 
elección. Les recordó que el plazo que tienen es de cuatro días después de la asamblea. (Arturo Torres s/foto 
06:01)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=105136&articulo=Modera Mondragón ímpetus contra Moreno 
Valle</B>  
 

 

 

 

 

 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=105136&articulo=Modera%20Mondragón%20ímpetus%20contra%20Moreno%20Valle%3c/B%3e%20
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=105136&articulo=Modera%20Mondragón%20ímpetus%20contra%20Moreno%20Valle%3c/B%3e%20
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Abandonan diputados priistas evento de Presidente Municipal al considerarlo una farsa 
Los diputados locales del PRI abandonaron el evento de firma de convenio organizado por el Ayuntamiento de 
Puebla para el análisis sobre los límites territoriales, al considerar una falta de respeto a la soberanía del 
Congreso del Estado y desconocer el decreto de 1962 existente y que delimita demarcaciones entre Puebla y San 
Andrés Cholula. El diputado Enrique Doger Guerrero, lamentó  el actuar del edil capitalino al acudir ante el pleno 
de la legislatura local sin conocimiento sobre los precedentes legales que hay acerca de los límites territoriales 

que por años han discutido autoridades municipales y se ha dictaminado incluso en la Suprema Corte de Justicia 

de la Nación. (Redacción  c/foto 05:56)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Abandonan-diputados-priistas-
evento-de-Presidente-Municipal-al-considerarlo-una-farsa-&id=37065 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Propone UPAEP dar continuidad a programas de seguridad 
Pese a reconocer que ha disminuido el número de asaltos y robos  de autopartes, el rector de la Universidad 
Popular Autónoma del Estado de Puebla  (UPAEP), Alfredo Miranda López, aseguró que debido a los  casos de 

gravedad que se han presentado en los alrededores de la institución,   es necesario reforzar la  seguridad en la 
administración de Eduardo Rivera Pérez. ―La realidad está ahí. Digo,  si no lo queremos ver. No estamos ciegos‖, 
enfatizó el rector de la institución, tras agregar que no hay estadísticas  delictivas  que permitan comparar la 
reducción del problema, si es un hecho que ha venido mejorando. (Trinidad González c/foto 05:56) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla---Propone-UPAEP-dar-
continuidad-a-programas-de-seguridad-&id=37061 

 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Moreno Valle celebra colaboración entre Puebla y San Andrés Cholula  
El Gobernador Rafael Moreno Valle recibió, hoy, a los presidentes municipales de Puebla, Eduardo Rivera Pérez  y 
de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa Pérez, quienes le presentaron la carta de intención de inicio de 
procedimientos para la delimitación territorial y el convenio de Colaboración Intermunicipal Puebla-San Andrés 
Cholula. Durante la reunión en la que tomaron parte los presidentes de la Gran Comisión del Congreso y del 

Tribunal Superior de Justicia, José Guillermo Aréchiga Santamaría y Magistrado David López Muñoz, 
respectivamente, el gobernador Moreno Valle celebró la entrega de este instrumento al Congreso del Estado y la 
voluntad de las partes de trabajar de manera conjunta en beneficio de la sociedad. (Redacción c/foto 06:19) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13181:moreno-valle-atestigua-
convenio-de-colaboración-entre-puebla-y-san-andrés-cholula&Itemid=125  
 

 
 
RETO DIARIO 

 Maestros disidentes en contra de ENLACE y visita de Elba Esther 
El secretario general de comité democrático de la sección 23 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación, Gilberto Maldonado Maldonado, manifestó el rechazo del movimiento a la aplicación de la prueba 
ENLACE por ampliar la brecha socioeconómica en las escuelas. En lo referente a la visita de este miércoles de la 
líder moral del SNTE, Elba Esther Gordillo Morales, destacó que tiene la intención de fortalecer el trampolín que 
representa Puebla para sus intereses políticos, en vez de promoción para el diseño de una política educativa 

integral. (Arturo Cravioto c/foto 05:57) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Maestros-disidentes-en-contra-de-ENLACE-y-
visita-de-Elba-Esther&id=19894 
 
 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13181:moreno-valle-atestigua-convenio-de-colaboración-entre-puebla-y-san-andrés-cholula&Itemid=125%20
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13181:moreno-valle-atestigua-convenio-de-colaboración-entre-puebla-y-san-andrés-cholula&Itemid=125%20
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Maestros-disidentes-en-contra-de-ENLACE-y-visita-de-Elba-Esther&id=19894
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Maestros-disidentes-en-contra-de-ENLACE-y-visita-de-Elba-Esther&id=19894
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RETO DIARIO 

 Acusan regidores y síndico a edil de Izúcar por intimidación para sacar a El Dragón 
Intimidación y coacción para avalar acuerdo de Cabildo contra la empresa Agricultura Nacional ―El Dragón‖ 
acusaron regidores y síndico del ayuntamiento de Izúcar de Matamoros, contra el presidente municipal, Carlos 
Gordillo Ramírez. El alcalde amedrentó al cuerpo colegiado para que firmara un acta en donde se pretende 
ordenar  la clausura de la empresa, pero existen dictámenes  de Profepa, Semarnat  y Protección Civil que 

motivan lo contrario. (Hugo Sanchez c/foto 05:57) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Acusan-regidores-y-sindico-a-edil-de-Izucar-
por-intimidacion-para-sacar-a-El-Dragon&id=19893 
 
RETO DIARIO 

 Natale quiere perpetuarse en la dirigencia del PVEM 
Anuncian cambios a nivel nacional en el Partido Verde Ecologista, que provocan que el actual dirigente estatal 
Juan Carlos Natale López, permanezca tres años más al frente de este instituto en Puebla, sin un proceso interno 
de por medio. Detalló que se cambió la figura de la dirigencia, ya que anteriormente se conocía como delegado 
nacional en Puebla con funciones de presidente estatal, pero en la asamblea general, se cambió a la figura de 

secretario general, al ser la única planilla que se registró. (Agustín Hernández c/foto 05:57) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Natale-quiere-perpetuarse-en-la-dirigencia-
del-Verde&id=19892 
 

 
 
CINCO RADIO 

 Moreno Valle Celebra Acuerdo de Puebla y San Andrés 
El gobernador del Estado Rafael Moreno Valle celebró el convenio de colaboración que firmaron los presidentes 

municipales de Puebla, Eduardo Rivera Pérez y San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa Pérez para trabajar de 
manera conjunta en temas comunes de los dos municipios. El mandatario estatal valoró la importancia del trabajo 
en equipo y subrayó que la carta de intención signada por los alcaldes permite tener pautas claras de 
colaboración entre ambos ayuntamientos. Moreno Valle se reunió con los alcaldes en cuestión y con el Presidente 

de la Gran Comisión del Congreso Diputado Guillermo Aréchiga Santamaría y el Presidente del Tribunal Superior 
de Justicia, Magistrado David López Muñoz. (Redacción c/foto 05:58)  
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/moreno-valle-celebra-acuerdo-de-puebla-y-san-andres-cholula/ 
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 

EL UNIVERSAL  

 Predomina opacidad en Congresos 

La mayoría de los congresos locales en México son opacos, tanto en su conformación como en el uso de recursos 

públicos, información que tratan y leyes que reforman. Los Congresos están por debajo de los estándares 
mínimos de accesibilidad a la información. Las cámaras locales de Tlaxcala, Chiapas, Baja California Sur y 
Querétaro ocupan el más bajo desempeño en el estudio ―La transparencia legislativa local en México‖. (Lilia Saúl) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36917.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Propone EU como embajador a experto en relaciones complejas 
Tal vez los integrantes de Maná o de Café Tacuba deberían a partir de ahora estar alertas cada vez que deban 
pasar por el blindado edificio de Paseo de la Reforma a tramitar una visa. No porque vayan a tener 

inconvenientes, sino porque serán recibidos por el mismísimo embajador. Es una de las maneras más singulares 
que Earl Anthony Wayne, el designado embajador estadounidense en México, tiene para expresar una de sus 
grandes pasiones, el rock, cada vez que sus tareas profesionales, a las que vive en cuerpo y alma, le dan un 
respiro. (José Vales) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36918.html  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Acusan-regidores-y-sindico-a-edil-de-Izucar-por-intimidacion-para-sacar-a-El-Dragon&id=19893
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Acusan-regidores-y-sindico-a-edil-de-Izucar-por-intimidacion-para-sacar-a-El-Dragon&id=19893
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Natale-quiere-perpetuarse-en-la-dirigencia-del-Verde&id=19892
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Natale-quiere-perpetuarse-en-la-dirigencia-del-Verde&id=19892
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/moreno-valle-celebra-acuerdo-de-puebla-y-san-andres-cholula/
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36917.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36918.html
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EL UNIVERSAL  

 Vacío legal en INM causó corrupción: Calderón 
Al promulgar la Ley de Migración, el presidente Felipe Calderón admitió que las políticas migratorias funcionan 
mal en México, lo cual permite vejaciones contra los extranjeros en el país y que sean los propios funcionarios del 
Instituto Nacional de Migración (INM) quienes abusen y sean cómplices de los delincuentes. ―Estamos 

convencidos de que las condiciones en las que se da actualmente la migración ponen a las personas en una grave 
situación de vulnerabilidad. Las ponen en condición de vejación y son objeto de abusos de toda índole‖, dijo, 
convencido en revertir esta situación con la nueva legislación. (Jorge Ramos) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36919.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Turismo, salud y jóvenes, las propuestas en el Edomex 
Eruviel Ávila Villegas, candidato de la alianza ―Unidos por ti‖, exigió que ningún funcionario público de los tres 
niveles de gobierno, aun en sus días de asueto, participe en el proceso electoral en el Estado de México. El alcalde 
con licencia de Ecatepec se refirió así a la presencia de los secretarios de Hacienda, Ernesto Cordero; del Trabajo, 

Javier Lozano, y de Educación, Alonso Lujambio, que el fin de semana pasado apoyaron al candidato panista a la 
gubernatura del Estado de México, Luis Felipe Bravo Mena. (Emilio Fernández) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36921.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Canjean armas por dinero a ciudadanos 
 
En tres años, de 2008 a 2010, la policía capitalina y el Ejército Mexicano canjearon 3 mil 880 armas a cambio de 
11.2 millones de pesos y despensas; ayer, este programa inició en su versión 2011, con la entrega de 22 armas 

cortas, seis largas y una granada, por parte de la ciudadanía. En la primera jornada de esta campaña, efectuada 
en el módulo instalado en la Glorieta de Insurgentes los propietarios de las armas recibieron a cambio 27 
despensas y un total de 79 mil 650 pesos. (Fernando Martínez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36920.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 

(Contracara/Enrique Núñez) 
 
De sangre azul 
Lo sucedido el pasado domingo durante la asamblea municipal del PAN revela que la relación entre la dirigencia 

estatal —léase el Yunque— con Rafael Moreno Valle no vive su mejor momento. 

A hurtadillas, Pablo Rodríguez Regordosa le declaró la guerra a su jefe político. 
Es cierto, en el interior del estado trabaja, y sin mayor problema el grupo del gobernador tomó las riendas de 
la estructura panista. 
Pero la molestia de la militancia ―de hueso colorado‖ esta a flor de piel. 
Y uno de los cabecillas que está en contra del grupo morenovallista es Pablo Rodríguez, lo cual confirma la 

teoría de que el PAN no tiene fuerza dentro de la administración estatal y que gobiernan Puebla de palabra, 
pero no de hecho. 
La contienda por tener el control del Consejo Estatal se cerró el domingo pasado, y Pablo no apoyó al grupo del 
habitante de la casona de Los Fuertes; fue fiel a su instinto y operó en su contra. 
La insurrección le puede costar caro a Pablito. 
La asamblea del domingo fue una muestra del enfado del ala dura del blanquiazul y no piensan ceder terreno. 
La semana pasada los panistas dieron señales de que defenderían con todo al partido. Primero, la aparición de 

Francisco Fraile con la frase ―El ‗Pastor‘ está de regreso‖. 
Posteriormente, el día de la asamblea, Anatere puso el dedo en la yaga con la declaración ―no dejemos al 
Gavilán que cuide a las gallinas‖; y remató aquél día con una frase que traduce el sentir de algunos militantes, 

―no es posible que los panistas se dejaran pisotear‖. 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/36919.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36921.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36920.html
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Con esos antecedentes se llegó a la jornada del domingo, en donde la elección estuvo enmarcada por las 
pillerías y triquiñuelas, pero las trampas y golpes bajos vinieron de ambas partes. Los yunques dieron el 
manotazo en la mesa y se impusieron. Sin embargo, algunos priistas apoyaron a los candidatos del 
gobernador. 

Pero no todo está perdido para el gobernador Moreno Valle, pues para el 2012 tendrá un motivo de sobra para 
no apoyar al abanderado panista por la presidencia, siempre y cuando no sea Ernesto Cordero el ungido; en 
cambio, apoyará a uno de alumnos consentidos de Elba Esther Gordillo, Enrique Peña Nieto, pero no será como 
un gobernador priista o exmilitante, sino como un gobernante de Nueva Alianza. 
Las cartas apenas se reparten. 
Entonces veremos y diremos. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=56 
 

(Ricardo Morales Sánchez/Serpientes y Escaleras) 
 
Las visitas de Calderón 
Muchos se preguntan ¿a qué obedecen las constantes visitas que el presidente Calderón  realiza a Puebla? 

Si bien es cierto que hoy uno de sus correligionarios gobierna la entidad y eso hace muy diferente la relación 
entre el Ejecutivo federal y el estatal, de cuando en Puebla gobernaba Mario Marín, hay quienes quieren ver un 
trasfondo en las ya seguidas visitas del jefe de la Nación a la entidad. 
Hay quienes ven en esto la necesidad del presidente Calderón de voltear a Puebla y ver en Rafael Moreno Valle 
Rosas a un posible aspirante de Acción Nacional a la presidencia de la República. 
Todos los que están más o menos enterados del mundo de la política saben que el secretario de Hacienda, 
Ernesto Cordero, es quien se maneja como el ―delfín‖ del presidente. No hay foro importante en donde Cordero 

no esté presente, incluso sea el único que dirija un discurso o un mensaje. 
La exposición natural y el constante apoyo que el titular del Ejecutivo federal le brinda a su secretario de 
Hacienda, lo hace ver a los ojos de todo mundo como el candidato del PAN a la presidencia de la República. El 
propio gobernador de Puebla ha cobijado a Cordero en cada una de sus visitas y de todos es sabido que cuando 

vino a la ciudad —hace casi mes y medio— en calidad de aspirante para convivir con el panismo poblano en las 
Bodegas del Molino, fue la propia Secretaría General de Gobierno la que operó el evento para que ―el delfín‖ 
pudiera sentirse cómodo. 

Todo parece indicar que es Ernesto Cordero y nadie más el candidato del presidente Calderón a sucederlo, pero 
¿y si no es así? Al parecer, ni Josefina Vázquez Mota, la candidata del Yunque, ni el senador Santiago Creel 
Miranda parecen llenarle el ojo al presidente, el cual podría tener bien guardada otra carta para el 2012. 
Ese ―Plan B‖, aunque parezca descabellado bien pudiera ser el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle 
Rosas, pues ya fue el artífice de la derrota del PRI en el pasado proceso electoral en la entidad, el que venció al 
que parecía invencible, Mario Marín Torres, y quien logró unificar a todas las fuerzas políticas de la entidad bajo 

un solo lema ―Compromiso por Puebla‖. 
Más allá de que si existe una buena relación entre el presidente Calderón y el gobernador de Puebla, más allá 
de que si Felipe Calderón odiaba a Mario Marín, y por eso evitaba en lo posible venir a la entidad, es un hecho 
que algo debe ver Calderón en la entidad, algo debe de traer entre manos el presidente de la República, para 
que en 20 días haya estado dos veces en suelo poblano. 

Después de todo, tal vez sólo Moreno Valle pueda hacer que su madrina política, la maestra Elba Esther 
Gordillo, lo apoye en el 2012. 

Reconozco que es grande la especulación, como también lo es el hecho de que muchas cosas pueden pasar de 
aquí al mes de julio del próximo año, pero no se debe de perder de vista el increíble ascenso que el gobernador 
de Puebla registra en las encuestas nacionales y la exposición mediática que, gracias a su director de 
Comunicación Social, Norberto Tapia, tuvo a nivel nacional con motivo de sus primeros cien días al frente de la 
administración de Puebla. 
Moreno Valle es una figura joven, preparada, con buena imagen, un perfil muy similar al del gobernador del 
Estado de México y por si fuera poco tiene una muy buena relación con el grupo Televisa, el cual hoy por hoy, 

construye o destruye según su conveniencia carreras políticas. Tal vez a esto se deban las constantes visitas de 
Calderón a Puebla. ¿O no? 
Por cierto, este día el presidente Calderón vuelve a Puebla para firmar con Elba Esther Gordillo un acuerdo más 
para la calidad educativa. 
Rivera se anota un punto a su favor 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez se anotó un punto a su favor ayer, al llegar a un 

acuerdo con su homólogo de San Andrés Cholula, para poner punto final a la eterna discusión que mantenían 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=56
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sobre los límites territoriales. 
La añeja disputa que enfrentó al menos a los últimas seis administraciones de ambos municipios, podrá llegar a 
su fin a través de la propuesta que presentaron ayer Eduardo Rivera y Miguel Ángel Huepa, la cual ya la 
habíamos adelantado con mucha anticipación en este mismo espacio. 

A muchos no les habrá podido gustar la decisión de los ediles, pero sin duda que es una ansiada solución a un 
problema que había sido evadido, que incluso en el sexenio de Melquiades Morales le costó más de un millón de 
pesos —de ese entonces— a Puebla, el contratar los servicios del despacho del desaparecido Ignacio Burgoa 
Orihuela, quien simplemente se limitó a ―lavarse las manos‖ en el asunto. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=55 

 

(Disiento/Ociel Mora) 
 

Entre el partido y el poder 
En días pasados don Francisco Fraile se encontró con un viejo correligionario suyo y se soltó. 
Más que de ideas, él es un hombre de grandes sentimientos. 
Y, ya se sabe, los sentimientos son lo más distante y contrario que hay a la política, pero más que a la política, 

a las decisiones de gobierno. 
No era lo que ellos esperaban, se quejó. Ni remotamente. Algo sabían del riesgo y ellos, en un acto de 
soberanía partidista, determinaron correrlo. 
Al cabo hay dos grandes percepciones sobre la alternancia de julio: para el común tiene un significado, y para 
los panistas de cepa otro. 
La gente tiene muy claro que en las elecciones del año pasado hubo un cambio de partido y que ahora gobierna 
Acción Nacional. 

Pero en las filas de ese partido la percepción es que efectivamente ganaron ellos, pero no gobiernan. 
Es su drama intestino que día y noche los mantiene sin sosiego. 
En el nuevo gobierno no se ven ni oyen los hombres del gabinete (del nivel que sean), ni en los postulados 
ideológicos y políticas públicas. 

No sé si más temprano que tarde o más tarde que temprano, pero la profecía parece cumplirse al pie de la 
letra. 
 Lo pronosticó el propio Fraile, o quien haya sido, que para el caso da lo mismo: el riesgo de ganar la 

gubernatura a costa de perder el partido. 
Es el gran dilema que en este momento tiene atrapados a los prohombres de Acción Nacional y que no atinan 
por dónde. 
Y hasta donde se colige, es la primera vez que ese partido se confronta con su propio destino. 
Durante los meses de la elección federal intermedia, un grupo de panistas vinculados desde entonces con el 
proyecto morenovallista solía hacer sus cálculos. 

Contaban aquellos que la única manera que tenía el PAN de ganar la primera magistratura estatal era dándole 
la vuelta. 
Emprender un largo rodeo con un candidato externo, y ya en poder del Estado finalmente dar el zarpazo con 
uno de los suyos, uno químicamente panista. 
Ese hipotético hombre en el que pensaban entonces no era otro que Rafael Moreno Valle. 

En efecto, a la vuelta acabaron triunfando, con la salvedad que ninguno de ellos aparece por ningún lado. 
Debo decir también que aquellos que buscaban persuadir a sus compañeros panistas renuentes sobre la 

importancia de abrirse no eran advenedizos. 
El principal de ellos, quien los encabezaba, era el coordinador de la banca panista en el Congreso y tenía a su 
cargo la dirigencia estatal de ese partido. 
He aquí pues una de las explicaciones sobre las reacciones del fin de semana a la hora de elegir a los nuevos 
consejeros capitalinos. 
Chayo news 
Durante la mañana de hoy tendrá lugar la ceremonia oficial de presentación de la Fundación Isidro Fabela, 

capítulo Puebla, en cuya cabeza está Alberto Amador Leal. 
Como se ha dicho en varias ocasiones, es una organización ajena a la vida partidista en la que militan un grupo 
de personas, entre ellas muchas vinculadas orgánicamente con el Revolucionario Institucional. Pero no es el 
PRI. Una de las primeras acciones de la nueva organización política fue presentar al Congreso del estado una 
iniciativa de ley para modificar la ley orgánica de ese poder y ponerlo a tiempo con la circunstancia poblana. La 
siguiente será un análisis pormenorizado sobre los alcances reales del Plan Estatal de Desarrollo. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=54 
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(Animal Político/Leticia Torres) 
 

100 días 100 
¿Alguna vez se ha percatado cómo los niños pueden ver una y otra vez la misma película animada, y 
prácticamente recitar los diálogos? Se lo pregunto porque lo sucedido ayer es algo así como volver a ver la 
misma cinta, sólo que esta vez con toques de acción, comedia y hasta drama. 
Resulta que 24 horas antes de cumplir sus 100 días al frente de la administración, Eduardo Rivera Pérez, 
presidente municipal de Puebla y Miguel Ángel Huepa, alcalde de San Andrés Cholula, decidieron proyectarnos 
la misma historia que hemos visto y escuchado en trienios anteriores. 

Este martes signaron un convenio de ―buena voluntad‖. En el documento establecen el compromiso de ambos 
para trabajar en la dotación de servicios como alumbrado público, parques, jardines, limpia y seguridad 

pública. 
¿No se supone que esos compromisos simplemente son su obligación? Es pregunta, que conste. 
Este convenio resulta ser como aquella broma en la que Luis Paredes, entonces presidente municipal de Puebla 
y su homólogo de San Andrés, Guillermo Paisano, decidieron echarse un volado preguntándoles a los vecinos, a 

través de un plebiscito, de qué lado querían vivir. 
¿Con melón o con sandía? 
La sorpresa para muchos fue que ganó ―sandía‖ y los habitantes de dicha franja territorial, que no está de más 
aclarar que tiene una extensión mayor a los 8 kilómetros y está habitada por más de 100 mil poblanos, pues 
preferían ser parte de San Andrés por una sencilla razón (sentido común): el impuesto predial era más barato. 
Pero en la película de aquel entonces el bueno se convirtió en malo y el malo se convirtió en tonto, pues Luis 
Paredes no respetó los resultados del juego y Puebla les siguió cobrando los servicios a colonias que en su 

momento fueron parte de San Andrés; por eso Guillermo Paisano decidió quedarse calladito y salirse del juego. 
No se hagan bolas 
El asunto es muy sencillo y ambos presidentes lo saben. Uno por ser diputado en la anterior legislatura 
(Eduardo Rivera) y el otro por trabajar en el Congreso para una legisladora (bueno, si es que se enteraba de lo 

que sucedía en la cámara). 
Instrucciones del juego: 
1. O aplican el decreto de 1 62, en dónde el límite establecido es el río Atoyac. Hay que aclarar que este 

sistema es el menos favorable para el alcalde de Puebla, pues imagínese lo que sería para él perder los 
recursos generados por los impuestos que paga toda la zona de Angelópolis, incluidos fraccionamientos 
residenciales conurbados. 
2. Utilizar la nueva Ley de Límites Territoriales, por cierto aprobada en la legislatura en la que trabajaron 
ambos alcaldes —aunque tal vez faltaron ese día—, la cual establece que a petición de las autoridades 
municipales (es decir, ellos mismos) los legisladores deberán generar un nuevo decreto. 

3. Firmar un acuerdo de cuates para tener algo qué informar en los 100 días. 
Sólo para mujeres 
Enrique Peña Nieto llega a Puebla 
No de manera literal —qué más quisiera yo, la verdad— pero sí a través de la Fundación Isidro Fabela, que fue 
creada a nivel nacional y ahora en los estados para realizar el trabajo político a favor del esposo de ―La 

Gaviota‖. 
Hoy, en el hotel Presidente Intercontinental tomarán protesta al Comité Directivo Estatal, que será encabezado 

por Alberto Amador Leal. Sí, ya sé, como diríamos en mi pueblo, como que nomás no combinan las 
personalidades, pero pues ya qué le hacemos. 
El punto es, que a partir de hoy iniciarán la construcción de una red que pretende llevar al gobernador del 
Estado de México a Los Pinos, y aunque se supone que la fundación es creada con la finalidad de ―ser un enlace 
entre la sociedad civil y un nuevo proyecto de gobierno, a fin de mejorar la calidad de vida de nosotros, todos 
los mexicanos‖, la realidad es que 2012 ya está muy cerca y el PRI en Puebla no puede solo, y para muestra lo 
que está pasando. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=53 
 

(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Se le cayó la jugada al Yunque en Ixcaquixtla 
―Trabajo mata grilla‖, esa podría ser la frase con la que terminó la ―Operación Chapo‖, organizada por el grupo 

del Yunque, del Partido Acción Nacional, para sacar de la jugada a José Miguel Jiménez Castillo en las 
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elecciones para consejeros estatales del domingo pasado en San Juan Ixcaquixtla. 
Un día antes de las elecciones, los otros dos candidatos, Mario Vázquez Cantú y Germán Huelitl, se avocaron a 
tocar casa por casa para ―comentar‖ quién era el tercer candidato para relacionarlo con un caso que tiene 
nueve años de haber sido aclarado en su totalidad, cuando a Jiménez Castillo se le vinculó con el ―Chapo‖ 

Guzmán, a quien dicen escondía. 
Los dos candidatos se valieron de la calumnia para lograr un objetivo de partido —conste que son del 
blaquiazul— pero no les funcionó, la gente votó por quien días antes realizó una verdadera campaña de 
concientización y que se olvidó de los rumores y de los golpes bajos. 
Por esto mismo, la votación en ese municipio favoreció a Miguel Jiménez, quien obtuvo 49 votos, mientras que 
Mario Vázquez diez y Germán sólo tres, lo que deja en claro que nada bueno deja ―jugar sucio‖ en una 

contienda política. 
Que les quede claro: por ―contar mal las historias‖, se les cayó la elección. Ni modo, será para la otra. 

Rueda la cabeza del director operativo de la DADAI 
Alguien decía que no todos son iguales, que entre los ―buenos‖ puede haber uno que otro ―malo‖ que termina 
por contaminar a los demás, por lo que es necesario retirarlo de grupo ―bueno‖. 
En días pasados el procurador general de Justicia, Víctor Antonio Carrancá Bourguet, ordenó el cese inmediato 
del Director Operativo de la DADAI (Dirección de Atención a Delitos de Alto Impacto), de apellido Cevada, así 

como de un elemento de su grupo, de apellido Cholula, a quienes sorprendieron pidiendo dinero a la víctima de 
un delito para r realizar una investigación de un caso vinculado al crimen organizado. 
Es obvio que las ―prácticas ortodoxas‖ que se utilizaron para descubrir el ―aquelarre‖ no se aclararon en su 
totalidad; lo que sí se dijo es que el ―espionaje‖ al interior de la PGJ funcionó, que a los dos integrantes de un 
grupo élite que se presume de ―casto‖ fueron llamados a cuentas, les mostraron unas grabaciones y luego les 
advirtieron: ―copelas o cuello‖. 
Los dos agentes tuvieron que firmar su renuncia ―por convenir al buen servicio‖ y pasar a la lista de 

desempleados, donde sólo les queda un camino ―honesto‖, que es el de trabajar para alguna empresa de 
seguridad privada o poner un negocio, pues ya se sabe de antemano que un expolicía es difícil que pueda ser 

contratado para algún empleo, porque desde el hecho de haber trabajado en alguna corporación policíaca 
pierde 50 por ciento de credibilidad, sino es que más. 
El hecho de que dos servidores públicos, miembros de una dirección ¿a prueba de tranzas? hayan sido 
descubiertos en un hecho tan penoso, motivó a la Procuraduría General de Justicia (PGJ) a guardar absoluto 

silencio y no se dio a conocer, como ocurrió con los tres empleados de Protección Civil del Estado, dos peritos, 
dos agentes viales, además de policías de Cuautlancingo. El asunto se manejó como top secret. 
Corrupción en el Cereso de Cholula 
Una carta enviada a esta columna, a través del correo electrónico, pone en alerta a las autoridades municipales 
de San Pedro Cholula y a la Dirección de Centros de Readaptación. El correo indica que en el Departamento 
Jurídico de ese centro de readaptación fueron dados de alta hombres que no tienen títulos, además de un perfil 
muy bajo de reputación. 

Estos personajes, además de estar realizando negocios ilícitos con internos del penal de Cholula, se dedican a 
usurpar funciones para lograr los ―favores‖ de negocios de giros negros, como el antro Bull Mc Abe de la 
avenida Juárez. La carta pide que estos personajes sean investigados y sancionados como corresponde, si se 
llega a detectar que no tienen título para trabajar en un sector importante para la readaptación de internos. 

El correo de los muertos…. 
Derecho de réplica 
‖Me permito hacer algunas precisiones sobre la columna Porque los muertos corren rápido, con relación a lo 

asentado en El correo de los muertos… de su edición del 24 de mayo del año en curso. 
El 14 de marzo del presente, la Procuraduría General de Justicia, a través del Instituto de Capacitación y 
Profesionalización, hizo públicas las convocatorias orientadas a especializar en el nuevo sistema de justicia 
penal a quienes aspiran a ocupar un cargo como agente del Ministerio Público, perito o Policía Ministerial, bajo 
estándares que permitan dar respuesta efectiva a las actuales exigencias sociales de procuración e impartición 
de justicia. 

‖En relación a la columna a la que hacemos referencia, es importante aclarar que en el Instituto de 
Capacitación y Profesionalización de la PGJ no existe registro alguno a nombre de Pedro Antonio Martínez Lara, 
como aspirante a ingresar al curso de capacitación convocado por ésta Institución. 
‖En estos momentos continua el proceso de selección de los aspirantes que cubran con los requisitos 
obligatorios señalados en la convocatoria sin que a la fecha se tengan nombres ya aprobados, toda vez que aún 
faltan diversos procedimientos tales como los resultados de exámenes de control de confianza a cargo del 

Consejo Estatal de Seguridad Pública y en su caso la aprobación de todos los niveles de evaluación. 
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‖El proceso de selección se mantiene en curso hasta que sean cumplidas en su totalidad cada una de las 
obligaciones advertidas tanto por la convocatoria como por la propia Ley aplicable en esta materia. 
‖Todo ciudadano que cumpla con los requisitos indispensables tiene la posibilidad de participar en el proceso de 
selección como una legítima aspiración que respetará la Procuraduría General de Justicia, para definir 

finalmente quiénes cumplen con los perfiles exigidos en la nueva mística de servicio, basada en una ideología 
moderna y transparente del servidor público que forme parte de la Institución. 
‖Le envío un cordial saludo y agradezco su atención. 
Atentamente 
Francisco Fierro Sosa 
Director del Instituto de Capacitación y Profesionalización de la PGJ.‖ 

Nos vemos cuando nos veamos 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=52 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Lo peor está por venir (con Lalo) 

Podría escribir sobre cómo su primer acto de gobierno, cuatro días después de su toma de posesión, se 
autorizó un aumentazo de sueldo —del cien por ciento— para él, su burocracia dorada y los regidores el cual 
prometió aclarar y que no ha sido transparentado. O del misterioso regreso a la nómina municipal de Citélum 
para prestar el servicio de alumbrado público, justificado como concesión de urgencia únicamente para tres 
meses. Sí, la empresa francesa a la que se entregó Luis Paredes. O también de su cada vez más deteriorada 
relación con el gobernador Moreno Valle, que ni siquiera lo invita a eventos protocolarios como la primera 
piedra del CRIT, la recuperación de Valle Fantástico o el lanzamiento de los tres puentes vehiculares de la 

capital. Por supuesto, en sus primeros cien días apenas pudo construir una de las mil calles propuestas; de 

seguir ese ritmo terminaría pavimentando cien calles y nos quedaría a deber 900. O del esperpento 
protagonizado por el alcalde para llenar de lodo a Blanca Alcalá gritando ¡al ladrón, al ladrón!, con el objetivo 
que nadie dirija la mirada a su propia ineficiencia. Mucha tinta podríamos utilizar en el porqué del fracaso de 
Eduardo Rivera Pérez en sus primeros cien días de gobierno. 
Sin embargo, un tema parece tener mayor peso que los anteriores: Eduardo Rivera Pérez, quizá por ser 
originario de Toluca, es el primer alcalde de Puebla que no defiende el territorio en disputa con San 

Andrés Cholula y prefiere entregarlo de buena voluntad. Por eso hecho, y ninguno más, Eduardo Rivera se 
acerca a ser el peor alcalde en la historia de Puebla. Ni siquiera el demente Luis Paredes se atrevió a 
desprenderse de una zona de altísima plusvalía inmobiliaria y que genera importantes recursos a la ciudad. De 
alguna forma, es un traidor a la ciudad que lo eligió para gobernar. Que no llore como mujer lo que no supo 
defender como hombre. 
La cesión de facto ocurrió ayer en otro esperpéntico evento organizado por el cada vez más norteado 

Guillermo Aréchiga: la firma de un supuesto convenio entre los municipios de Puebla y San Andrés Cholula para 
prestar servicios públicos en la zona limítrofe, y que en los hechos la entrega en propiedad al municipio 
vecino con la complacencia de Rivera Pérez. Un convenio, además, que pretende pasar por alto la legalidad 

del Congreso del estado y el convenio limítrofe de 1962, así como la potestad de la actual Legislatura para 
reordenar los límites, un hecho que no puede hacer de motu propio Rivera Pérez. 
¿Puede un alcalde angelopolitano ceder así de fácil el territorio en disputa? ¿Traicionar a su ciudad? Claro que 
no. Por ello, el primer diputado en abandonar el esperpento de sesión fue Enrique Doger Guerrero, a quien 

le tocara defender los intereses y territorio de la capital en el trienio 2004-2007. Por eso también abandonaron 
la sesión el resto de los diputados tricolores —excepto Víctor Hugo Islas, el suavecito— y José Juan Espinosa, 
pues todos interpretaron la falta de respeto de una sesión y un acuerdo absurdos, que no fueron 
convalidados por Rafael Moreno Valle, quien hizo evidente su desacuerdo no asistiendo al Congreso. 
Los cien días del gobierno de Eduardo Rivera son un fracaso por donde quiera verse. El juicio ciudadano es 
implacable y solamente los panistas de ultraderecha se niegan a ver la caída de su alfil favorito rumbo a la 
próxima gubernatura del 2017. La contundente reprobatoria a Lalo se hizo evidente en los últimos 15 días, a 

partir de que Moreno Valle cumplió sus promesas de toma de protesta y descendió su ritmo de apariciones 
mediáticas. Entonces, el alcalde poblano se vio con las manos vacías, pues no tiene nada que informar a la 
ciudadanía, a diferencia de Moreno Valle. 
Lalo Rivera no resiste las comparaciones de los cien días con Enrique Doger —alcalde que inició su trienio 
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en 2004— ni con el frenético ritmo de trabajo o resultado de Rafael Moreno Valle. ¿Cómo es que el alcalde 
poblano dilapidó en apenas semanas su bono democrático? Algunos lo explicarán en su atrincheramiento 
con la ultraderecha poblana, pues la mayor parte de los integrantes de su administración formaron parte de la 
de Luis Paredes y Gabriel Hinojosa. Otros, a que simplemente no sabe forjar alianzas de futuro, y cree que 

la gubernatura le caerá del cielo por simple exposición mediática. Unos más, que no sabe ni de disciplina ni 
de jerarquía, pues eso de pelearle posiciones a Rafael Moreno Valle y, encima, ufanarse por ―chingárselo‖, no 
puede conducir a ningún lado. 
Yo creo, simplemente, que Eduardo Rivera no entiende el concepto de timing político. Me explico: en la vida 
útil de su puesto como alcalde, cuyo periodo de vigencia son 36 meses pero que en realidad son 30 dada la 
nominación de su sucesor, Eduardo Rivera malgastó un 10 por ciento de su periodo constitucional en el 

fracaso de los cien días de gobierno. Para él, el tiempo corre al doble de velocidad que para Moreno Valle: 
mientras uno estará en el puesto 72 meses y apenas ha recorrido tres, Rivera ya recorrió tres y sólo le 

quedan 27 meses de vida vigente, después de los que, si no los sabe utilizar sabiamente para generar 
amplias alianzas, volverá a ser el niño dorado del PAN. O el Toluco. O el Patrullero 777. Cualquiera que sea su 
destino, parece que lo peor está por venir.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/mayo/colum-tiempos-250511.php 

 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 
La dicha de informar, sin perder la objetividad 
El Yunque se graduó en ocho columnas. Sorprendente, antes, con acercarse a la página 14 se daba por 
bien servido, ser vecino de la sección de espectáculos y de ciencia y tecnología era su condena. La 
televisión como la radio igual lo consideraba el último de sus recursos no habiendo con qué rellenar la escaleta 

noticiosa y, eso, allá por El puente Guadalupe-Reyes cuando la información es escasa y la obligación apremia. 
El retrato hablado del Yunque, a través de las letras de Álvaro Delgado, le describía facciones similares al 
Reichstag, una especie de parlamento nazi enquistado en el PAN. Su denominación de sociedad secreta 
entrelazaba su mano con la de los masones y rosacruces. Ser yunquista, a los ojos de la prensa, era ser 

cobarde, un bicho oculto y escurridizo, una mezcla extraña de nerd católico con genes del averno. 
Más de la noche a la mañana sus pupilos: Mondragón, Rivera, Anatere y Fraile, fueron objeto, como Los 
Cuatro Fantásticos, de una sobreexposición mediática de rayos interestelares que los convirtió de seres de la 

oscuridad en héroes sin antifaz con los poderes suficientes para salvar a Puebla de alguien más reacio que 
ellos, El doctor Doom. Y así como un clavo saca a otro clavo, quién niega que para cabrón, cabrón y medio. 
No sé ustedes, pero yo vi a una prensa poblana satisfecha, feliz, disfrutando la goliza que el 
yunquismo le propinó al gobernador Rafael Moreno Valle (21 a 3) en la consecución de consejerías 
panistas del fin de semana. Y refiero la prensa escrita desde El Sol de Puebla hasta Puebla sin Fronteras 
dándole con generosidad al Yunque las ocho columnas; y desde López Díaz, hasta Clase política iniciando sus 

emisiones por el mismo lado, destacando la extraordinaria victoria de la extrema derecha sobre el mandatario, 
no es exageración, pero casi con los mismos honores con que Alejandro Magno venció a Darío en La llanura de 
Issos, que no es poco. 
Si es fijado o fanático del pronóstico, o de menos analista, llegará irremediablemente a la conclusión que en un 
evento casual y adverso a los intereses del gobernador, algo incluso menor a lo ocurrido a Mario Marín 

con Lydia Cacho, no tenga la menor duda que la prensa local se arreciará a destacar su desgracia con el 
único afán de cobrarse unas de cal por otras de arena. Ya se vio pues. Se pulsó, se evidenció en algo 

tan insignificante como la victoria parcial del Yunque. La desgracia del Ejecutivo fue su alegría. Su 
felicidad. ¿O qué? ¿Me equivoco? 
El análisis mediático, cuya proyección se deriva de la rama del derecho: Comportamiento preestablece 
comportamiento –de la prensa local-, debió haber estado sin excusas ni pretextos en el escritorio de 
Fernando Manzanilla y de Moreno Valle, desde las primeras horas de ayer, en el supuesto de que Norberto 
Tapia es todo un profesional, como se supone lo es, además de previsor de riesgos en materia de comunicación 
gubernamental y política. 

****** 
A propósito de nazis, decía Goebbels que una mentira repetida mil veces termina por convertirse en verdad, sin 
embargo, a Eduardo Rivera le falta endilgarle a Blanca Alcalá otras 999 veces ese manejo poco 
escrupuloso de los 2 mil millones de pesos del erario municipal para que podamos empezar a creerle. 
¡A quién quiere engañar el presidente! El cálculo fue erróneo, su sanedrín le falló. Si hubiese empezado por 
dos o tres millones la cosa cambia, sencillo, porque al exorbitar la suma exorbita la realidad, la distorsiona de 

tal forma que ni él, seguramente, terminará por creerla, menos nosotros. Lo de Blanca es político, se entiende, 
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no se cree. Una calle y un escándalo en cien días, nada mal para un gobierno municipal como el suyo. 
Que el priismo participe en la embestida a la exalcaldesa de Puebla no me queda claro, lo que no quiere decir 
que no otorgue felicidad a más de uno que anhela ser candidato a senador de la república. 
Autoría intelectual 

***Me cuentan que pese al revés del fin de semana, el pronóstico del morenovallismo sigue siendo alentador, 
que el 21-3 estaba fríamente calculado y que terminarán por ganar la mayoría de consejeros estatales del PAN 
para después implantar un nuevo orden de partido, plazca o no al Yunque, a su Anatere y a su Paco. **Me 
aseguran que Raúl Castillo no es el encargado de infiltrar al PRD a nombre del gobierno estatal que él no hace 
esas cosas ni las volvería a hacer. Es broma, que no es él. Servido, hermano. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/mayo/colum-entranas-250511.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 

 
Los políticos están hechos bolas 
Los políticos de todos los partidos, ante la cercanía de las elecciones del 2012, se han olvidado de 
todos los grandes problemas del país (el desempleo, la pobreza, la violencia, el desastre 

agropecuario, etcétera) para concentrarse en el reparto de candidaturas a senadores y diputados 
federales, y eso los ha llevado a un estado de confusión que se conoce popularmente como: hechos 
bolas. 
Ni ellos se entienden. Los panistas acusan al Yunque —la corriente ultraderechista que pretende dominar ese 
partido— de haber hecho trampa en la elección de delegados del municipio de Puebla para el Congreso estatal; 
priistas tan destacados como don Javier López Zavala y el exvocero del Ayuntamiento de Blanca Alcalá, han 
entrado en una discusión por internet donde se están dando hasta con la cubeta pues, para Emilio Trinidad 

Zaldívar, los furibundos ataques y acusaciones sin fundamento del Ayuntamiento panista de Eduardo Rivera 
contra la anterior administración municipal de origen priista, tienen como promotor al excandidato del PRI a la 
gubernatura de Puebla, cuyo propósito es eliminar del camino hacia la senaduría a una fuerte aspirante como la 
señora Alcalá. 

Por otra parte, los dirigentes de los partidos llamados de izquierda —PRD, Convergencia y PT— tienen 
reuniones al margen del PAN, que fue su aliado en el proceso electoral local, con lo que mandan el mensaje de 
que su relación con el partido blanquiazul ha terminado y que en el 2012 irán solos en la contienda. 

Todos quieren posiciones, mejor dicho, candidaturas para senadores y diputados. Esa es la verdadera razón de 
los golpes bajos, de las intrigas, de los pleitos internos, de los rumores y de los chismes. 
A propósito de chismes… 
Todo el relajo que ha armado el Ayuntamiento de Puebla en torno al parque Revolución y a la 
laguna de Chapulco, es un chisme político destinado a crear un escándalo mediático. 
Ayer en la mañana, en un programa de radio, el dirigente estatal del PRI, Carlos Lastiri Quirós, desmintió 

categóricamente las declaraciones que han vertido las nuevas autoridades municipales en torno al asunto. 
Fue acompañado del arquitecto que realizó la obra, quien dijo que el contrato establece una fianza que 
garantiza la terminación de la obra por parte del constructor y a satisfacción de las autoridades municipales 
contratantes. 
Cuando la obra se termina cesa la fianza, pero se exige otra que garantice el funcionamiento correcto de la 

obra realizada, durante determinado tiempo. Y hasta ayer, ninguna autoridad municipal había demandado al 
constructor por defectos de construcción o por fallas graves. Luego entonces, no hay nada serio. Es lo que se 

llama ―guerra sucia‖, a la que tan afectos son los ultraderechistas del Yunque. 
En marcha, la revolución educativa de Puebla 
Este día, en un acto que tendrá lugar en el Complejo Cultural Universitario, el gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas, el secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, y la presidenta del SNTE, 
Elba Esther Gordillo, pondrán en marcha la revolución educativa para mejorar la calidad de la 
enseñanza en Puebla, en presencia del presidente Felipe Calderón. 
Ahí mismo, el secretario de Educación y la dirigente del sindicato magisterial firmarán el compromiso para el 

rediseño de la carrera magisterial, necesario para llevar a cabo los cambios que urgen en el sistema educativo 
nacional. 
El gobernante poblano, en su campaña, habló de la necesidad de elevar la calidad de la enseñanza y, una vez 
que asumió la gubernatura, firmó un convenio con la dirigente del SNTE para unir esfuerzos, autoridades y 
trabajadores de la educación, a fin de llevar a cabo ese propósito. 
Los trabajos para tal objeto se iniciarán pronto, para que en el nuevo año lectivo alumnos y maestros empiecen 

sus actividades bajo nuevas bases y en mejores condiciones para obtener los mejores resultados. 
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 Inicia actividades en Puebla la Isidro Fabela 
La fundación cultural Isidro Fabela iniciará sus actividades este día con un acto de presentación en 
conocido hotel al que han sido invitados numerosos priistas. 
Este acto estará presidido por el dirigente nacional de la fundación, Arturo Peña Madrazo, y por el presidente 

del Consejo Nacional de la fundación, Guillermo Jiménez Morales. 
Sólo tres personas harán uso de la palabra: el delegado en Puebla de la fundación cultural, Alberto Amador 
Leal, quien dirá unas palabras de bienvenida; el presidente del Consejo Nacional, Jiménez Morales, y el 
presidente, Peña del Mazo, que clausurará la reunión. 
Urgente: Hoy habrá una tormenta en el Congreso de la Unión. Se exigirá a Genaro García Luna, 
secretario de Seguridad nacional, que devuelva la condecoración que hace unos días recibió del gobierno de 

Colombia por no haber obtenido la autorización del Senado de la República para ello. Se trata de una falta 
bastante grave por parte de un alto funcionario federal, que tiene sanciones establecidas en la ley y que puede 

llegar hasta la pérdida de la nacionalidad. 
Ayer en un acto efectuado en el Centro de Convenciones, asumió la presidencia del Colegio de 
Economistas en Puebla el licenciado Víctor Mata Temolzin.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/mayo/colum-pulso-250511.php 

 

 
 
(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 

Las dos Puebla, en los ojos de Moreno Valle  
Dos Pueblas son vendidas desde que tomó posesión el gobernador Rafael Moreno Valle. 
En lo externo, la Puebla de las oportunidades. 
En lo interno, la Puebla de los rezagos ancestrales. 

A los poblanos nos ha contado que gracias a los gobiernos priistas, la entidad se ubica en los peores estándares 
de competitividad y los principales parámetros en infraestructura, salud, educación, seguridad e impartición de 
justicia se ubican por los suelos. 

A los no poblanos les plantea oportunidades de negocios, un entorno de mejora en todos los órdenes y la 
confianza hasta para traerse sus familias. 
Adentro afirma –a través de su secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico, Pablo Rodríguez 
Regordosa- que La Célula sólo sirve como basurero. 
Afuera ofrece personalmente entregarla en comodato a los empresarios interesados en ocuparla. 
Hace unos días ante el influyente Club de Industriales de la Ciudad de México puso a Puebla como un estado 
que ha superado rezagos y que representa el mejor lugar para invertir. 

Allá 
El pasado fin de semana, se reunió en Nueva York con brokers de Wall Street, a quienes les aseguró que 
Puebla ―es garantía de prosperidad, de oportunidades de negocios y brinda seguridad a los inversionistas‖. 
En reuniones con empresarios, hombres de negocios e inversionistas del sector financiero en Estados Unidos, 
como parte de su gira de trabajo por La Gran Manzana, el mandatario estatal resaltó las ventajas competitivas 

de Puebla como seguridad, estabilidad política y laboral. 

El mandatario poblano informó que Puebla se ubica entre los diez estados más seguros del país, lo que 
garantiza un clima propicio para la inversión. 
Informó que su gobierno reforzó los equipos de las corporaciones policíacas y contará con la Academia Nacional 
de Formación y Desarrollo 
Policial, avalada por el gobierno de los Estados Unidos, como parte del Plan Mérida. 
―Se trata de un proyecto de gran visión, enorme alcance y trascendencia. Vamos a formar aquí a los policías 
del futuro para beneficio de Puebla y de México‖, afirmó el mandatario. 

Asimismo, señaló que el estado tiene una ubicación geográfica estratégica con el centro político-económico del 
país, conexiones ferroviarias, carreteras que conectan con los puertos de Veracruz, Tuxpan y Coatzacoalcos, 
transporte, logística de bajo costo y confiable. 
Puebla, agregó, tiene costo competitivo con la frontera norte, modernas vías de comunicación a Nuevo Laredo, 
cuenta con el Aeropuerto Internacional Hermanos Serdán en Huejoztingo, que conectan con Tijuana, Cancún, 
Acapulco y Houston. 
Moreno Valle hizo del conocimiento de los asistentes que después de la ciudad de México, Puebla es la entidad 

con el mayor número de universidades y tecnológicos. 
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Puebla es el estado cuenta con trabajadores calificados, el costo de vida es 35 por ciento menor que al de la 
ciudad de Monterrey y 22 por ciento inferior al del Distrito Federal. 
Otra ventaja es la agilidad en trámites, que de acuerdo con "Doing Business", publicado por el Banco Mundial, 
Puebla ocupa el segundo lugar en "tiempo para iniciar un negocio" y el cuarto en costo en apertura de nuevas 

empresas. 
Acá 
En diversas reuniones públicas y privadas los argumentos se mantienen: Puebla vive en el rezago, existen 
demasiadas carencias, urge la corresponsabilidad social para enfrentar atrasos, hay que abatir los elevados 
índices de corrupción, rechazaré pactos con la delincuencia organizada, la pobreza y la marginación es la 
principal prioridad para abatir, me opondré al nacimiento de nuevos ricos, predominaron los excesos en el 

pasado, existen graves irregularidades heredadas del sector público y eso causó una grave pérdida de 
competitividad en Puebla. 

Está claro que el gobernador atiende hoy la agenda nacional, pero la local, ¿cuándo? 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6356&Itemid=70 

 
(La Tempestad/ Valentín Varillas) 
 
¿Pacto a la poblana?  
Este día, en el Complejo Cultural de la BUAP, se reunirán actores políticos y sociales que serán fundamentales 

en la designación del próximo presidente de este país. 
Imagínese: el gobernador del estado, los secretarios de educación pública de todas las entidades federativas, 
los líderes sindicales de todas las secciones de la República, la voz cantante del magisterio, Elba Esther Gordillo 
y como testigo de honor, el presidente Felipe Calderón. 
Una combinación que no se ve todos los días en nuestro estado: 
Un potencial ejército electoral, acompañado de sus probables generales, para enfrentar una batalla que definirá 
por décadas la correlación de fuerzas políticas en México. 

Si bien el tema que los une tiene que ver con la educación, es imposible obviar la interpretación política en el 
contexto de lo que será la elección presidencial del próximo y la importancia que tendrá el trabajo electoral que 
se haga desde Puebla para determinar al ganador. 
Ahora bien, en la dinámica de los acuerdos y amarres que se han dado y que pueden darse entre actores 
políticos, en función de cómo se resuelvan las coyunturas previas al proceso federal, resulta interesante 
elucubrar sobre la posibilidad de un gran acuerdo entre estos actores y quién podría resultar el principal 
beneficiario de los mismos. 

La primera lectura incluye necesariamente al candidato del presidente. 
El gobernador Moreno Valle, en público y en privado ha dejado bien claro que, por lo menos en apariencia, 
apoyará con todo a Ernesto Cordero para que se convierta en el abanderado de Acción Nacional. 
Invitaciones recurrentes a eventos públicos y privados de interés particular para el mandatario poblano y el 
papel protagónico que en ellos ha jugado el funcionario federal, parecen ser indicadores irrefutables de ello. 
Elba Esther, por su parte, haciendo gala de esa capacidad camaleónica de jugar todas las cartas 

potencialmente ganadoras previas a una elección de relevancia nacional, ha mandado mensajes reiterados de 
que no están rotos sus amarres con el presidente. 

Espaldarazos mediáticos a políticas públicas controversiales en materia económica, de seguridad y educativa, 
nos hacen pensar que no sería descabellado pensar en un acuerdo electoral de último minuto para apoyar al 
delfín de Calderón. 
Sin embargo, los números son devastadores. 
Cordero no crece en las encuestas, su imagen no permea entre el electorado potencial y sería, sin duda, el 

principal pagano del juicio social en términos de lo que ha representado para México el sexenio de Calderón. 
Ese juicio social será expresado con total contundencia en las urnas el 1 de julio del próximo año. 
¿Peña Nieto? 
Impensable bajo la lógica del presidente Calderón. 
Si bien en los hechos, Moreno Valle y Elba Esther estarían felices de sumar a todas las fuerzas políticas posibles 
al proyecto de Peña Nieto, son conscientes de que existe una auténtica obsesión desde Los Pinos de evitar a 
toda costa que el PRI regrese a la presidencia. 

¿Y entonces? 
Aunque usted no lo crea, Marcelo Ebrard podría ser el beneficiario directo de un acuerdo político de esta 
magnitud, inédito en la historia de este país. 

La amistad del jefe de gobierno con el gobernador de Puebla está fuera de toda duda. 
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Marcelo vino no sólo a apoyar el proyecto político del Moreno Valle candidato, sino que puso a su disposición 
operadores electorales de probada eficiencia. 
Ebrard y Elba Esther mantienen  una cercanía envidiable y han alcanzado acuerdos de alto nivel en beneficio 
mutuo. 

Además, si el candidato de Peña Nieto, Eruviel Ávila, no gana la elección en el estado de México por madriza, 
es decir por un margen de por lo menos 10 puntos porcentuales, La Maestra podría hacer con Peña Nieto lo 
mismo que en su momento hizo en Guerrero, cuando vio que las posibilidades reales de Manuel Añorve de 
ganar la elección eran muy pocas. 
¿Y Calderón? 
En la lógica de no permitir el regreso del PRI y de debilitar a como dé lugar a López Obrador, la posibilidad de 

una alianza electoral de facto con Ebrard no parece descabellada. 
Con o sin su partido. 

Los acuerdos podrían ser de alto nivel y se podría vender que por primera vez en la historia se logra un gran 
acuerdo nacional, en donde se incluyan a fuerzas políticas de diferente signo e ideología, en aras de solucionar 
los problemas más graves del país. 
Suena bien ¿no? 
Por eso, vale la pena analizar con lupa el discurso de quienes harán uso de la palabra en unas horas más allá 

en el Complejo. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6357&Itemid=71 

 
(Al Pie de al Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
Moreno Valle rescata imagen de Rivera ante poblanos  
Aunque el Presidente Municipal Eduardo Rivera Pérez obtiene buenas calificaciones y aprobación de los 
poblanos capitalinos, éstas son menores a las que obtuvo el Gobernador Moreno Valle en la evaluación social 
de ambos a 100 días de gestión. 

Y quizás, el gobierno municipal pudiera haber obtenido calificaciones más bajas, pero muchos poblanos lo que 
observan son las numerosas obras o acciones que llevó a cabo el gobierno de Moreno Valle en esta capital en el 
famoso plazo simbólico de los primeros cien días de ejercicio de autoridad. 
Esto y muchas cosas más es lo que nos muestra la Encuesta de 100 Días de Gobierno Municipal de Eduardo 
Rivera Pérez, que realizamos en el BEAP el pasado fin de semana y principio de la actual, a una muestra 
representativa de ciudadanos habitantes de esta capital del Estado de Puebla. El muestreo consideró la zona 
céntrica del Municipio y sus colonias así como sus Juntas Auxiliares. 

La primera pregunta que hicimos en las entrevistas ciudadanas fue (sin mediar aclaración u orientación 
alguna… de ―bote pronto‖): “¿Me puede Usted decir el nombre del Presidente Municipal de Puebla?” y 
las respuestas se ordenaron así: Un 61.3 % no supo contestar en forma correcta y un 38.7 % mencionó 
efectivamente el nombre de Eduardo Rivera. 
En otras palabras: Todavía hay al menos 6 de cada 10 poblanos que no saben el nombre de su 
Presidente Municipal, lo cual nos indica dos cosas: Por supuesto, un muy deficiente trabajo de imagen y 

comunicación social y segundo, la avasalladora figura del Gobernador termina por opacar la del Alcalde, amén 
de sus obras, como veremos más adelante. 

La siguiente pregunta fue, como siempre: “En una escala del 0 al 10 (en la que 0 es pésimo y 10 es 
excelente), ¿Qué calificación le pone Usted a Eduardo Rivera como Presidente Municipal de 
Puebla?”. El promedio de calificaciones ciudadanas fue de 7.27, aunque sacando el promedio de sus notas de 
las demás encuestas, éste es de 7.34. 
Como hemos comentado en otras ocasiones, no es una mala calificación (cualquier promedio arriba de siete es 

notable para cualquier gobernante), aunque es un poco menor que la del Gobernador Moreno Valle por los 
motivos ya mencionados. 
Después preguntamos la expectativa de confianza social en el gobierno de Rivera Pérez. También en escala 
del 0 al 10 (0 es nada y 10 es mucha), el promedio fue de 7.11 (y el promedio en lo que va de su gestión es 
de 7.12). 
El siguiente cuestionamiento de la encuesta fue: “Por lo que ha visto en estos primeros cien días de 
gobierno del Presidente Municipal Eduardo Rivera, ¿Usted aprueba o desaprueba la forma cómo 

está trabajando el Ayuntamiento de Puebla?”. Los resultados fueron: Un 56.2 % aprueba el trabajo de 
E.R.P., aunque un 18.1 % lo desaprueba y un 15.1 % dijo que “más o menos”. Un considerable 10.6 % 
no sabe aún. 

Es cierto, la mayoría de los poblanos aprueban el trabajo del Alcalde en sus primeros 100 días… pero casi la 
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mitad no lo hace. Es la otra forma de interpretar estos datos. 
Entre los motivos de los que sí aprueban la labor del Ayuntamiento, destaca que ―sí están trabajando‖, ―se nota 
el cambio‖, ―buen gobierno‖ o ―cumple promesas‖… la mayoría de ellos, ideas muy neutras. Vamos, muy pocas 
menciones de cosas concretas, obras, etc. 

Los que desaprueban se quejan de que ―no trabajan‖, ―no se nota el cambio‖, ―mal gobierno‖, ―baches‖ (algo 
específico) o ―desempleo‖ y ―más inseguridad‖. Y también es interesante ver que entre los que responden ―más 
o menos‖, abundan los comentarios negativos, por lo que la desaprobación en realidad es mayor. Ver todas las 
respuestas en las tablas respectivas. 
Aunque siendo justos, también es cierto que los porcentajes de aprobación del trabajo de Rivera Pérez han 
mejorado paulatinamente desde que comenzamos a medir la misma pregunta en encuestas anteriores. 

Observar la historia en las gráficas correspondientes. 
Ahora bien, queríamos saber específicamente si para la gente, el Gobierno Municipal de Eduardo Rivera… 

ha superado, ha cumplido o ha estado por debajo de sus expectativas, en estos primeros cien días. 
Y bueno, para el mayoritario 54.5 % ha cumplido, aunque para un 29 % ha estado por debajo de lo 
que se esperaba de él. Solo para el 4.4 % ha superado la expectativa. Pero un 12.1 % no sabe aún… 
La siguiente pregunta refleja con claridad la percepción natural de la gente, pues quisimos saber si los 
ciudadanos podrían mencionar una obra específica o concreta que esté realizando el Presidente Municipal 

Eduardo Rivera en sus primeros cien días de trabajo: Un 77.2 % no sabe o no contestó, solo 7.4 % 
mencionó ―Bacheo‖, 4.4 % dijo ―pavimentación‖, 1.8 % ―espacios recreativos o deportivos‖, 1.4 % alumbrado, 
etc. (menciones de 1 % o menos). Ver la gráfica correspondiente. 
La conclusión de este resultado salta a la vista: Evidentemente, la gente aún no ubica o identifica alguna obra 
real del Ayuntamiento de Eduardo Rivera en sus primeros cien días. Mucho tendrá que trabajar para cambiar 
esa percepción. Nosotros seguiremos midiendo este aspecto, por cierto. 
Por todo lo anterior, también quisimos saber –definitivamente- si la gente notaba una diferencia entre la labor 

del gobierno estatal y el municipal en sus primeros cien días, y por eso cuestionamos: “Para Usted ¿Quién ha 
trabajado más en sus primeros cien días de gobierno…?”. Y los poblanos dijeron, en un 63.1 %, que el 

Gobernador Rafael Moreno Valle, mientras que solo 7 % mencionó que el Alcalde Eduardo Rivera. El 
20.4 % dijo que “Ambos”, 3.6 % “ninguno”, 5.4 % no sabe y solo 0.4 % no contestó. 
Es muy evidente la diferencia en la percepción de los ciudadanos: Mejor comunicación social, más o mejores 
trabajos, muchos más recursos o ilimitados, más medios masivos, reflejo de las campañas pasadas, 

personalidades muy distintas… o todo junto: El caso es que al día de hoy, la gente capta que el gobierno 
estatal trabaja a un ritmo y resultados que el gobierno municipal no posee. 
Finalmente, en esta primera parte de la presentación de esta Encuesta, preguntamos: “Después de estos 
100 días de gobierno municipal de Eduardo Rivera, ¿Considera que su trabajo va a… mejorar, seguir 
igual o empeorar?”. Los resultados fueron: Un 70.4 % piensa que va a mejorar, aunque un 19.9 % cree 
que va a seguir igual y un 2.8 % dice que va a empeorar… 6.8 % no sabe. 
Esta es, pues, la primera parte de la Encuesta de 100 días del Gobierno Municipal de Eduardo Rivera. El 

próximo viernes presentamos la segunda parte, que tiene también cosas muy interesantes, comparativos, 
muchas preguntas más específicas y hasta preferencia electoral. 
Por lo pronto, esta es la tabulación porcentual de las respuestas que dieron los ciudadanos en la encuesta. 
Usted tiene sus propios juicios y conclusiones. 

Como siempre y desde hace 12 años, aclaro: Los resultados representan lo que piensa la gente. No es el gusto 
o preferencias de los encuestadores, ni intentamos que las personas respondan lo que queremos. Sería perder 
el tiempo tontamente. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6365%3Amoreno-valle-
rescata-imagen-de-rivera-ante-poblanos&catid=37%3Aalpie&Itemid=72 

 

 
 
(En punto) 
 

Como adelantándole el Halloween a los estudiantes de primaria, la SEP estatal dio la noticia de que 
implementará a partir de 2012 el álgebra desde sexto grado. 
¿Cómo ve?  
Antes de regresar de su gira por la Gran Manzana, el secretario de Educación Pública estatal, Luis Maldonado 
Venegas, acudió a una reunión donde se analizaron planes de estudio en Matemáticas elaborados por las 

universidades de Nueva York y Londres, y donde se recomendaba impartir el álgebra desde sexto grado de 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6365%3Amoreno-valle-rescata-imagen-de-rivera-ante-poblanos&catid=37%3Aalpie&Itemid=72
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6365%3Amoreno-valle-rescata-imagen-de-rivera-ante-poblanos&catid=37%3Aalpie&Itemid=72
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primaria y no a partir de secundaria. 
Y qué pasó, pues que el secretario les tomó la palabra. 
Así que el próximo año se prevé pánico en las aulas. Lo mismo entre los alumnos que entre profesores. 
Entre los jovencitos, por ese ancestral terror a asignaturas "malditas" como las matemáticas. 

Con los maestros, porque implicará, en muchos casos, retornar a las aulas a recordar el álgebra y también 
porque deberán aprender a impartirla. 
Y es que la docencia en Puebla no es la misma que en Nueva York y Londres.  
Todavía existe una gran brecha académica sin superar. 
Así que sólo les queda un año a los cerebros de la SEP poblana para poder sortear esa pequeña (pero 
incómoda) complicación. 

*** 
Resulta increíble cómo pueden cambiar los roles de un sexenio a otro. 

En el pasado, Refugio Rivas Corona y el Sindicato Único de Trabajadores del Colegio de Bachilleres, que 
encabeza se comportaron como auténticos entes autoritarios sinvergüenzas que hacían y deshacían a placer, 
con la venia, siempre, de las autoridades en turno del Colegio y de la SEP. 
Ahora, en el presente, el mismo Rivas Corona se hace la víctima y se tira al piso cuando sabe, porque ya 
entendió, que las nuevas autoridades estatales le negarán la toma de nota por el cúmulo de irregularidades 

que se presentaron en la etapa previa a su reelección. 
Si bien es cierto que existe hasta el 13 de junio como plazo legal para que el "Cuco" y su representación 
sindical reciban el reconocimiento por parte de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje, el alumno aventajado 
de Alberto Guerrero ya pudo oler lo que se viene por delante. 
Por eso es que, en un acto desesperado, ha optado por emprender una estrategia en la que presionará 
públicamente y de manera sutil en un principio al titular de la SEP, Luis Maldonado Venegas, y al propio 
gobernador Rafael Moreno Valle. 

¿Habrá incautos que le crean? 
No, imposible. 

Su gestión como líder sindical le ha hecho mucho daño al Colegio de Bachilleres y a la educación que ahí se 
imparte. 
Es hora de que se vaya. 
*** 

La nueva visita del presidente Felipe Calderón a Puebla ha sido confirmadísima. 
Junto con el gobernador Rafael Moreno Valle, el mandatario encabezará este día, en punto de las 14:00 horas, 
la inauguración de la Expo CANITEC 2011 que se llevará a cabo en el recién estrenado Centro Expositor de Los 
Fuertes. 
En esa feria de la industria de las telecomunicaciones participarán más de 300 marcas provenientes de 15 
diferentes países. 
Más tarde, a las 16:00 horas, el presidente firmará un nuevo acuerdo (¿otro?) con la lideresa vitalicia del SNTE, 

la profesora Elba Esther Gordillo Morales. 
Teniendo como testigo de honor al mandatario poblano, Calderón y Gordillo signarán el documento en el 
Complejo Cultural Universitario de la BUAP. 
Se trata esta vez del Acuerdo para la Reforma de los Lineamientos del Programa Nacional de la Carrera 

Magisterial. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 
(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 
 

De 'maestros pirata' y el regreso de Arabián 
Aun con la totalidad de los programas académicos acreditados y el notorio crecimiento en infraestructura, 
algunos actores de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla se niegan a entrar en sintonía con esos 
nuevos tiempos que demandan calidad, y excelencia, en el desempeño. 
Uno de esos actores se llama Mauricio Caballero Gómez, quien gracias a los oficios políticos de un padrino como 
Guillerno Nares Rodríguez ocupa la dirección de la Facultad de Cultura Física desde hace casi seis años. 
Caballero, que de "caballero" no tiene nada, deambula por el edificio de esa facultad sin definir un proyecto que 

tenga como propósito mejorar la preparación de sus estudiantes y elevar el prestigio académico de la 
institución. 
De aspecto desaliñado, vulgar en su manera de expresarse, subido de peso al extremo de parecer una mala 

broma de esa "cultura física" que dice representar, este personaje ha hecho méritos como ningún otro para 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
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ganarse el desprecio de un sector importante de alumnos y maestros, quienes recurrentemente han sido 
testigos de los atropellos y la impunidad con que este señor se conduce. 
Mauricio es un egresado de la licenciatura en Psicología que lleva años bajo el cobijo de Nares. 
El actual director de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales lo mantuvo primero como uno de sus 

colaboradores en la extinta vicerrectoría de Asuntos Estudiantiles; de ahí lo mandó, en 1997, como coordinador 
administrativo a la recién creada facultad de Cultura Física, en la que en poco tiempo ascendió a secretario 
administrativo y de la que fue echado posteriormente, en 2003, por "saquear las arcas de la facultad". 
Eso de "saquear las arcas" no es una ocurrencia del reportero; eso fue lo que argumentó en su momento la 
entonces directora María Vélez para conseguir el visto bueno de la administración central. 
Un año antes de la renovación de director, que se dio en 2005, Caballero Gómez fue retornado a la facultad 

(otra vez por su padrino político) para convertirse en docente, una actividad hasta entonces desconocida para 
él pero que le permitió ser candidato de "unidad" y convertirse en el nuevo mandamás de Cultura Física. 

Desde aquella ocasión y hasta la fecha ha sucedido una serie de acontecimientos que deja claro que don 
Mauricio no era la persona indicada para ocupar ese importante cargo dentro de la Benemérita. 
Su gusto por el trabajo fácil y el descanso ininterrumpido se miran a kilómetros de distancia. 
Con su consentimiento, el profesor Iván Aguilar Rodríguez realiza todos los años una excursión de estudiantes 
al estado de Chiapas con el pretexto de alimentar los conocimientos que se imparten en la materia de Historia 

de la Cultura Física. El viaje cuesta mil 500 pesos por alumno y se presume que las ganancias del mismo no 
ingresan a la caja de la facultad. 
Con su consentimiento, los estudiantes son obligados a comprar uniformes deportivos de la marca Atlética a un 
precio de 700 pesos, cuando en realidad estos le cuestan 300 pesos a la Dirección. Los pants son tan malos 
que se decoloran o se rompen desde las primeras lavadas.  
Con su consentimiento, y seguramente bajo sus instrucciones, dos de sus muchachos incondicionales, Alan 
Villanueva Huerta y Roberto Merino, ambos ex consejeros universitarios, han adquirido horas clase para 

intentar desempeñarse como docentes sin siquiera contar con el título que los acredite como licenciados, 
violando de esa forma los reglamentos institucionales que impiden contratar profesores sin el grado mínimo de 

maestría. 
Esto ha llevado a la inconformidad de los alumnos, quienes se manifiestan de manera anónima contra su 
director acusándolo de propiciar la existencia de "maestros pirata". 
Y tienen razón. 

La mediocridad de Mauricio Caballero se manifiesta también a través de la maestría en Educación Física y 
Deporte Escolar que ahí se imparte. 
Imagínese, este estudio de posgrado, que se encuentra a cargo de un igual de inepto Ernesto Cortés López, 
cuenta única y exclusivamente con 12 alumnos, 10 que estudian en la primera generación y dos, sólo dos, que 
lo hacen en la segunda. 
Así, para llorar, están las condiciones en Cultura Física. 
Y por supuesto que el director tiene que estar consciente de ello. 

De otra manera no se explica cómo es que ha faltado a su obligación de informar a la comunidad universitaria 
lo que ha hecho por la facultad en los últimos tres años. 
Rindió informes tras los primeros dos años, como manda la legislación universitaria en la fracción X del artículo 
90 del Estatuto Orgánico, pero después dejó de hacerlo. 

¿Ahora me cree cuando le digo que algunos actores de la Universidad se niegan a entrar en sintonía con la 
excelencia académica? 
*** 

El sábado vence el plazo de 144 horas para que la juez primero de distrito con sede en Puebla, Rosaura Rivera 
Salcedo, emita un fallo dentro del proceso que se le sigue a Myriam Arabian Couttolenc. 
Si ese día la juez da como válidos los argumentos presentados por la acusada y la declara inocente del delito 
que se le imputa (coacción del voto a cambio del acceso al programa Oportunidades y de entregar un litro de 
leche Liconsa a dos habitantes de la Unidad Habitacional Agua Santa), la funcionaria con permiso se 
incorporará a la Secretaría de Desarrollo Social el lunes siguiente. 

Si sucede lo contrario, si la juez rechaza sus argumentaciones y confirma la orden de aprehensión en su contra, 
Arabian iría a una nueva lucha legal que le llevaría por lo menos seis meses y quedaría fuera, esta vez sí de 
manera definitiva, del gobierno estatal. 
Por lo pronto puedo adelantarle que Néstor Gordillo no subirá a la titularidad de la Sedeso en caso de que 
ocurra el segundo de los escenarios. 
Hasta la próxima. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm
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(La Corte de los Milagros/ Rodolfo Ruiz) 
 
Perlas noticiosas del paraíso azul 
Que en la tarde noche de este martes varios empleados y funcionarios panistas que laboran en la 
Secretaría de Desarrollo Social y la Secretaría de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico 
fueron citados en las notarías de José Luis Vázquez Nava y Gerardo Lara Said para que firmaran actas 

donde manifiestan que en la asamblea municipal panista del domingo votaron a favor de los candidatos a 
consejeros del grupo del senador Ángel Alonso Díaz Caneja y de Roberto Grajales Espina, pero que su 

voto no fue respetado. 
Dichas actas se anexarán a la impugnación que los operadores del gobernador Rafael Moreno Valle 
presentarán el jueves en contra del cómputo y los resultados de la asamblea municipal del domingo, en la 
que el grupo del dirigente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, ganó 21 de las 24 consejerías 
que ese día de disputaron en el Centro de Convenciones de Puebla. 

Uno de los funcionarios de la SDS del estado que operó esta movilización a las notarías de la 16 de 
Septiembre 1505 y la 43 Poniente número 28 fue José Luis González Acosta, director de Desarrollo 
Social Integral de la Persona, y gente cercana al subsecretario de Operación de Programas Sociales de la 
dependencia, Néstor Octavio Gordillo Castillo. 
Otros personajes que también acudieron a firmar las actas que serán aportadas como prueba para 
pedir la anulación de la asamblea municipal del PAN fueron el delegado federal de la SCT, Roberto 
Grajales Espina, Arturo Espinosa y Jorge Saldaña. 

*** 
Que Myriam Arabian Couttolenc sí regresará a la administración pública estatal como secretaria de 
Desarrollo Social en el transcurso de la próxima semana, una vez que la juez primero de distrito, 

Rosaura Rivera Salcedo, deseche el sábado las pruebas que la involucran en un supuesto peculado 
electoral. 
Dicho delito, que en su declaración preparatoria Myriam Arabian calificó como prefabricado con la 

intención de dañar su imagen como servidora pública, fue denunciado por dos amas de casa que habrían 
recibido dos litros de leche a condición de que la apoyaran en las elecciones de julio de 2009, en las que 
participó como candidata del PAN a diputada federal por el distrito 12 de Puebla. 
*** 
Que Ardelio Vargas Fosado continuará al frente de la Secretaría de Seguridad Pública y Vialidad del 
estado, ya que su desempeño es altamente valorado por el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, quien 
no ignora las buenas relaciones que su colaborador mantiene con personajes del PRI y la vida política nacional 

como el titular del Poder Ejecutivo del Estado de México, Enrique Peña Nieto. 
Otro funcionario con el que también el gobernador Moreno Valle se siente muy satisfecho en el tema 
de seguridad pública es el procurador general de Justicia del estado, Víctor Antonio Carrancá Bourget. 
*** 
Simón dice: 

―Una derrota peleada vale más que una victoria casual.‖ 
José de San Martín (1778-1850) Militar y político argentino. 

 http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Juan Carlos Mondragón Quintana) 
 
Mitos y realidades de la renovación del Consejo Estatal  
Después de la Asamblea Municipal de Puebla Capital, el tema de la elección interna de los próximos consejeros 
estatales de Acción Nacional ha despertado aún más el interés no sólo de los medios de comunicación, sino de 
la sociedad poblana, por ello, en esta ocasión me permitiré hacer algunas reflexiones respecto a este tema. La 
elección del siguiente Consejo Estatal es crucial para nuestro partido en Puebla, sobretodo porque los 

consejeros que lo integren tendrán el enorme reto de consolidar a un instituto político con responsabilidad de 
gobierno, marcarán las estrategias que seguirá Acción Nacional de cara a los próximos desafíos electorales, y 
elegirán al nuevo líder estatal que encabece dicho proyecto. Lo que hoy está en juego en el PAN, no es el 
beneficio de ―grupos‖ o ―liderazgos‖, los panistas estamos llamados a definir el futuro de nuestra institución, 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9455:con-amparo-en-mano-myriam-arabián-se-dice-inocente-ante-juez-federal&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9455:con-amparo-en-mano-myriam-arabián-se-dice-inocente-ante-juez-federal&Itemid=332
http://e-consulta.com/blogs/corte/
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defendiendo los valores que nos dieron vida. 
Como todo proceso democrático, esta elección interna ha desatado pasiones. Sería utópico pensar que en el 
camino no se generen inconformidades entre aquellos que no se vean favorecidos. Sin embargo, lo que es de 
condenarse en esta competencia, es que haya algunas voces que se empeñen en hacer ver que en el PAN hay 

dos grupos en pugna; los que están a favor del gobernador y los que están en contra. No hay nada más falso. 
Todos los miembros de Acción Nacional apoyamos las acciones de Rafael Moreno Valle, que vayan encaminadas 
a dar mejores condiciones de vida a los poblanos, porque en la medida que nuestros gobiernos sean exitosos, 
la marca PAN se consolida como la mejor oferta de gobierno. Los miembros y la dirigencia que encabezo, 
acompañamos al actual gobernador en su lucha por sacar al PRI de Casa Puebla, es absurdo poner en tela de 
juicio nuestro respaldo. El que determinados contendientes a consejeros estatales pretendan polarizar, 

confundir a los militantes y a la opinión pública, presentándose a nombre ―de‖ y acusen sin argumentos a los 
demás competidores, es lo que verdaderamente daña a un partido que por muchos años ha sabido dirimir sus 

diferencias dentro de casa. 
Es ilógico pensar, y sobre todo es mezquino asegurar que en este proceso está en juego el ―control‖ del 
partido, o el ―apoyo incondicional‖ al mandatario estatal, o la ―lucha de poder‖ entre dos grupos. En este 
proceso, los panistas tenemos que rechazar lo que siempre hemos condenado, es decir, la compra de votos, las 
intimidaciones y las presiones, y debemos seguir conservando nuestra libertad y nuestra identidad. En Acción 

Nacional nunca hemos condenado la competencia, condenamos el oportunismo de aquellos que ven en el 
partido una ventana de oportunidad después de la victoria del 4 de julio, no condenamos las aspiraciones de 
ningún miembro, rechazamos las prácticas con las que pretenden consolidarlas, no condenamos las críticas, 
rechazamos que discursos engañosos se queden en el ámbito mediático con un afán de afectar a la institución. 
Por ello, la decisión de elegir a los próximos consejeros debe ser libre y motivada por una visión de 
generosidad no con un grupo, sino con el PAN. 
El siguiente Consejo Estatal - independientemente de quien lo integre-, no tengo la menor duda que respaldará 

las acciones de gobierno de Rafael Moreno Valle, y sabrá tomar de manera independiente las decisiones que 
competen a la vida interna del instituto político. Los integrantes de la conciencia de nuestro partido deben 

actuar sin presiones de ningún tipo, y motivados por el compromiso de hacer lo mejor para nuestro partido. 
Debemos entender pues, que partido y gobierno son caminos paralelos, que tienen que caminar juntos, con 
respaldo, respeto y tomando cada uno las decisiones que le competen; el gobierno generando más y mejores 
condiciones de vida para sus ciudadanos, y el partido fortaleciendo su estructura interna para ofrecer a la 

sociedad a los mejores candidatos que estén respaldados con las mejores propuestas de gobierno. El siguiente 
consejo está llamado también a defender las acciones que han realizado las administraciones de Vicente Fox 
Quesada y Felipe Calderón Hinojosa, y que le han dado a los mexicanos mejores condiciones de salud, de 
infraestructura, de vivienda, de educación, estabilidad económica y desarrollo social. 
Hoy los panistas tenemos la enorme responsabilidad de elegir a los miembros que sepan actuar con la 
inteligencia necesaria para saber conducir al partido en esta nueva realidad política, pero sobre todo, debemos 
elegir a aquellos que actúen con generosidad, con ética, y bajo los principios de doctrina que nos dieron vida, 

porque aquí no está en juego ni la dirigencia que represento, ni el avance o el desplome de un grupo, está en 
juego el futuro de Acción Nacional. No tengo duda que una vez pasado nuestro proceso interno, nos sentiremos 
orgullosos de haber tomado la mejor decisión, y seguiremos caminando de la mano de nuestros gobiernos, 
para seguir conquistando las voluntades ciudadanas de cara al 2012. 

* Politólogo y dirigente estatal del PAN en Puebla 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9482:mitos-y-realidades-de-la-
renovación-del-consejo-estatal&Itemid=334ç 

 
(Réplica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 

 
El sexo y la política  
El rey Enrique II de Inglaterra tuvo sus amoríos con Diane de Poitiers, e hizo de su reinado una 
gran suite nupcial. Siglos más tarde, en plena Guerra Fría, el ministro John Profumo quiso seguir su 
ejemplo y tuvo que renunciar debido a las infidencias de su amante y a la curiosidad de la policía 
británica. Dos épocas distintas pero una misma motivación. 
Ninón de Lenclos, escritora libertina, impresionó a muchos hombres de su época. El duque de Saint Simon la 

definió con las siguientes palabras: "Es un claro ejemplo del triunfo del vicio, cuando se dirige con inteligencia y 
se redime con un poco de virtud.". Ninón fue una mujer que metió bajo sus sábanas a los más ilustres 
personajes de la Francia del siglo xvii, affaires que gozaron de la complicidad de las esposas y los jueces de 

aquellos entonces, debido a que tales amoríos eran convenientes para conservar la tranquilidad de la 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9482:mitos-y-realidades-de-la-renovación-del-consejo-estatal&Itemid=334
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9482:mitos-y-realidades-de-la-renovación-del-consejo-estatal&Itemid=334
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monarquía. 
Brincamos a los años de Bill Clinton. Esta es otra de las historias que alebrestaron a la opinión pública. Hubo 
mucho ruido sí, pero de ahí no pasó a pesar de que su aventurilla con Mónica Lewinsky, había puesto de 
rodillas al sistema político estadounidense, escándalo que probó que los devaneos conyugales pueden 

solucionarse si se abordan con inteligencia mediática. La primera dama fue la heroína y salvadora de la 
herencia de los padres de la Patria. Y por ello el perjurio logró resistir la más dura de las pruebas públicas y 
judiciales. 
Ya sabemos que Mónica escribió sus memorias y produjo un best seller, éxito que las "buenas conciencias" del 
FBI le negaron a Marilyn Monroe, por ejemplo, inspiración de otro de los devaneos mancomunados entre los 
hermanos Kennedy. 

Hillary Clinton fue sin duda la ganona y por eso llegó a ser primero pre candidata al gobierno de Estados Unidos 
y después secretaria de Estado del primer presidente de color en aquel país. Podría incluso convertirse en el 

paradigma moderno para las mujeres que anteponen su conveniencia política al reclamo judicial de esposa 
ofendida. Esto porque Hillary soportó estoica el que su marido haya sido descubierto como proclive al sexo oral 
y, además, con esa su debilidad, "mancillando" al despacho oval de la Casa Blanca. 
Otro caso es el de Eliot Spitzer, gobernador de Nueva York. El tipo era el cliente número nueve del Emperor's 
Club VIP. Ahí contrató a la prostituta Ashley Alexandra Dupré. Y la pasó se maravilla hasta que el FBI metió su 

cuchara y lo descubrió gracias a que aquel góber, digamos que sexoso, había dejando las huellas que lo 
involucraron. Ya sabe el lector que perdió la chamba por güey. 
Hoy Straudd Kahn es la figura mediática. Su fama pública cayó de repente debido a sus descuidos y afición por 
el sexo aventura. No le habría ocurrido lo que le pasó si hubiera pedido asesoría a cualquier gobernador de 
nuestro país. Y aún tendría la posibilidad de llegar a ser presidente de Francia. 
¿Y en México? 
Digamos que aquí no pasa nada gracias, precisamente, a que los políticos desarrollaron una buena técnica para 

eludir ese tipo de problemas o, si acaso llegan a descubrirlos, atemperar sus efectos y borrar los antecedentes 
valiéndose de la mentira y hasta del ingenio de sus comunicadores cuyo objetivo es hacerlos histriones de la 

empatía. 
Se ha preguntado cuántos políticos acostumbran contratar prostitutas para bajar la presión y de paso sacar 
provecho al afrodisiaco que produce el poder… O a cuántos servidores públicos han acusado de acoso sexual o 
adulterio… O quiénes de ellos la libraron gracias a su encanto y afectos diversos. La verdad es un tema bien 

difícil donde este tipo de casos no forma parte de la estadística porque las o los amantes también viven del 
erario público. De ello hablaré en otra ocasión ya que hoy tengo que dar cabida a una carta aclaratoria dirigida 
al que esto escribe, reclamo que, lo confieso, me inspiró el tema referido. 
"Me dirijo a Usted respetuosamente, en relación a su columna publicada en el periódico digital (… el día) 22 de 
mayo de 2011, para hacer las siguientes apreciaciones: 
"Usted menciona: "Veana supuso que Myriam le ganaría la elección y por eso su equipo le aconsejó judicializar 
su derrota antes de conocer el resultado…", "…Sorprendido por el triunfo del PRI, Carlos se olvidó y archivó el 

asunto hasta que uno de los demonios que trae dentro le aconsejó revivirlo…" 
"Estimado columnista, quiero hacer de su conocimiento y de sus lectores que nunca he hecho alguna denuncia 
electoral en contra la Sra. Myriam Arabián Couttolenc, ni en contra de algún otro actor político o candidato. 
También le informo que tampoco mi equipo de trabajo hizo tal denuncia, como lo menciona es su columna. 

"Ha de saber que mi campaña fue una campaña limpia, honrada y siempre apegada a lo que la ley establece. 
Las veces que tuve la oportunidad de tratar con los entonces candidatos a diputado por el D.11, del PAN, PRD y 
PRI-Verde, siempre fue de respeto y cordialidad. Como lo es hasta el día de hoy. Por lo que le informo 

categóricamente que dicha denuncia no fue hecha por un servidor. 
"Y por lo absurdo del resto de los comentarios sobre mi persona, evito hacer mayor comentarios. 
"Por lo que de acuerdo al derecho de réplica, le solicito de la manera más atenta, se publique ésta carta 
aclaratoria, con el mismo espacio que la columna que le dio origen. 
"Por su atención me reitero a sus apreciables órdenes. 
"Carlos Veana Zetina." 

Servido. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9476:el-sexo-y-la-
política&Itemid=333 

 
 
 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9476:el-sexo-y-la-política&Itemid=333
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9476:el-sexo-y-la-política&Itemid=333
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(Quintacolumna/ Mario Alberto Mejía ) 
 
El Periodista, el Código de Ética y las Razones para "Despublicar" lo Publicado 
¿Dónde estuvieron los Tapia y los Pulido durante las trece horas en las que Rodolfo Ruiz, director de E-

Consulta, se comió su código de ética -por segunda vez en menos de quince días- y publicó material asqueroso 
y ruin en aras de una supuesta libertad de expresión? 
Nadie lo sabe. 
Lo cierto es que tuvo que intervenir Fernando Manzanilla Prieto, secretario general de Gobierno, para frenar un 
escándalo aldeano que poco honra a quien en menos de un mes ha perdido medallas, blasones y trompetas. 

Dos cosas más. 

O tres. 
Fue de pésimo gusto ―despublicar‖ lo publicado por el articulista Federico Chilián, al que despidieron después 
de tener en tan ético portal un panfleto desdorizado durante trece horas continuas cuando menos. 
Vayamos punto por punto. 
El verbo despublicar no aparece en el diccionario de la Real Academia Española. 
Aparece, eso sí, publicar. 
Nunca, jamás, despublicar. 

El argumento de que el editor no leyó el artículo de marras es estúpido. 
¿Cómo es posible entonces que a otros articulistas y columnistas les haya rebotado -en el pasado reciente- sus 
escritos y panfletos en aras de cuidar los intereses de la empresa? 
La censura fulminante no fue tan fulminante. 
Y es que durante trece horas el lector pudo leer el vomitivo texto de Chilián sin que mediara la menor 
amonestación. 
Sobra decir que dicha estrategia tuvo más bien que ver con temas tan poco decorosos como el chantaje y la 

extorsión, que, por cierto, están muy lejos del cada vez más empobrecido código de ética de E-Consulta. 
En su texto exculpatorio, Rodolfo Ruiz jura que nunca, jamás, ha estado en su código la intromisión a la vida 
privada. 
Este martes, curiosamente, el regidor Carlos Ibáñez le corrigió la plana en el programa Operación Periodista y 
le recordó que durante seis días seguidos fue vilipendiado, difamado y calumniado por temas que nada tenían 
que ver con su actividad pública. 

Anunció también que ya prepara una demanda por daño moral en contra de Ruiz y el ético portal. 
Hay que decirlo: Ruiz se bañó en una porqueriza innecesaria. 
Y al parecer no le disgustó. 
Las Deudas del PRI. Cuando en marzo pasado llegó a la Secretaría de Finanzas del CEN del PRI, Jorge 
Estefan Chidiac se encontró con una deuda de 40 millones de pesos. 
Dos meses después dicha deuda ya no existe. 
Y es que Estefan se encargó de cubrirla con el talento y el talante que lo distingue. 

Nada más, pero nada menos. 
Miriam Confirma lo Dicho Aquí. El 18 de mayo el quintacolumista publicó las siguientes líneas, mismas que 

ya fueron confirmadas por Miriam Arabián, secretaria con licencia de Desarrollo Social. 
―La orden de aprehensión contra Miriam fue obsequiada el 18 de enero de 2010. 
―Leyó usted bien. 
―2010. 
―No 2011. 

―2010. 
―En esas fechas, ella era funcionaria federal y Rafael Moreno Valle aún no pedía licencia en el Senado de la 
República. 
―La denuncia, en efecto, fue interpuesta en el 2009, cuando Miriam contendió por la diputación federal en el 
distrito 11, con cabecera en Puebla. 
―El señalamiento es de risa. 

―Y es que la señalaban como probable delincuente electoral por haber pedido el voto a cambio de otorgar los 
beneficios del Programa Oportundades... a dos mujeres. 
―(...) Lo real, lo cierto, es que las dos denunciantes sólo ofrecieron como pruebas de sus dichos sus propios 

testimonios. 
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―Nada más. 
―Ni un video, ni una grabación, ni un documento firmado. 
―Sólo sus dichos‖. 
Hasta aquí la cita. 

En las últimas horas, a través de su blog, Miriam dio a conocer su declaración preparatoria. 
He aquí el fragmento que ratifica el dicho del quintacolumista: 
"Me presento ante Usted, Licenciada Rosaura Rivera Salcedo, Juez PRIMERO de Distrito en Puebla, para cumplir 
cabalmente con lo que marca la ley, habiéndome enterado por vez primera del expediente penal 72/2009 
integrado en mi contra, hace cuatro días, por medio de mi demanda de amparo ante el Segundo Tribunal 
Unitario, por lo cual, y a manera de Declaración Preparatoria, expongo lo siguiente: 

―Primero: Soy inocente y niego todas las imputaciones que, hasta hoy formalmente se me dan a conocer, 
porque no he cometido ningún delito. 

 ―Segundo: Llama la atención que la falsa acusación que se me formula, se refiere exclusivamente a supuestos 
hechos de cuando yo era candidata a diputada federal el Partido Acción Nacional, en el año 2009. 
―Tercero: Nunca fui informada, ni citada, ni notificada, por lo que no se me dio la posibilidad de ejercer mi 
legítimo derecho para defenderme de esta acusación, como lo exige la Constitución. Es importante tomar en 
cuenta que es hasta hoy que puedo empezar a ejercer ese derecho después de más 24 meses de presentada la 

denuncia. 
―Cuarto: La acusación que se me hizo, de que entregué un litro de leche a dos personas a cambio de su 
promesa de voto el día 5 de mayo del año 2009, durante la campaña de diputada federal, es totalmente falsa. 
―Quinto: El día 5 de mayo de 2009 yo no me encontraba haciendo campaña, ni me encontraba en el lugar 
donde falsamente señalan las denunciantes. Por el contrario, obedeciendo la recomendación de las autoridades 
sanitarias, los candidatos del PAN suspendimos temporalmente cualquier acto público de campaña como 
medida de prevención del contagio de la influenza AH1N1. 

―(...) Séptimo: Tengo pruebas contundentes para demostrar que las dos denunciantes mienten. Cuento 
también con pruebas contundentes para demostrar que las dos denunciantes fabricaron premeditadamente 

pruebas en mi contra con fines político-partidistas, con intención de dañar mi trayectoria política empleando la 
guerra sucia en aquellos días de campaña, y ahora se obstaculiza mi labor en la Secretaría de Desarrollo Social 
en el Nuevo Gobierno del Estado." 
Es cuanto. 

http://sexenio.com.mx/columna.php?id=1826 
 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna Silva) 
  

Los acuerdos secretos de Blanca Alcalá y Eduardo Rivera 
Todavía como alcaldesa de Puebla, Blanca Alcalá incorporó en la nómina del ayuntamiento al 
menosdesde septiembre de 2010 a diversos colaboradores cercanos a Eduardo Rivera, por 
entonces edil electo. 
Como parte de lo que se denominó una transición ejemplar y hasta tersa, la ex presidenta y el 

hoyalcalde signaron varios pactos que mantuvieron la relación en buenos términos. 

Uno de ellos consistió en que la gente más próxima a Eduardo Rivera cobrara sueldos sin trabajar en el 
gobierno de la priísta, algunos de ellos con el pretexto de pertenecer a la oficina de transición y otros 
sin siquiera tener esa justificación, pues están dados de alta como asesores, analistas, auxiliares y otros 
puestos. 
De acuerdo con documentos en poder de Puebla On Line, hasta el momento se han detectado al menos 26 
funcionarios del actual gobierno municipal que ya cobraban de las mieles del presupuesto desde 
antes del ingreso de su jefe Eduardo Rivera el 15 de febrero de 2011. 

Las tablas que se muestra a continuación establecen los nombres, números de control, fecha de 
alta,puestos y salarios mensuales de la gente más cercana a Rivera que contó con la complacencia 
de Blanca Alcalá. 

http://sexenio.com.mx/columna.php?id=1826
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Entre los nombres que obran en la nómina oficial del ayuntamiento, destacan los de Mario Iglesias 
García Teruel, recién nombrado director del Instituto Municipal de Planeación; Abel Hernández López, jefe 

de la Oficina de Presidencia; Ruth Ramos Barragán, quien hace los discursos del alcalde y está supeditada a 
la oficina de Abel Hernández; Miguel Espinosa de los Monteros y Adán Domínguez, ambos secretarios 
privados de Eduardo Rivera, y Miriam Mozo, actual regidora, así como otros que participan de manera 
cercana al alcalde desde hace no poco tiempo. 
Los 26 allegados a Eduardo Rivera que han sido detectados hasta el momento percibieron mensualmente en 
conjunto poco más de 350 mil pesos, y los pagos autorizados por Alcalá, en su mayoría, corrieron durante al 
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menos cinco meses. 
¿En qué momento se rompió el pacto entre Blanca Alcalá y Eduardo Rivera? 
Porque como se ve, la luna de miel entre ambos estaba consumada (y ya se sabe que “amistad que no se 
refleja en la nómina, no es amistad”), hasta que comenzó el gobierno del presidente municipal panista y 

empezaron los primeros forcejeos entre los dos, propagados por el panista al revisar a detalle la entrega-
recepción del municipio. 
En los últimos días mucho se ha señalado que el actual revanchismo político de Rivera contra Alcalá se 
desprende de la ineficacia del gobierno panista –señalado por varios como un gobierno de El Yunque más que 
del PAN-, y que una forma de distraer la atención es dirigir las acusaciones de desvíos de recursos contra el 
gobierno de Blanca Alcalá. 

Y justo ahora que el ayuntamiento de Puebla detectó irregularidades por casi 2 mil millones de pesos en la 
administración de Alcalá, se hacen públicas estas nóminas que se mantenían en reserva y que demuestran 

que, algún día, hace no mucho tiempo, hubo un pacto secreto, pacto en las penumbras de la política poblana, 
entre ambos personajes. 
¿Cómo responderá Eduardo Rivera ante estos acuerdos en lo oscurito? 
¿Qué dirán sus más cercanos en relación a que cobraban en el ayuntamiento priísta de Blanca Alcalá? 
El mismo ayuntamiento que hoy critican y señalan de corrupto, pero del que fueron parte y de cuya 

nómina disfrutaron. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 

 
 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Aventaja neopanismo 
El neopanismo poblano no se da por muerto y van por las 22 asambleas restantes, para demostrar quién tiene el 

control real del Consejo Estatal y cuál será la correlación de fuerzas en la Asamblea Nacional del PAN. 
Con base en un recuento general del resultado de las asambleas, independientemente de la elección en la ciudad 
capital, la composición apunta a fortalecer la influencia del mandatario estatal Rafael Moreno Valle. 

De acuerdo al número de delegados electos y asambleas, los simpatizantes del gobernador se atribuyen 39 
asambleas de un total de 71 en el estado, y calculan una ventaja de 3 a 1 en la integración del comité estatal. 
A pesar de los augurios de los dirigentes de El Yunque, en el sentido de que retienen el control absoluto del 
partido sobre la corriente neopanista ligada al mandatario poblano, los resultados muestran una composición 
diferente. 
Si en efecto han ganado en las 39 asambleas y 32 el panismo tradicional ligado a El Yunque, las 22 asambleas 

restantes pueden inclinar la balanza hacia Moreno Valle, que le permitiría mostrar su influencia y liderazgo para la 
conformación del Comité Ejecutivo Estatal. 
En la competencia por hacerse del control del partido, Moreno Valle y su equipo seguramente trabajan a marchas 
forzadas para arribar en mejores condiciones a la Asamblea Nacional del PAN, donde se definen las candidaturas 
para las elecciones federales del 2012. 
Aunque lo han negado –inclusive el propio Eduardo Rivera Pérez asegura que ―no intervino‖ en la asamblea 

municipal del PAN en la ciudad de Puebla–, la realidad es que la competencia intrapartidista entre el edil y el 

gobernador, es más que obvia. 
Como cualquier gobernador del estado, es natural que aspire a tener mayor influencia y predominio en la 
dirigencia del partido en el que milita, y sin bien tiene voz como miembro activo, eso no es suficiente para cerrar 
el círculo virtuoso de presidir el Poder Ejecutivo y tener el control del partido. 
En las restantes 22 asambleas está echada la suerte política en la correlación de fuerzas entre el neopanismo y El 
Yunque, que han enviado un mensaje muy claro a Rafael Moreno Valle para continuar su respaldo en el proyecto 
de impedir el retorno del PRI al gobierno del estado, pero del control del PAN, ni hablar, no ceden ni un ápice.  

http://impreso.milenio.com/node/8964152 

 
(Opinión/René Sánchez Juárez) 
 
Guerra en la izquierda 
Por primera vez en su historia, la izquierda mexicana se enfrenta al dilema de designar a un candidato, ya que 

cuenta con dos políticos que pueden hacer un digno papel en las elecciones presidenciales del próximo año: 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://impreso.milenio.com/node/8964152
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Andrés Manuel López Obrador y Marcelo Ebrard. 
Ambos de la misma corriente al interior del PRD, ambos ex-priistas; ambos colaboraron en la administración del 
Distrito Federal 2000-2006; ambos han dirigido las riendas de la ciudad más grande del país... y ahora ambos 
suspiran por el mismo puesto, donde sólo uno podrá llevar la representación del Partido de la Revolución 

Democrática. 
El método lo han decidido entre ellos: el de una encuesta y el mejor posicionado será candidato, así de simple y 
llano. Pero, ¿lo será en realidad?  
Antes de la encuesta se tienen pactados dos debates entre los suspirantes a la candidatura de izquierda, para 
hacer llegar sus propuestas a la ciudadanía y así contar con mayores afectos de cara al proceso electoral del 
2012. 

Quedan algunas interrogantes: ¿asistirá López Obrador al debate, o se concentrará en hacer una campaña de a 
pie?, ¿bajo qué términos debatirán?, ¿qué espacio televisivo ocuparán?, ¿quién lo dirigirá? 

Después de esta actividad democrática de dar a conocer al electorado sus propuestas, se medirán en una 
encuesta nacional, la cual también arroja otras interrogantes más: ¿quién la va a levantar?, ¿se respetarán los 
resultados?  
Al parecer tendremos las respuestas en diciembre, después de la publicación de la encuesta, donde al haber dos 
precandidatos habrá dos escenarios: uno donde AMLO sea el triunfador de los debates y supere en números al 

actual jefe de Gobierno del Distrito Federal y se proclame como candidato único de la izquierda, reuniendo al 
PRD-PT y Convergencia, que Ebrard acepte su derrota y en marzo del próximo año pida licencia y se vaya como 
coordinador general de campaña y esperando ser el próximo secretario de Gobernación, si es que Andrés Manuel 
logra ser presidente de la República; en el otro escenario, Marcelo Ebrard logra ser el mejor posicionado en la 
encuesta, López Obrador estalla en cólera, exige un recuento ―voto por voto, casilla por casilla‖, desconoce a la 
encuestadora, llama a una resistencia civil pacífica, toma el zócalo de la ciudad y por último logra ser candidato 
por el Partido del Trabajo. 

Esto tendría como consecuencia la división a la izquierda, dejando el camino para Peña Nieto, quien es el mejor 
posicionado hoy en día.  

http://impreso.milenio.com/node/8964069 

 

 
 
(Posdata/ Alfonso González) 
 
Otro desaire más... 
Por más que lo nieguen sus protagonistas, los hechos y la realidad dicen todo lo contrario. Es más que evidente el 
rompimiento entre el ayuntamiento de Puebla y el gobierno del estado, y el resultado de la asamblea municipal 
del PAN -del domingo pasado-, dicen, fue la gota que derramó el vaso. 
Ayer el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, volvió a soportar un desaire más de parte del 

gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. Se volvió a quedar plantado en su evento, al que llamó ―Convenio de 
Colaboración Intermunicipal Puebla-San Andrés Cholula‖. 
Y esto dice mucho. Veamos. 
El edil poblano, muy confiado como se ha mostrado desde que asumió su cargo, encabezó la firma de un 

convenio entre el ayuntamiento de Puebla y el de San Andrés Cholula que encabeza Miguel Ángel Huepa Pérez.  
El escenario, fue el pleno del Congreso del Estado donde estuvieron presentes funcionarios de ambos gobiernos 
municipales, además de diputados, casi todos los representantes de las distintas fracciones parlamentarias, 

quienes figuraron como testigos de honor. 
La sede del poder legislativo fue transformada y alistada para la llegada de las distintas autoridades, en particular 
por la figura del mandatario poblano, quien, me aseguran, había confirmado su asistencia al evento desde la 
semana pasada. 
La cita era en punto de las 13 horas, por lo que desde muy temprano los invitados empezaron a arribar al lugar. 
Los diputados, uno a uno, también empezaron a llegar. Héctor Alonso Granados -del Panal- fue la sorpresa, junto 

con su acostumbrado protagonismo. Y es que le gritó a un reportero, quien lo balconeó en el Twitter por haber 
vivido un nuevo altercado en el Congreso, que se había equivocado. ―Alucinaste Agustín‖, le gritó. 
Y así, en el Congreso poco a poco la concurrencia se fue abultando. Aunque los segundos, los minutos y las horas 
pasaron. ¿Y el gobernador?, preguntaron todos, seguramente viene retrasado, se contestaron. 
Sin embargo, el ejecutivo del estado nomás no llegó, anunció de última hora que acudiría en su representación 
Víctor Manuel Barceló Rodríguez, el subsecretario de la secretaría de gobierno, ¡hágame usted el favor! 

http://impreso.milenio.com/node/8964069
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Empero, la mala pata de Eduardo Rivera no terminó únicamente con el nuevo desaire del gobernador. A partir de 
ese momento la cosa empeoró y a Lalo Rivera la tarde se le cayó. 
El pleno del Congreso no se llenó, los diputados se extrañaron; primero, por no ver su curul y sentarse en una 
silla común y corriente con cuanto funcionario municipal se les juntó. Fue entonces el momento de iniciar el 

evento y de escuchar el primer discurso, el de Miguel Ángel Huepa.  
En ese momento los diputados, los priistas, estallaron en cólera. Huepa arremetió en contra de los pasados 
gobiernos municipales de Puebla -los del PRI-, pues reprobó su irresponsabilidad, en torno al conflicto de límites 
territoriales, misma que, dijo, la tuvieron que venir a resolver los actuales gobiernos del PAN. 
Sin más ni más, los legisladores priistas se levantaron echando pestes y abandonaron el lugar. Y lo peor de todo 
es que su ausencia fue notoria. Enrique Doger Guerrero, Edgar Salomón Escorza, David Huerta Ruiz, Filiberto 

Guevara González, Lauro Sánchez López y José Luis Márquez Martínez, fueron algunos. 
Y por si faltaba algo más en el acto, uno de los invitados de Huepa pretendió manifestarse y pidió la palabra 

varias veces a los diputados, lo que provocó la movilización de la seguridad del Congreso para de inmediato 
acallarlo. 
En ese momento todo fue un total desconcierto. Desgraciadamente a Eduardo Rivera se le vino el mundo encima. 
Sin el gobernador, sin diputados y sin libertad de palabra en la Casa del Pueblo. 
Ya por último, la cereza del pastel la puso el diputado Víctor Hugo Islas Hernández, quien amenazó a su par de 

Convergencia, José Juan Espinosa Torres, con partirle la madre. El motivo, el haber escrito en su Twitter lo 
siguiente: ―Se salen diputados del PRI, menos Víctor Hugo Islas el más neopanista‖.  
Esto provocó la ira de Islas, quien ni tardo ni perezoso le advirtió: ―cálmate cabrón, que yo si te parto la madre‖. 
Así de fino. 
Un mal día, sin duda, para Eduardo Rivera, quien, por cierto, hoy celebra los primeros 100 días de su gobierno. 
Y hoy, también, parece que el día tampoco pinta muy bien para el ayuntamiento, pues estarán en Puebla el 
presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, y de Elba Esther Gordillo Morales, líder nacional del SNTE.  

Es más, doble contra sencillo si la nota de cualquiera de ambos no es la nota de ocho el jueves en Puebla. ¿Quien 
dice yo? 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Otro-desaire-mas...&id=1172 

 
(Plaza de la Democracia/Alfonso Yáñez Delgado) 
 

Con apoyo municipal, comercio ilegal de banquetas y arroyo 
Violando el artículo 155 de la Ley Orgánica Municipal, organizaciones privadas, e instituciones públicas se han 
apoderado de banquetas y parte del arroyo citadino para exhibir sus mercancías y colocar botes, banderolas, o 
cacharros para estacionamiento de autos y camiones de su propiedad o de sus clientes, según el caso. 
El abuso de los bienes de dominio público, entre ellos banquetas y arroyo, se inició con Luis Eduardo, de triste 
memoria pues se embolsó –impunemente- una cifra millonaria que produjo su expulsión del partido que postuló: 

Acción Nacional; continúo (la ocupación de banquetas y arroyo) con Enrique Doger, y alcanzó su máximo abuso 
con la señora presidenta Blanca Alcalá quien, en su afán de ser senadora de la república, permitió a un organismo 
privado vender banderolas de protección de los espacios públicos a beneficio de sus asociados. 
Como desde hace varios trienios los presidentes municipales -con excepciones- abusan del poder (¿se acuerda 
usted, amable lector, de aquél que mandó pintar su efigie en un mural pagado con recursos públicos 

municipales?), la señora presidenta permitió la colocación de las banderolas encadenadas al piso con lo cual, ni 
de noche se puede ocupar el área concesionada. 

Con el pretexto de fomentar el turismo, empresas de la gastronomía que van desde la venta de memelas, hasta 
cantinas con camuflaje de restoranes y bares, ocupan sin pagar impuestos los bienes de dominio público como 
son las banquetas y arroyo. Pero también diarios, universidades –públicas y privadas-, se pasan por el arco del 
triunfo el contenido del 155 citado que dice: 
―Los bienes de dominio público son inembargables, inalienables e imprescriptibles. No podrán se objeto de 
gravámenes de ningún tipo, ni reportar en beneficio de particulares ningún derecho de uso, usufructo o 
habitación; tampoco podrán imponerse sobre ellos servidumbre pasiva como lo establece el derecho común.‖ 

Desde luego no es de esperarse que las actuales autoridades municipales que encabeza el yunquista Eduardo 
Rivera (enfrascado en servir a comerciantes sin escrúpulo como lo son quienes ocupan banquetas y arroyo), 
puedan remediar la situación caótica del primer y segundo cuadros de la ciudad. Tampoco hay esperanzas en los 
regidores, unos acunados en el Partido Comunista devenidos en perredistas, o de otros partidos que divierten y 
se divierten a toda costa. 
La carencia de una ley de cultura cívica, como la creada por Andrés Manuel López Obrador cuando fue jefe de 

gobierno del Distrito Federal, ha permitido que turistas y habitantes de la ciudad de Puebla se enfrente a 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Otro-desaire-mas...&id=1172
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franeleros, y otras personas que observando el abuso cobijado por el Municipio, se dediquen a vender 
transitoriamente fragmentos del arroyo, imponiendo servicios sin que les sean solicitados y coaccionando para 
obtener un pago por el mismo. 
Impedir el uso de los bienes del dominio público de uso común y obstruir con cualquier objeto entradas o salidas 

de inmuebles sin autorización del propietario o poseedor del mismo, debería ser sancionado con arresto de varias 
horas a los infractores, sean directores de medios, rectores, funcionarios públicos. 
Colofón de Plaza. Entre los diferentes correos llegó uno que motiva inquietud y que el gobierno del estado está 
obligado a desmentir: ¿Es cierto que en la zona Los Encinos de la junta auxiliar de San Salvador, Chapapa se 
construye una base militar norteamericana? La erección de la base se habría iniciado el 10 de mayo en zona de 
reserva ecológica que ahora pasaría a ser reserva militar. Se atribuye al gobernador Moreno Valle y a Keith W. 

Mines, director general de Iniciativa Mérida, la autoria del proyecto… Este día, en la capital poblana se dará 
conocer los inicios de la Fundación Isidro Fabela, además de ser un instrumento político a favor de Enrique Peña 

Nieto, se honra al ilustre internacionalista Isidro Fabela Alfaro quien fue diplomático (juez internacional), 
periodista, autor de varias obras de investigación y de un libro que durante varios quinquenios fue lectura 
obligada en las universidades: Los Estados Unidos contra la libertad, publicado fragmentariamente en la revista 
Política de Manuel Marcué Pardiñas. 
http://periodicosintesis.com.mx//columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/4098/Con-apoyo-municipal-

comercio-ilegal-de 

 
(En tiempo real/Erick Becerra) 
 
Es “fabricada”, denuncia contra Arabian 
• Habría ―comprado‖ el voto a cambio de un litro de leche 

• De la nada, la denuncia fue reactivada 
• Hoy, Calderón en el CCU 
Pues resulta que la denuncia radicada en la averiguación previa 347/FEPADE/2009 y su acumulada 

348/FEPADE/2009 en contra de Myriam Arabian por presunto delito electoral es una auténtica fumada. 
Por ello, la ex diputada federal está tranquila y segura de que con las pruebas aportadas ganará el litigio y 
obtendrá la declaración de inocencia otorgada por la jueza Primero de Distrito, Rosaura Rivera Salcedo. 
Tras gestionar su amparo ante el Segundo Tribunal Unitario, la secretaria de Sedesol con licencia declaró ante la 

jueza que es una falsa acusación, que nunca fue citada, ni notificada. 
Tras 24 meses de gestionada la denuncia declaró el 23 de mayo pasado. 
Todo comenzó con una ridícula acusación: se le señala porque habría entregado un litro de leche a dos personas 
a cambio de su promesa de voto el 5 de mayo de 2009, durante la campaña a diputada federal ―lo cual es falso‖. 
El 5 de mayo, recuerda Myriam Arabian en su comparecencia, no realizó actividades proselitistas. 
Y añade: ―tengo pruebas contundentes para demostrar que las dos denunciantes mienten. Tengo pruebas de que 

las denunciantes fabricaron premeditadamente priena en mi contra con fines político-partidistas para dañar mi 
trayectoria política, empleando la guerra sucia‖. 
Pero adicional a la declaración que comentamos, el expediente del caso no tiene desperdicio. 
Poco a poco comentaremos el contenido del documento, en el cual queda claro que por un litro de leche, la ex 
diputada federal hoy enfrenta un litigio electoral. 

No hay elementos de prueba 
La denuncia presentada por María de Lourdes Ecatl Gavito (y y Anel Fernández 

Zempoaltecatl ) ante la delegación en Puebla de la PGR el 11 de mayo de 2009 está radicada en un expediente 
que revela que no hay elementos para que sea constituido un delito electoral y en primera instancia se desecha la 
solicitud de orden de aprehensión, pero apela el MP federal al otro día y el magistrado de Puebla del Primer 
Circuito Unitario dice que sí hay elementos y el 20 de enero de 2010 gira la orden de aprehensión. 
Desde enero de 2010 no se sabe nada del caso y un año y medio después aparece esta orden de aprehensión. 
¿Quién fabricó la denuncia? 
La defensa de la panista está analizando el caso y lo que se sabe ya es que hay una clara relación entre la 

denunciante y partidos políticos distintos al suyo. 
El expediente integrado deja claro que no hay delito. Hay documentos periciales, documentales que lo sustentan. 
El problema es que con esta denuncia se sienta un precedente que atañe a todo actor político que busque el voto 
ciudadano, pues con el testimonio de alguna persona puede recibir una orden de aprehensión. 
Myriam Arabian, quien solicitó el viernes pasado una licencia por 15 días solicitó un amparo y la suspensión 
definitiva con base en las pruebas documentales. 

A partir del viernes cuenta con 144 horas para ir con el juez y presentar pruebas de que lo que se le acusa es 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/4098/Con-apoyo-municipal-comercio-ilegal-de
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/4098/Con-apoyo-municipal-comercio-ilegal-de
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falso. 
A las 144 horas que se cumplirán el próximo sábado y seguramente le dirán a Myriam Arabian que es inocente y 
estará el lunes de regreso, trabajando. 
Si resultara lo contrario, el litigio se iría más allá de los seis meses. 

Desde los corrillos: 
• Calderón/Elba Esther/Agüera 
Como lo adelantamos el lunes pasado, este día el Presidente Felipe Calderón Hinojosa, la Maestra Elba Esther 
Gordillo, líder nacional del SNTE y el gobernador, Rafael Moreno Vallecoincidirán en el Complejo Cultural 
Universitario de la BUAP. 
El propósito es firmar el Acuerdo Nacional en materia de Educación, y algo relevante es que Calderón pisará 

espacios universitarios por primera vez. 
Como lo dijimos también, uno de los actores principales será Luis Maldonado, secretario de Educación, quien 

tiene una estupenda relación de amistad –y en ocasiones de trabajo- con la presidenta del SNTE. 
Agüera Ibáñez presumirá a la dupla Calderón/Elba Esther la modernidad y funcionalidad del complejo, inaugurado 
en noviembred e 2008, espacio que ha sido sede de eventos académicos como La Ciudad de las Ideas, además 
de foros y congresos donde se han reunido investigadores, académicos, estudiantes y empresarios de distintas 
áreas para compartir sus conocimientos y experiencias. 

El rector mostrará también la galería de arte, donde se han expuesto obras de Picasso, Carlos Luna, Romero 
Britto y Juan Sebastián Barberá Durón. 
Hasta el viernes y de nuevo, gracias.  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/93725/Es-fabricada-denuncia-contra-Arabian 

 

 
 
(Cuitlatlán/Fermín Alejandro García) 
 

Los primeros 100 días de Rivera quedaron minimizados  
Sin duda alguna la visita que este día llevarán a cabo Felipe Calderón Hinojosa y la presidente del SNTE, Elba 
Esther Gordillo Morales, acabará opacando los actos que el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, 

programó con motivo de los primeros 100 de su gobierno. Este hecho genera un par de interrogantes, o mejor 
dicho, de suspicacias: ¿así se programaron las actividades para acabar minimizando al presidente municipal de la 
capital? o ¿simplemente el alcalde tuvo la mala suerte de que esta fecha se cruzara con la gira presidencial? 
Como en la política no existen casualidades, todo indica que las actividades políticas de este día forman parte de 
la estrategia que se emprendió desde el Poder Ejecutivo para redefinir una nueva relación entre el gobernador 
Rafael Moreno Valle Rosas y el Partido Acción Nacional (PAN), o mejor dicho entre El Yunque y las corrientes más 
conservadoras que controlan a este partido de derecha. 

Tal vez no se podía cambiar la fecha de la gira del presidente Calderón y de la líder magisterial Elba Esther 
Gordillo, dada la complejidad de sus agendas, pero los actos de los 100 días de Rivera Pérez se podían haber 
efectuado el martes o jueves de esta semana, ya que al final son actividades simbólicas y no responden a plazos 
legales; pero las cosas se hicieron para lanzar el mensaje de que los asuntos del edil de la capital ocupan un 

plano secundario. 
Y no solamente por lo que este día ocurra, sino porque existe una serie de diferencias entre la gestión de Moreno 
Valle y de Rivera Pérez que acaban siendo desfavorables para el segundo de ellos. Aquí algunos ejemplos: 

Todos los proyectos de infraestructuras grandes y trascendentes de la capital, como son el viaducto de la calzada 
Zaragoza y el metrobús, los está haciendo el gobierno de Moreno Valle, y Eduardo Rivera no ha intervenido en 
esos planes; en cambio, el programa de obras del edil de la ciudad de Puebla se reduce al programa de ―Mil 
Calles‖, del cual sólo ha hecho una vialidad de mala calidad y sin el tipo de materiales que ofreció durante su 
campaña.  
Cuando Moreno Valle llegó a los 100 días de gobierno se hizo un acto masivo y se convirtió en ―el día del 

gobernador‖, que contó con la participación de altos dirigentes nacionales del Partido Acción Nacional, el Partido 
de la Revolución Democrática (PRD), Convergencia y del Panal. Ahora, el acto de 100 días de Rivera Pérez está 
destinado a pasar sin pena ni gloria, o mejor dicho, con mucha pena y nada de gloria.  
Otra diferencia es que mientras Rafael Moreno Valle programó una gira en el extranjero para ausentarse de la 
asamblea municipal del PAN el pasado fin de semana, en donde sus operadores políticos denunciaron fraude 
electoral en la designación de aspirantes a consejeros estatales de ese partido; el edil Rivera sí estuvo ahí 

presente, se expuso y salió golpeado, al ser señalado como presunto responsable de los anomalías que ahí se 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/93725/Es-fabricada-denuncia-contra-Arabian
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cometieron. 
En resumen: mientras Moreno Valle muestra serenidad, que es un gobernante de mano dura, que tiene proyectos 
a futuro y controla a una parte importante de la clase política; Rivera es chamaqueado, no avanzan sus planes y 
no puede ni controlar a los panistas que conviven en el ayuntamiento de la capital.   

Estos hechos están sirviendo para lanzar el mensaje de que el PAN no sabe gobernar o Eduardo Rivera no puede 
gobernar bien sin la intervención de Rafael Moreno Valle Rosas. 
Son golpes tendientes a debilitar a Eduardo Rivera, a El Yunque y a la actual dirigencia del PAN, encabezada por 
Juan Carlos Mondragón, aunque públicamente se diga que existe una relación sana y fuerte entre los panistas y 
el grupo de Moreno Valle. 
La nueva relación  

Durante las últimas semanas la relación entre el PAN y Moreno Valle entró en una etapa de redefinición, no 
solamente por la elección de los miembros del Consejo Estatal de Acción Nacional, sino por la forma en que ha 

generado una ausencia de panistas en actos importantes del Poder Ejecutivo, la realización de plebiscitos en 
juntas auxiliares y en la forma en que se trató la salida temporal –que se puede convertir en definitiva– de 
Myriam Arabian del gabinete estatal. 
Todo apunta a que Moreno Valle está preparándose ya para enfrentar la coyuntura de la sucesión presidencial en 
2012, y en ese escenario se estaría preparando para quitarle a El Yunque el control de Acción Nacional o para ir 

empezando a generar un escenario de ruptura con el partido albiazul. 
Más allá de lo que pase con el Partido Acción Nacional, el grupo del gobernador ya está orquestando una 
estructura con la que buscará ganar la elección de 2012, la cual se está organizando al viejo estilo de Carlos 
Salinas de Gortari, en lo que fue el modelo de Solidaridad que se aplicó cuando el priista gobernó el país entre 
1988 y 1994. 
Esa estructura de Solidaridad se hizo entre los grupos beneficiarios de la política social del sexenio salinista y se 
armó al margen de la anquilosada estructura del Partido Revolucionario Institucional (PRI), que en 1988 mostró 

su primera crisis de agotamiento. 
Ahora, de manera parecida el grupo político de Moreno Valle ha estado armando una estructura que está más allá 

de los partidos políticos y en particular del PAN. 
Por eso, el gobierno creó programas para financiar organizaciones no gubernamentales, está buscando renovar 
todas las mesas directivas de las miles de escuelas de educación básica del estado y en la mayoría de las juntas 
auxiliares de la entidad creó estructuras que no eran controladas por los presidentes municipales. 

Con ello, lo que está buscando es tener una estructura de beneficiarios del gobierno que pueda ser movilizada 
electoralmente en 2012 de acuerdo con los intereses de Moreno Valle. 
Si al final Elba Esther Gordillo, la presidente del SNTE, se acaba aliando con el PRI o con Marcelo Ebrard, Moreno 
Valle tendría una estructura para operar a favor de esas opciones sin la necesidad de recurrir al PAN. 
Y si finalmente acaba Moreno Valle y Elba Esther Gordillo sumados al proyecto sucesorio de Felipe Calderón, el 
grupo del gobernador tendrá una estructura para hacer ganar al PAN. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/25/puebla/cuitlatlan.php 

 
(Editorial) 

 
El Congreso complica conflicto limítrofe 

El día de ayer fracasó el primer intento en la actual gestión gubernamental por terminar el conflicto limítrofe 
entre Puebla y el municipio de San Andrés Cholula. En el Congreso local, diputados del Partido Revolucionario 
Institucional, del Partido Verde Ecologista de México y del Partido Convergencia abandonaron el salón de plenos 
acusando que el acto era utilizado por las autoridades del Partido Acción Nacional con fines políticos. 
Evidente es que el acto de este martes fue mal planteado y no estuvo a la altura de las expectativas que sus 

propios promotores impulsaron: de nueva cuenta se incurrió en el craso error de politizar la solución a un 
problema que tiene muchas aristas de fondo y cuyo desenlace no se puede dar sólo por mero interés partidista o 
de buena voluntad. 
No tiene de ninguna manera sentido que el gobernador del estado acuda al Poder Legislativo a disertar sobre la 
problemática, porque el mandatario carece de autoridad legal en la materia. Tampoco se soluciona la cuestión 
con una simple firma de acuerdos entre los ediles de los ayuntamientos involucrados. 
La responsabilidad en este asunto recae absoluta y exclusivamente en los diputados de la LVIII Legislatura, 

quienes lo único que tienen que hacer es observar y ordenar el acatamiento del decreto sobre el particular 
promulgado en 1962, el cual establece claramente que el territorio en disputa pertenece al municipio de Puebla. 
Urge que las autoridades depongan la irresponsable actitud que han venido exhibiendo y se abstengan de 

imponer un talante de ganancia política en todas las actividades que llevan a cabo.   

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/25/puebla/cuitlatlan.php
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Los habitantes de la zona en conflicto llevan años padeciendo la carencia de servicios públicos eficientes y la 
zozobra jurídica por la incertidumbre de ignorar cuál es el ayuntamiento que los representa y al que le pueden 
exigir buenas cuentas. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/25/puebla/editorial.php 
 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 
• Hoy, el presidente Calderón en medio de los reflectores • La presencia polémica de Elba Esther 
Gordillo • Los cien días de Rivera, eclipsados 

La presencia de la dirigente vitalicia del SNTE Elba Esther Gordillo, siempre causará polémica en cualquier 

escenario en el que se presente, sin embargo nadie puede negar la importancia y su influencia en la vida política 
del país, por ello, verla al lado del presidente Felipe Calderón este miércoles para relanzar desde Puebla la carrera 
magisterial, será sin duda motivo para seguir colocando al Estado como puntal en el escenario nacional. 
A nadie le puede extrañar tampoco la presencia de la maestra en Puebla, pues hace apenas una semanas, estuvo 
aquí para la firma del convenio con la SEP y el SNTE y por supuesto, no faltó a la toma de protesta de Rafael 
Moreno Valle y personajes cercanos a ella como su hija y su yerno, también han visitado la entidad en momentos 

importantes como los 100 días de gobierno y los festejos del sorteo especial de la Lotería Nacional. 
Tampoco hay que perder de vista que hace un par de semanas Elba Esther Gordillo ―le pintó su raya‖ al 
presidente de la República cuando lo acusó de pretender entrometerse en la vida interna de las organizaciones y 
debilitar a los sindicatos, por ello será aún más interesante ver el trato que surge entre ambos personajes y 
donde el gobernador Rafael Moreno Valle será el anfitrión o tal vez, conciliador. 
En fin, que sin duda los dos eventos programados para este día con el Presidente de la República, le restarán 
impacto mediático a la presentación de los 100 primeros días de gobierno de Eduardo Rivera Pérez, pues aunque 

tienen dos horas de diferencia, la visita presidencial acompañada de Elba Esther Gordillo, seguro que le ―robará 
cámaras‖ al presidente municipal. 

Por cierto que previo a este evento, el edil decidió también hacer pública su declaración patrimonial, la cual, vale 
decirlo, es modesta y nada ostentosa, pero que le viene a adornar su primer evento de acercamiento ciudadano. 
Más tarde, en el Congreso del Estado, Eduardo Rivera y Miguel Ángel Huepa, su homólogo de San Andrés 
Cholula, se sentaron en el Congreso del Estado para firmar un convenio donde acordaban brindar servicios en la 

zona limítrofe donde ha habido conflicto, sobre todo por el cobro de impuestos de la que se ha convertido en la 
zona de más alta plusvalía en la zona conurbada del Estado. 
Hubo diputados indignados como Enrique Doger, quienes de plano dejaron el recinto cuando el edil de San 
Andrés hizo uso de la tribuna legislativa, para después calificar de farsa el numerito, algo así como que, después 
de 3 trienios de encontronazos entre los presidentes municipales en turno, ahora los vigentes, se ponían de 
acuerdo y firmaban su convenio, aunque de fondo, al parecer, no tendría respaldo legal, solo un acuerdo entre 
amigos e incluso más bien con tintes políticos, más que sociales y legales. 

En fin, la última palabra sin duda, la tiene, otra vez, el Congreso del Estado. 
CONFETI…Este día el DIF estatal también inicia una jornada sobre atención visual, donde estará presente el 
Secretario de Salud…habrá noticias importantes en coordinación con Devlyn. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3524 

 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez Hernández) 
 
Moreno Valle y El Yunque 
Solo el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas sabe por qué el líder del PAN ha salido de manera triunfalista y 
burlona a decir que le ganaron al ejecutivo estatal las elecciones para renovar los consejeros estatales de ese 

instituto político. 
Es por eso que vale la pena reflexionar hasta qué punto se encuentra la relación del PAN con el gobernador 
Rafael Moreno Valle, quien se ha demostrado que no necesita de los primeros para gobernar. 
Evidentemente el Yunque poblano –con los panistas de cepa-, le quiere cobrar cuentas al gobernador Moreno 
Valle, a quien deben agradecerle haberlos llevado al triunfo el 4 de julio pese a 80 años de haberlo intentado de 
manera infructuosa. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/25/puebla/editorial.php
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3524
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Lo que no se han dado cuenta los panistas, es que Moreno Valle fue tan generoso con el PAN que le dio dos 
posiciones en su gabinete: La de Pablo Rodríguez, ―El Príncipe del Yunque‖ y la de Myriam Arabian, quien está a 
unos días de cumplir la solitud de licencia por una orden de aprehensión que tenía por un presunto delito 
electoral en el 2009. 

Más complaciente y generoso no puede ser un gobernador que sabe perfectamente que el PAN carece de una 
estructura para enfrentar elecciones constitucionales. 
Es más: que no tiene operadores electorales capaces de ganar elecciones, pues las ocasiones que han ganado la 
capital de Puebla son por el voto de la sociedad contra el gobernador en turno. 
Estos enfrentamientos seguro se darán hasta que terminen los sueños de El Yunque de llegar ahora sí a Casa 
Puebla, pues su alcalde Eduardo Rivera Pérez, simplemente salió bastante ineficiente ante tantos problemas 

sociales que legó a encontrarse en esta ciudad. 
Más bien lo que deberían hacer los panistas que sueñan con llegar a Casa Puebla, es ponerse a las órdenes del 

mandamás en la entidad, porque en una de esas no sea que lo vayan a cansar y decida no apoyar dentro de 5 
años al principal partido que le ha puesto todo tipo de obstáculos, comenzando por la burla pública de su 
dirigente Juan Carlos Mondragón Quintana. 
Insisto: Deberían agradecerle por lo menos haberles cumplido su sueño de sacar al PRI de Casa Puebla. 
Alcalde de Izúcar ignora a la SGG 

El Subsecretario de Asuntos Políticos del Gobierno del Estado de Puebla Víctor Manuel Barceló Rodríguez, es 
ignorado totalmente por el alcalde de Izúcar de Matamoros, Carlos Gordillo. 
A tal grado ha llegado a tensarse la relación entre ambos personajes, que el munícipe se niega a recibir al 
funcionario estatal, pese a ser la persona indicada para atender los asuntos de los 217 municipios de Puebla. 
El alcalde Gordillo se ha puesto muy en su lugar y parece que hasta busca que lo destituyan los regidores de su 
mismo partido, el PRI. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

 
 

(El coloquio de los perros/Luis Enrique Sánchez Fernández) 
 
Los cien días de opacidad en Puebla capital  
Tres acontecimientos visten los primeros cien días de la administración de Eduardo Rivera Pérez al 

frente del ayuntamiento de Puebla capital. 
1. La opacidad y tibieza políticas para dirigir al ayuntamiento, cabildo y fuerzas que se expresan en su gestión 
municipal; ausencia de liderazgo y medianía administrativa. Basta observar las incidencias que se desarrollan en 
las sesiones de cabildo. 
2. Ausencia de respuesta a las expectativas que los ciudadanos depositaron en él y que obligaron a que la 
sociedad diera la espalda al PRI para darle un triunfo que hasta ahora no ha sido aprovechado y menos 

explotado. 
3. El triunfo pírrico de las candidaturas a la asamblea estatal en el PAN municipal, lo que puede considerarse  
una victoria sobre la fuerza de Rafael Moreno Valle, acontecimiento que poco tiene que ver con su gestión y 
que responde más bien a la estructura del Yunque y no a su capital político particular.  

Es cierto que cien días no son suficientes para valorar una gestión administrativa y de poder, pero si evidencian 
los rumbos marcados, las líneas generales y estratégicas para llevar adelante un proyecto de gobierno. 
Eduardo Rivera Pérez no ha logrado sacudirse la fortaleza que ha mostrado el gobierno estatal, sigue 

opacado por la gestión de Moreno Valle y no se ha notado un trabajo conjunto y relacionado que distinguiría 
su gestión. Hay separación, un marcado rumbo diferente de la gestión estatal y un divorcio político. 
Opacidad, medianía y tibieza han logrado que Eduardo Rivera Pérez no responda a quienes votaron por 
él, quienes lo califican, de acuerdo al sondeo entre los lectores de Poblanerías, de forma raquítica y menguada. 
Para beneficio de Puebla y los poblanos, bueno sería que los cien días de Eduardo Rivera se guardaran 
en el cajón del olvido. 
http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/40613-los-cien-dias-de-opacidad-en-puebla-

capital.html 
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(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
De acuerdos, formas y reclamos 

No puede negarse que hay voluntad política de los presidentes municipales de Puebla y San Andrés Cholula para 
llegar a puntos de acuerdo que eviten la orfandad en la que viven miles de poblanos que habitan la zona de los 
límites territoriales, que representa un viejo conflicto al que varios sexenios han preferido darle la vuelta antes 
que resolverlo definitivamente. 
Garantizarles servicios públicos básicos es un paso trascendente, porque aunque pagan impuestos son ignorados 
por ambas administraciones y en esa zona viven poblanos de distintas clases sociales y se prestan servicios 

fundamentales como la educación superior y la salud que padecen la falta de todo, en especial de la seguridad 

pública. 
El esfuerzo metropolitano está hecho y tanto Eduardo Rivera como Miguel Ángel Huepa llegaron ayer al Congreso 
con esa sana intención. 
Todo iba bien e incluso se abrió el salón de plenos de la Cámara que está en receso para atestiguar un hecho 
político que pretende ser el inicio de solución a un viejo problema. Convocados todos los Poderes y los cabildos de 
Puebla y San Andrés se generó un sainete porque no respetaron las formas políticas y el aseo indispensable en 
un acto que pretendió ser solemne. 

Los discursos de los síndicos -cabe destacar que fue en dialecto el del cholulteca- empezaron a incomodar a los 
legisladores en especial a los del PRI que han probado en los últimos días el rigor del trato como oposición y si 
algo tienen es que son sensibles. 
Derramó el vaso la gota pronunciada por Huepa, edil de San Andrés, quien en su tono habló de falta de voluntad 
política en el pasado para resolver el problema lo que genera vacío de poder en la zona; condicionó que se llegue 
a la solución del conflicto en el próximo periodo ordinario que empieza el miércoles, y reclamo la franja en 

disputa a favor de Cholula. 

El diputado priista Enrique Doger, quien además fue presidente municipal de la capital, casi impulsado por un 
resorte se levantó de su curul y se retiró no sin mostrar su molestia ante lo que consideró una falta de respeto a 
la sede de los legisladores y sobre todo que ignoren que hay un decreto de 1962 que define los límites y que han 
sido sucesivas legislaturas las que no lo han derogado por lo que está vigente. 
A Doger lo siguieron José Luis Márquez, el verde Jesús Morales Manzo y poco a poco continuaron abandonando el 
salón otros de sus compañeros hasta quedar solo los priistas Jesús Morales, Víctor Hugo Islas y el petista 

Zeferino Martínez junto con quienes integran Compromiso por Puebla. 
En un comunicado priista se comenta que Doger ―recordó que aunque no se reconozca ya existe un decreto que 
habla sobre los límites entre ambas ciudades, se puede pedir de parte de la Comuna que se analice y se cambien 
algunas referencias, más no exigir que se haga un dictamen porque no existe‖. 
Los priistas están sensibles y por lo demostrado ayer no están dispuestos a pasar una, en momentos previos a 
una peleada contienda electoral. Personajes como el ex rector que tienen reflejos aprovecharán estas y otras 
oportunidades que les abran sus opositores para mostrar que si bien están dispuestos a negociar con el 

gobernador Moreno Valle no lo harán con otros personajes que desde sus trincheras los combaten. 
El tema de los límites de Puebla y San Andrés tiene raíces profundas. Históricamente la franja en disputa es de 

los cholultecas y en 1962 se modificaron pensando en el futuro desarrollo de la capital. No hubo protestas 
entonces porque se vivía en México el periodo de partido único, el PRI, y todos avalaban las propuestas del 
Ejecutivo. Los habitantes sembraban sus tierras y todo les cambió a finales de los ochenta y en los noventa 
cuando empezaron las expropiaciones y llegó el desarrollo. 
Hay voluntad de llegar a acuerdos de las autoridades actuales, pero no necesariamente a una solución y en ese 

tenor los priistas se preparan para defender el territorio de la capital, más si no se respetan las formas. Así 
también ganan votos y Doger autoridad moral ante los priistas. 
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/ 
 

(Angelopolitanas) 
 
Miriam Arabián asumió su defensa y esta semana empezó a entregar las pruebas contundentes de que ni desvió 
recursos públicos ni uso la estructura gubernamental en su campaña a diputada federal en el 2009, como la 
acusan. 
Si hay razones políticas detrás del sospechoso reinicio del proceso, que guardaba el ―sueño de los justos‖ en un 
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Unitario federal, pronto se sabrá. La secretaria con licencia va por probar su inocencia y pidió un plazo de horas 
para que la justicia la avale. 
Es tan ridículo que la denuncia que motiva la sanción se sabe que no fue ni del PRD, el PRI o el Verde Ecologista, 
sino de dos mujeres: María de Lourdes Écatl Zempalteca y Anel Fernández Zempoalteca, que la acusaron y 

ratificaron la denuncia por ―coacción del voto a cambio del acceso al programa Oportunidades y de apoyos 
económicos‖. 
Concretamente su prueba fue un cartón de leche cuando por esos días estaba suspendida su entrega por la 
emergencia del AH1N1. Queda claro que es una infamia y Miriam Arabián saldrá más que limpia de un proceso, 
que al final demuestra que en este país se manipula la procuración y la administración de la Justicia al contentillo 
del poder. ¿De parte de quién? La pregunta sigue en el aire. 

@ 
Después de la primera reunión de los tres dirigentes locales de los partidos de la Revolución Democrática, 

Convergencia y el del Trabajo en el Camino Real, no todo es alegría y la ―unidad de las izquierdas2 es una versión 
para los medios, puesto que hay desconfianza del PRD y PT por el protagonismo que confían en corto asumió ya 
José Juan Espinoza, líder naranja. 
En realidad, al único punto a que llegaron fue iniciar los trabajos en Puebla, para construir el llamado ―Frente de 
Izquierdas Progresistas‖, un acuerdo nacional del Dialogo por la Reconstrucción de México (DIA) para sumar 

grupos, organizaciones, sindicatos y ciudadanos rumbo al proceso electoral de 2012. Nada extraordinario. 
@ 
Sacudió a sectores poblanos, como el empresarial, el homicidio de José Ignacio de Unanue Rivero, hermano del 
ex presidente del Consejo Nacional Agropecuario en Santa Rita Tlahuapan por sujetos desconocidos, sin que se 
conozcan detalles del móvil 
Su cuerpo fue encontrado en el interior de su casa, ubicada en las calles Revolución y Almazán, de la colonia 
Ampliación Domingo Arenas, el lunes a las cuatro de la tarde pero según el reporte de los médicos legistas, para 

entonces De Unanue Rivero tenía 3 o 4 días de muerto. 
@ 

Después de la reunión de diputados priistas con su dirigente estatal, en la que asumieron una postura 
estratégica de lanzarse en contra del presidente Eduardo Rivera por las observaciones al gobierno de Blanca 
Alcalá -quien sin proponérselo logró cohesionar a sus compañeros de partido-, el coordinador José Luis Márquez 
señaló que la reforma política no pasará en el próximo periodo ―porque no es una prioridad en nuestra agenda‖. 

Tema delicado pues el coordinador de los panistas, Mario Riestra, ratificó que hay una agenda común para el 
periodo que empieza la próxima semana y en ella está contemplada la reforma que lleve a cabo cambios 
constitucionales y a códigos, para lo cual se requieren los votos priistas, que al parecer asumieron ya que con 
ellos van a defender las cuentas públicas de sus presidentes municipales. O ¿no? 
@ 
Hoy llega el presidente Felipe Calderón a la UAP en lo que será la primera vez que utiliza un espacio de la 
institución para concretar un acuerdo nacional. El complejo cultural se ha convertido en un lugar propicio para 

crear un ambiente incluyente donde se enriquecen la educación y la cultura. Y el acto de hoy lo confirma. 
@ 
Esta mañana rendirá su protesta el consejo consultivo poblano de la Fundación Isidro Fabela que es la 
plataforma de vinculación con la sociedad no partidista de Enrique Peña Nieto en sus aspiraciones presidenciales. 

La encabeza Alberto Amador Leal y ellos buscarán atraer a ciudadanos y organizaciones a sumarse al proyecto del 
mexiquense. 
http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/ 

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 

 
Los 100 días de Eduardo Rivera Pérez 
Eduardo Rivera Pérez debe estar tranquilo porque ninguna de sus 27 promesas en su toma de protesta ha 
quedado incumplida. 
El alcalde ha realizado un trabajo discreto pero efectivo. 
Fiel a su estilo de no pelearse con nadie, Eduardo Rivera camina en su gestión con paso firme. 

Para nadie era un secreto que su relación con el gobernador no es  la óptima. 

Rafael Moreno Valle decidió aliarse con el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, y mantener la fría y distante 
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relación con el alcalde. 
Todos sabían que así iba hacer. 
Nadie se sorprende a espanta. 
Del programa de las Mil Calles sería un error afirmar su fracaso. 

Y es que el presidente municipal habló de un año y no de 100 días. 
Así que antes de hacer cualquier conjetura habrá que esperar. 
Ya llegará el tiempo de evaluar ese programa. 
Hoy únicamente se tiene que hacer una revisión de sus 100 días de gobierno. 
Quizá la ruptura con la ex presidenta municipal, Blanca Alcalá, es lo único que no estaba previsto. 
Durante siete meses llevaron la fiesta en paz y hoy se han convertido en enemigos declarados. 

Pero eso no afecta en nada la gestión del alcalde. 
Aquí algunas de sus promesas cumplidas del presidente municipal: 

―1.- Las universidades propusieron y eligieron al titular de la Contraloría Municipal. 
2.- Lanzaremos el programa ―ordenando nuestro territorio‖ iniciando con la entrega de 600 escrituras a personas 
que han regularizado la tenencia de su propiedad. 
 3.- Desde el dif arrancaremos el programa ―familia fortaleza poblana‖ que  en colonias y juntas auxiliares. 
4.- Implementaremos el programa recreativo dominical ―re corre puebla‖, propiciando mejorar nuestra salud con 

la actividad física. 
 5.- Implementaremos el programa federal 5 pasos por tu salud: muévete, toma agua, come frutas y verduras, 
mídete y comparte tus logros. 
6.- Haremos también lo necesario para que puebla  sea reconocida como ciudad amiga de la infancia donde los 
niños sean tomados en cuenta en las políticas públicas del municipio, promoviendo el respeto de sus derechos. 
7.- He solicitado al secretario de gestión urbana y obra pública para de manera inmediata disminuya el tiempo de 
respuesta en los trámites que brinda su área en un 70%. 

8.- A través de la expo ―mujer chambeadora‖, invitando al sector empresarial. 
9.- De hoy y hasta el 31 de marzo la Tesorería abrirá el programa de descuento de 5% por pago anual de predial 

y servicios de limpia. 
10.- Lograremos la certificación del rastro, e impulsaremos la integración y operación del rastro TIF metropolitano 
que será un detonante  económico en la zona. 
11.- Se hará la promoción de nuestra ciudad para ser uno de los principales destinos turistico, cultural y de 

negocios en el país. 
12.- Se creará un sistema angelopolitano de medio ambiente y servicios públicos. 
13.- Se hará el Instituto Municipal de Planeación donde garantizaremos la participación ciudadana. 
14.- Firmaremos un convenio de colaboración con la Comisión de transparencia y acceso a la información 
pública para que a través de diversas acciones, se fortalezca la cultura de transparencia. 
15.- Vamos a integrar en los primeros días de gobierno el Observatorio Ciudadano acreditado, con organismos de 
la sociedad civil y académicos. 

16.- Implementaremos el operativo de ―alcoholímetro colegiado‖, con la intervención coordinada de las 
dependencias municipales, organismos de la sociedad, y la Comisión de Derechos Humanos. 
17.- Los titulares del cuerpo de seguridad cumplirán con los procedimientos y requisitos establecidos por las 
autoridades estatales y federales, entre ellas las pruebas de control y confianza. 

18.- Alcanzaremos en los próximos tres años la cifra de 1,820 millones de pesos para realizar las siguientes 
obras: construcción de 3 puentes y el arreglo de los accesos a nuestra ciudad 
19.- Pavimentaremos vialidades en concreto hidráulico con una inversión de 1200 millones de pesos‖. 

**    **       ** 
http://eluniversitario.com.mx/contrastes/ 
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